
Il saluto
del Sindaco

Cari concittadini,
ritengo utile dedicare questo 

mio intervento al Consiglio comuna-
le tenutosi il 31 gennaio. Senza nul-
la togliere a tutte le riunioni prece-
denti del Consiglio, alle profi cue di-
scussioni e alle importanti decisio-
ni assunte, credo che le tre delibe-
re approvate nella seduta dell’ulti-
mo giorno di gennaio meritino una 
certa attenzione e alcune rifl essioni. 
Nello specifi co si tratta del bilancio 

preventivo per il 2008, dell’appro-
vazione defi nitiva delle varianti al 
Piano regolatore generale e dell’isti-
tuzione e nomina della Commissio-
ne consultiva per la redazione del 
Nuovo PRG.
Andiamo per ordine. Non vi è dub-
bio che l’approvazione del Bilan-
cio preventivo rappresenta l’apice 
dell’attività decisionale di un Con-
siglio comunale. Quando poi si ap-
prova, come fatto nella seduta sud-
detta, un bilancio che riporta una 
spesa che solo per investimenti e 
opere pubbliche è superiore ai 3,4 
milioni di euro (su un totale a pa-

reggio di circa 6,1 milioni di eu-
ro) non si può che essere enorme-
mente soddisfatti. Come potrete 
approfondire in uno specifi co arti-
colo di questo notiziario, l’appro-
vazione del bilancio 2008 consen-
tirà di mettere in cantiere numero-
se importanti iniziative per la no-
stra Comunità, dalla ristrutturazio-
ne della scuola materna di Marter 
ad un nuovo lotto per l’acquedotto 
comunale, dall’intervento sull’illu-
minazione pubblica per coprire zo-
ne fi nora “al buio” al risanamento 
della chiesetta di S. Silvestro, dal-
la riqualifi cazione di alcuni masi 
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di montagna con nuovi spazi par-
cheggio e miglioramento della via-
bilità alla valorizzazione delle ri-
sorse turistiche, prima fra tutte l’ac-
qua della Pamera, tanto per citare 
le più importanti. Si tratta di nuo-
ve iniziative che si aggiungono a 
quelle già previste nel bilancio del 
2007 (si legga il numero di marzo 
2007 di Roncegno Notizie) e che 
nei prossimi mesi potranno esse-
re concretamente avviate. Da par-
te mia, di tutta la giunta comunale 
e del gruppo di maggioranza non 
può che essere manifestata gran-
de soddisfazione per esser riusciti 
a inserire in bilancio con l’assoluta 
certezza della realizzazione una 
tale quantità di nuovi progetti e la-
vori. E il compiacimento è anche 
maggiore se si tiene conto che il Bi-
lancio 2008 è stato votato favore-
volmente anche dal gruppo consi-
liare “Unione e trasparenza” fatto-
si peraltro carico di chiedere l’inse-
rimento nei programmi di lavoro di 
alcune opere importanti sulla viabi-
lità e la messa in sicurezza di alcu-
ne strade comunali. Ritengo un ta-
le modo di operare indice di note-
vole maturità e responsabilità poli-
tica, decisamente proficuo per da-
re risposte concrete ai bisogni dei 
nostri censiti. Da parte nostra vi è 
sempre stata assoluta disponibili-
tà ad accogliere proposte quando 
queste sono oggettivamente con-
crete e non basate su sterili pole-
miche, affermazioni propagandisti-
che o conclamate falsità, contrap-
posizioni o prese di posizione pre-
concette o, peggio ancora, su pue-
rili lagnanze o recriminazioni, indi-
ce probabilmente di un certo anal-
fabetismo politico e amministrati-
vo. Quindi ben vengano il confron-
to e i suggerimenti se lo scopo ulti-
mo è quello di migliorare la qualità 
della vita della Comunità.
La seconda delibera approvata dal 
Consiglio del 31 gennaio riguarda 

l’approvazione definitiva delle va-
rianti al PRG. Si ricorderà che nel 
2006 era stata avviata la predi-
sposizione di una variante al PRG 
che potesse dare risposte in tempi 
relativamente brevi ai nostri censiti 
ma che non andasse a modificare 
la struttura fondamentale dello stru-
mento urbanistico esistente, riman-
dando alla futura revisione del pia-
no interventi di trasformazione più 
profondi. Dopo il lavoro della Com-
missione consigliare all’uopo nomi-
nata, nel novembre 2006 il Con-
siglio comunale approvava la va-
riante che consisteva in 56 richie-
ste di variazione puntuale. La pro-
posta, inviata per competenza al-
la Provincia, riceveva il parere del-
la Commissione urbanistica provin-
ciale nell’ottobre 2007. La valuta-
zione dello stesso, anche a segui-
to di incontri congiunti tra il tecni-
co incaricato, l’assessore Gilmozzi 
e i dirigenti provinciali, ha consen-
tito di approvare definitivamente in 
Consiglio la variante la quale, con 
alcuni piccoli aggiustamenti e cor-
rezioni, è del tutto aderente a quel-
la approvata originariamente a par-
te una sola proposta che si è dovu-
to stralciare a causa di incompati-
bilità con il Piano generale di utiliz-
zazione delle acque pubbliche pro-
vinciale. Ritengo che in questo mo-
do, in tempi relativamente rapidi ri-
spetto a quelli tipicamente necessari 
per una variante al PRG, sarà possi-
bile dare risposte concrete a nume-
rosi censiti e soddisfare le numero-
se richieste di prima casa o di svi-
luppo economico evidenziate negli 
ultimi tempi.
Per finire, qualche considerazio-
ne sulla terza importante delibera 
approvata dal Consiglio comunale 
di fine gennaio, ovvero l’istituzio-
ne e la nomina della Commissione 
per la redazione del Nuovo PRG. 
È questa quasi certamente la sfi-
da più ambiziosa che la nostra Co-

munità si troverà ad affrontare nei 
prossimi mesi, con l’obiettivo di de-
finire come e quale sarà Roncegno 
Terme nel prossimo decennio. Non 
sarà un compito facile ma l’impo-
stazione data alla commissione (si 
legga l’articolo specifico più avan-
ti in questo notiziario), voluta come 
espressione diffusa della popola-
zione, delle sue associazioni e ca-
tegorie economiche, nell’ottica del-
la condivisione e del confronto co-
struttivo, non potrà non portare a 
un risultato positivo. Ed è con pia-
cere che constato come molti com-
ponenti siano giovani e desidero-
si di portare il proprio contributo 
concreto alla definizione delle li-
nee di sviluppo del nostro paese, 
certamente disposti a confrontarsi 
con chi, ricco di esperienza, potrà 
garantire linee di continuità con il 
passato. A tutti i componenti del-
la commissione, da quelli nomina-
ti dal Consiglio comunale e quel-
li scelti dalle associazioni e dalle 
categorie economiche spero vada 
l’augurio di buon lavoro e il sup-
porto di idee e proposte costrutti-
ve da parte di tutta la Comunità af-
finché l’impegno di redazione del 
Nuovo PRG possa risultare effetti-
vamente un’opera condivisa e utile 
per il futuro di tutti i “ronzegnari”.
Concludendo, auguro a tutti Voi una 
piacevole e proficua lettura di que-
sto notiziario e con l’occasione Vi 
saluto calorosamente.

Vincenzo M. Sglavo

Il saluto del sIndaco
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Roncegno Insieme

L’attività del 
Consiglio co-

munale è stata inten-
sa anche in questi 
ultimi sei mesi; nume-
rose sono infatti le com-
missioni istituite e importanti le delibe-
re approvate.
Per quanto riguarda le prime, ricordia-
mo in particolare quella consultiva per 
gli ambulatori medici e quella informa-
tiva sull’attività di ripristino ambienta-
le dell’ex cava di Marter, istituite en-
trambe nel mese di ottobre. Alla pri-
ma il Consiglio ha affidato il compito 
di analizzare attentamente la situazio-
ne degli ambulatori comunali per va-
lutare ed eventualmente proporre le 
migliorie che si ritenessero necessarie 
per adeguarli e rispondere meglio al-
le necessità delle persone che si trova-
no ad utilizzarne i locali. Alla secon-
da, invece, è stato affidato l’incarico 
di seguire da vicino i lavori della so-
cietà Ripristini Valsugana s.r.l., gruppo 
che attualmente gestisce le attività di 
sistemazione e di “riempimento” del-
la ex cava di Marter. Della commissio-
ne, oltre che i rappresentanti del Con-
siglio, fanno parte anche alcuni rap-
presentanti della società stessa; si trat-
ta infatti di una commissione “mista”, 
nata proprio con l’obiettivo di giunge-
re ad una condivisione delle principali 
scelte legate alle attività da intrapren-
dere nel prossimo futuro.
Di fondamentale importanza per il fu-
turo della nostra comunità risulta an-
che la Commissione consultiva istitui-
ta recentemente per la redazione del 
nuovo Piano Regolatore Generale 
(PRG) del comune. Il PRG rappresen-
ta uno strumento urbanistico essenzia-
le nel determinare le linee di svilup-
po futuro di un paese; quello di Ron-
cegno Terme, risalendo addirittura al 
1993 fatica a rispondere alle attua-
li esigenze dei cittadini. Sulla base di 
questa convinzione abbiamo ritenuto 
necessario istituire questa commissio-
ne composta da rappresentanti del-
le diverse categorie economiche, dei 
gruppi, delle associazioni e del Con-
siglio comunale. Il compito affidato 
loro consiste nell’istruire le varie azio-
ni previste per la redazione del Pia-
no attraverso incontri con i tecnici del-
l’Università di Trento incaricati della 
revisione del PRG. In particolare que-

ste persone dovranno raccogliere le 
istanze dei gruppi di interesse, con-
tribuire alla visione di futuro della co-
munità, nonché concordare le più ri-
levanti scelte di lavoro. L’opera di re-
visione del PRG impegnerà la com-
missione, e con essa l’intera ammini-
strazione comunale, per tutta questa 
seconda metà di legislatura: secon-
do la tempistica che ci proponiamo, 
dovremmo riuscire ad approvare in 
Consiglio comunale il nuovo PRG ver-
so l’estate del prossimo anno. Siamo 
convinti che al termine di questo lun-
go percorso la nostra comunità potrà 
disporre di uno strumento urbanistico 
aggiornato ed efficiente, in grado di 
rispondere alle odierne necessità.
Rimanendo in tema, il Consiglio ha 
recentemente riapprovato (dandone 
di fatto il via libera definitivo) la va-
riante puntuale al PRG, che la Provin-
cia, dopo le opportune valutazioni, 
ha rinviato al Consiglio per la secon-
da adozione. Si tratta di una modi-
fica al Piano che, con limitate varia-
zioni urbanistiche, ha saputo dare ri-
sposte concrete a quasi una cinquan-
tina di concittadini. Nei prossimi mesi 
molti di loro potranno finalmente av-
viare i lavori per soddisfare le proprie 
esigenze abitative e produttive.
Nel Consiglio comunale del 31 gen-
naio, è stato approvato il bilancio di 
previsione per l’anno 2008. Il bilancio 
rappresenta il documento fondamen-
tale per ogni istituzione; nel caso del 
nostro comune contiene l’indicazione 
di tutti i progetti e le azioni che l’am-
ministrazione intende portare avanti 
nei prossimi 12 mesi. Il budget tota-
le a disposizione supera i 6 milioni di 
euro. Tra le varie attività programma-
te ci preme sottolineare l’ampliamen-
to della scuola materna di Marter, il 
progetto di riqualificazione e recupero 
ambientale in alcuni masi, un’ingente 
opera di manutenzione straordinaria 
delle rete idrica comunale, i lavori di 
messa in sicurezza e di portata a val-
le dell’acqua della Pamera, il manteni-
mento dei contributi ai privati per l’ab-
bellimento delle facciate e per opere 
di miglioramento ambientale, una nuo-
va tranche di contributo ai lavori di ri-
strutturazione della baita degli alpini, 
la manutenzione della chiesetta di san 
Silvestro a Marter. Si tratta di una se-
rie di opere importanti che i cittadini 
attendono da tempo e previste dal pro-
gramma amministrativo presentato nel 

2004. Qualora nel corso dell’anno si 
dovessero presentare ulteriori opportu-
nità di finanziamento, senza dubbio 
provvederemo ad approvare le relati-
ve variazioni di bilancio.
Vale la pena infine di ricordare an-
che la mozione relativa alle attività 
della Trentino Recycling e più in ge-
nerale alle politiche di sviluppo eco-
compatibili in Valsugana. Il Consiglio 
comunale, ha approvato all’unani-
mità un documento proposto dal sin-
daco volto ad impegnare il sindaco 
e la giunta comunale affinché solle-
citino la Giunta provinciale a trova-
re immediata soluzione al problema 
del bio-compostaggio di Levico Terme 
e a sostenere politiche di sviluppo in 
Valsugana che siano eco-compatibili 
ed in sintonia con i piani di sviluppo 
delle comunità locali e con i progetti 
di promozione e valorizzazione del-
l’ambiente naturale della valle.
Spero di essere riuscito a dare un’idea 
sufficientemente chiara dell’attività 
del Consiglio comunale ed in parti-
colare del gruppo “Roncegno Insie-
me”; se qualcuno comunque deside-
ra ulteriori informazioni o ha critiche, 
proposte o suggerimenti da offrirci, è 
sempre il benvenuto!

Unione e 
Trasparenza

Cari Concittadini,
in questi an-

ni di Amministrazio-
ne, nei vari Consi-
gli Comunali, nono-
stante sia sempre per-
sistito un clima pressoché disteso tra 
la maggioranza e le minoranze (chia-
mate ad un lavoro di verifica e di con-
trollo da parte dell’Amministrazione 
Comunale), si è sempre osservato un 
“certo costante” distacco della popo-
lazione dalla politica amministrativa 
locale testimoniata dalla scarsa pre-
senza di pubblico ai Consigli Comu-
nali. Molteplici sono le cause di que-
sta generalizzata disaffezione alle vi-
cende consiliari.
Riteniamo che tra gli argomenti priori-
tari che il Consiglio Comunale debba 
porsi, uno certamente è quello con-
cernente i rapporti tra lo stesso Consi-
glio Comunale e l’informazione. Sia-
mo consapevoli che per realizzare tut-

La paroLa ai gruppi consiLiari

Il capogruppo
di “Roncegno Insieme”
Mirko Montibeller

Il capogruppo
di “Unione e Trasparenza”
Ugo Montibeller
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to ciò dobbiamo cercare di eliminare 
le barriere che ancora esistono tra gli 
individui e il Consiglio Comunale. Tra 
gli obiettivi comuni e primari da per-
seguire è quello di rendere l’accesso 
alle informazioni e ricercare il contat-
to con i cittadini il più semplice e di-
retto possibile. Il mezzo più efficien-
te, moderno e duttile per raggiunge-
re lo scopo è sicuramente l’informati-
ca. Assistiamo quotidianamente alla 
dimostrazione di quanto le nuove tec-
nologie possono integrarsi con la vita 
del quotidiano, riuscendo a superare 
in modo sorprendente limiti di spazio 
e di tempo.
Per sopperire in parte a questa poca 
attenzione e partecipazione fisica al-
le vicende consiliari, intendiamo solle-
citare l’Amministrazione Comunale af-
finché sviluppi ulteriormente il nostro 
sito comunale e a voler studiare la pos-
sibilità di creare nuovi spazi liberi e te-
matici destinati ad ospitare i commen-
ti e le proposte di tutti i “navigatori” 
del sito per un avvicinamento ulteriore 
di tutti i nostri concittadini alla parteci-
pazione delle vicende amministrative/
consiliari, senza trascurare chi anco-
ra non fa uso sistematico e quotidiano 
dell’informatizzazione.
Di recente, unitamente all’intero Con-
siglio Comunale, è stata posta una 
particolare attenzione a tutela della 
frazione di Marter, relativa al sem-
pre più perdurare dei forti disagi pro-
vocati dalle continue esalazioni nau-
seanti emanate dallo stabilimento del-
la Trentino Recycling. Il Consiglio Co-
munale ha investito l’Amministrazione 
alla ricerca di una soluzione -non più 
inderogabile problematicità- che con-
diziona sempre più la qualità della vi-
ta quotidiana di molti abitanti della 
frazione di Marter.
Altra mozione proposta e condivisa 
dall’intero Consiglio Comunale ha ri-
guardato la scuola Elementare di Mar-
ter: l’Amministrazione si è impegna-
ta a segnalare al competente servizio 
P.A.T. il disagio di più famiglie escluse 
dal servizio trasporto, a tutelare l’inco-
lumità degli alunni al di fuori l’edificio 
scolastico e al porre in essere di ulte-
riore segnaletica orizzontale e vertica-
le nei pressi della scuola.
La recente costituzione della commis-
sione consultiva per la redazione del 
nuovo Piano Regolatore Generale, 
strumento principale di governo ur-
banistico del nostro comune, ci ve-
drà particolarmente attenti e portatori 
di tutte le esigenze dei singoli. In es-
so infatti dovranno trovare risponden-
za e fissate le direttive generali del-

la totalità del territorio comunale, an-
che con imposizione di limiti e condi-
zioni d’uso alla proprietà privata dei 
suoli. Il nuovo Piano dovrà assicurare 
una migliore composizione urbanisti-
ca dei singoli insediamenti ed indica-
re la futura configurazione del territo-
rio comunale.
Permane sempre la nostra attenzione 
alle delibere di giunta. Nel corso dei 
mesi trascorsi sono state prodotte una 
serie di interrogazioni mirate alla ve-
rifica e al controllo delle attività del-
l’Amministrazione Comunale.
Rimaniamo a disposizione di tutti co-
loro vorranno interpellarci.
Un cordiale saluto. 

Un paese
un impegno

Cari concittadini,
per cosa verrà 

ricordata questa Am-
ministrazione? Quali 
sono gli elementi che 
l’hanno connotata? A 
quattro anni dal suo insediamento vo-
gliamo fare il punto della situazione 
sulla realizzazione delle opere previ-
ste dal programma elettorale del sin-
daco Sglavo. La nostra percezione è 
che di anno in anno si tirino in ballo 
sempre gli stessi lavori e che difficil-
mente si arrivi a concluderli. E gran 
parte del paese la pensa come noi.
Per non essere però accusate di par-
lare a vanvera, vi riportiamo quanto 
messo nero su bianco dal Sindaco a 
proposito di quanto pensava di rea-
lizzare ancora entro lo scorso anno e 
che il lettore potrà verificare di perso-
na rileggendo l’articolo a pag. 2 del 
Bollettino comunale di marzo 2007. 
Stando a quanto vi è scritto, quattro 
erano le opere pubbliche previste che 
avrebbero dovuto concretizzare gli 
sforzi compiuti fin qui dall’Ammini-
strazione: l’ampliamento e l’adegua-
mento della scuola media, il risana-
mento e l’ampliamento della scuola 
materna di Marter, il completamento 
di Villa Waiz e il secondo lotto dei la-
vori di manutenzione della rete idrica 
comunale. Quale di esse è stata rea-
lizzata entro il 2007? Nessuna! E te-
miamo purtroppo di non vederne la 
conclusione neppure entro il 2008.
Altra opera che la gente attende da 
tanto tempo è quella delle barriere 
acustiche sulla S.S.47 di Marter. Era-
no state promesse ancora nel mag-
gio 2006 e dovevano essere conclu-

se entro l’estate scorsa. Vista la man-
cata realizzazione, abbiamo presen-
tato un’interrogazione al Sindaco, il 
quale ha risposto di non conoscere 
ancora le tempistiche di inizio e fi-
ne lavori.
A rilento procedono pure i lavori di ri-
strutturazione di Villa Waiz la cui de-
stinazione, per anni ribadita dal Sin-
daco e dai noi mai condivisa, era 
quella di garnì. Ci dovrebbe pertanto 
stupire, se non fossimo avvezze agli 
improvvisi cambiamenti di rotta del 
primo cittadino, la recente decisione 
di usare il pianoterra del prestigioso 
edificio per la mescita dell’acqua del-
la Pamera. 
La nostra raccomandazione è che ri-
guardo allo sfruttamento di questa 
fonte ci sia chiarezza di idee e che il 
Comune, prima di lanciarsi in questo 
grosso investimento economico, valu-
ti con grandissima attenzione se l’ac-
qua in questione sia davvero una po-
tenziale risorsa per il rilancio turistico-
termale di Roncegno.
Non è infatti la prima volta che l’Am-
ministrazione Sglavo deve tornare sui 
propri passi. Oltre al caso appena ci-
tato, non dimentichiamoci dell’ancor 
irrisolta questione degli ambulatori 
medici di Roncegno.
Novità assoluta è poi la gestione as-
sociata di Roncegno, Telve, Cinte Tesi-
no, Novaledo e Grigno per quanto ri-
guarda il Servizio Tributi. Pur risultan-
do Roncegno il comune più popolato, 
la nostra Amministrazione ha lasciato 
che Telve ne diventasse il capofila ed 
il nostro paese ha perduto, così, il pro-
prio ufficio e la propria impiegata a 
tempo pieno, salvo qualche occasio-
nale sportello presso il nostro Comu-
ne. Il cittadino sarà costretto d’ora in 
poi a far riferimento a Telve per ogni 
informazione inerente ai tributi (paga-
menti di ICI, fognature, acqua, immon-
dizie, ecc.). Da aggiungere che la no-
stra impiegata, spostata nell’ufficio di 
Telve, non dovrà occuparsi solamente 
delle pratiche di Roncegno, ma anche 
di quelle degli altri quattro Comuni as-
sociati. Vi sembra un bel guadagno? 
Per chi? Non certo per Roncegno, ma 
semmai per Novaledo e Cinte Tesino 
che prima non avevano neppure il Ser-
vizio Tributi.
Noi avevamo detto chiaramente di 
essere favorevoli a questa gestione 
associata solo a patto che consentis-
se di migliorare il servizio offerto, ad 
esempio fornendo al cittadino i bollet-
tini ICI precompilati, consentendo un 
risparmio di tempo e denaro. Ciò in-
fatti solleverebbe l’Amministrazione 

La capogruppo
di “Un paese un impegno”

Daniela Lovato

la parola aI GruppI consIlIarI
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dall’effettuare i controlli sui pagamen-
ti ed eviterebbe al cittadino possibili 
errori di calcolo dell’imposta e conse-
guenti sanzioni. 
Passiamo ora a parlare di Piano Re-
golatore Generale. Il Consiglio comu-
nale del 31/01/08 ha deliberato la 
seconda approvazione della Variante 
puntuale e, anche se con grave ritar-
do, (il sindaco aveva infatti previsto 
che l’iter burocratico si sarebbe con-
cluso a inizio 2007) verrà finalmente 
data risposta alle numerose richieste 
dei cittadini.
Abbiamo sempre criticato l’imposta-
zione di questa variante ed in parti-
colare il criterio della “marginalità” in 
base al quale ad alcuni richiedenti è 
stato concesso un cospicuo aumento 
dell’area residenziale, mentre ad altri 
pochissimo o nulla. In base a cosa?
Abbiamo ovviamente chiesto spiega-
zioni, ma invano.
Esaminando i documenti allegati alla 
variante, per giunta, appare eviden-
te come le richieste dei cittadini sia-
no state frettolosamente liquidate con 
un “SI” o con un “NO”, senza fornire 
motivazioni. Il parere dalla Commis-
sione urbanistica provinciale confer-
ma questa nostra constatazione. In-
fatti, bacchettando i fautori della va-
riante in oggetto, testualmente espri-
me “l’insieme degli elaborati, e so-
prattutto i relativi contenuti, appaiono 
appena sufficienti rispetto all’esigen-
za di definire un assetto urbanistico 
qualitativamente approfondito sia ri-
spetto agli elementi territoriali che al-
la disciplina di riferimento, in quanto 
le 47 varianti proposte non appaiono 
documentate e motivate sia in termini 

formali che sostanziali”. 
Un ulteriore nostro elemento di preoc-
cupazione era che la variante potes-
se in qualche modo alterare la confi-
gurazione del territorio, anche se a 
detta del Sindaco le modifiche non 
si sarebbero nemmeno dovute nota-
re. Purtroppo anche su questo pun-
to non ci sbagliavamo. Basti dire che 
su Via Ciocca sono stati concessi am-
pliamenti di cinque aree residenzia-
li per un totale di 5000 mq, preve-
dendo la realizzazione di una nuo-
va strada parallela a quella esistente.  
Il tracciato di una nuova strada e la 
possibile ombra di speculazioni edili-
zie sono forse modifiche del territorio 
che non si notano?
Interventi così importanti, a nostro pa-
rere, avrebbero dovuto essere inse-
riti nella prossima revisione genera-
le del PRG per la quale è stata nomi-
nata un’apposita commissione che af-
fiancherà l’Università di Trento nella 
stesura del nuovo piano. Sarà uno stu-
dio molto importante, anche nel costo 
(120.000 euro) ed una scommessa 
per il futuro del nostro paese, in quan-
to ne traccerà  le linee di sviluppo. Il 
nostro auspicio è che venga fatto un 
lavoro serio e responsabile per rispon-
dere ai bisogni del territorio e alla sua 
salvaguardia e che non scada in favo-
ritismi personali e clientelari. Teniamo 
infatti presente che il PRG può rivelarsi 
uno strumento di profonde ingiustizie 
sociali, se non viene pianificato secon-
do principi di correttezza ed etica.
Ci rendiamo conto di avere spesso vi-
sioni amministrative sostanzialmente 
diverse da quelle del gruppo di mag-
gioranza, ma riteniamo che la plu-

ralità di idee e di intenti sia una ric-
chezza per la crescita di una comu-
nità. Non possiamo pertanto  condi-
videre l’atteggiamento dell’altro grup-
po di minoranza che, sempre d’amo-
re e d’accordo con il gruppo maggio-
ritario, sembra nascondere un certo 
qualunquismo o la volontà di non as-
sumersi precise responsabilità.
Che tipo di contributo stanno infatti 
dando al paese i consiglieri di “Unio-
ne e Trasparenza” se non manifesta-
no mai, sulle questioni importanti, 
una loro identità, una posizione che 
li distingua dalla maggioranza ed ar-
ricchisca il dibattito?
Ci preme far sapere ai cittadini che, 
aldilà dell’appoggio che ci viene spes-
so fornito dal consigliere Pietro Slomp, 
dobbiamo sempre contare solo sul-
le nostre forze, anziché su quelle di 5 
persone, come avviene naturalmente 
in tutti gli schieramenti d’opposizione.
Pur da sole comunque ci stiamo impe-
gnando a fondo e crediamo di svol-
gere un compito importante, come il 
rispetto verso il nostro ruolo e la no-
stra terra ci richiede. Di più non ci è 
purtroppo possibile fare in quanto, ol-
tre ai limiti oggettivi posti dall’attuale 
legge elettorale, non siamo mai invi-
tate al tavolo delle decisioni e le no-
stre proposte vengono sempre ignora-
te dal gruppo di maggioranza.
Certo, se il clima fosse diverso e si 
tenesse conto della pluralità di vedu-
te il confronto tra le parti acquistereb-
be maggior spessore e si potrebbero 
mettere in campo azioni condivise e 
pertanto maggiormente incisive.
Vi salutiamo caramente

Daniela Lovato e Paola Slomp

Andamento demografico anno �007
M F Totale di cui stranieri

Residenti al 1 gennaio 2007 1306 1368 2674 120
Nati 10 12 22 0
Morti 14 15 29 0
Differenza fra nati e morti -4 -3 -7 0
Iscritti 63 62 125 37
di cui dall’Italia 47 51 98 17
dall’estero o altro 16 11 27 20
Cancellati 30 30 60 12
di cui per l’Italia 28 27 55 11
per l’estero o altro 2 3 5 1
Differenza fra iscritti e cancellati +33 +32 +65 +25
Incremento totale +29 +29 +58 +16*
Residenti al 31.12.2007 1335 1397 2732 136
Stranieri che nel corso dell’anno
sono divenuti cittadini italiani 9

* comprensivo anche dei cittadini stranieri divenuti italiani

Popolazione al 31.12.2007 per fasce di età
da a N. Residenti Percentuale % Note

2005 2005 79 2.90

2002 2004 98 3.59 Scuola materna

1997 2001 123 4.51 Scuola elementare

1994 1996 80 2.93 Scuola media

1989 1993 127 4.65 Scuola superiore

1982 1988 201 7.36

1977 1981 196 7.18

1957 1976 842 30.82

1942 1956 491 17.98

1927 1941 367 13.44

1900 1926 128 4.69

�
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Turismo-commercio-attività economiche

Nelle tabelle sottostanti sono riportati i dati degli arri-
vi e delle presenze degli ultimi anni e la loro distri-

buzione tra il comparto alberghiero ed extra-alberghiero.

Anno Arrivi Presenze

2003 14.742 56.527

2004 14.610 80.209

2005 14.917 89.164

2006 15.820 89.489

2007 
(dato parziale a ottobre 2007)

13.879 80.115

Il dettaglio del 2007 fi no ad ottobre è riassunto di seguito:

Stranieri Italiani Totale

Arrivi Presenze Arrivi Presenze Arrivi Presenze

Alberghi 1.234 4.518 5.032 28.147 6.266 32.665

Extra 
alberghiero 1.219 11.074 6.394 36.376 7.613 47.450

TOTALE 2.453 15.592 11.426 64.523 13.879 80.115

Seppur il dato sia ancora parziale, si nota per la prima vol-
ta negli ultimi anni, in analogia con gli andamenti presen-
tati dalle altre località turistiche facenti parte del nostro am-
bito, un’inversione di tendenza sia delle presenze che degli 
arrivi. La situazione economica attuale gioca sicuramente 
un importante ruolo nel determinare tale contrazione, ma la 
presenza di questo primo segnale negativo deve essere da 
sprono ad iniziare a puntare con decisione sulle peculiarità 
che il nostro territorio può offrire. Il turismo “rurale”, quello 
sportivo e quello termale sono sicuramente i comparti che 
hanno sofferto meno (come dimostrano i dati delle presen-
ze del 2007) ma l’offerta di Roncegno Terme deve essere 
sicuramente completata e arricchita per saper offrire all’in-
tera famiglia, che per qualche motivo si trova a valutare la 
nostra località come destinazione per il proprio periodo di 
ferie, un pacchetto completo per far si che il nostro territo-
rio possa essere la destinazione ideale dell’intera famiglia 
e non solo di una sua parte.

Progetto di sviluppo
economico �00�-�00�
Nel corso del 2007 è iniziato un profi cuo confronto tra gli 
operatori economici locali e l’Amministrazione Comuna-
le, favorito dall’incarico assegnato allo Studio Giovanelli 
e al CAT Imprese Unione S.r.l. per la creazione di un pia-
no di sviluppo del centro storico, del quale si dirà in se-
guito, e dalla volontà dell’Amministrazione di condivide-

re con il settore economico locale il progetto di sfruttamen-
to della sorgente termale della Pamera. Nel corso di tale 
lavoro sono emersi una serie di “fi loni” sui quali si ritiene 
sia possibile lavorare assieme (pubblica amministrazione 
e privati) per dare nuovo impulso alle attività economiche 
sul territorio e al settore turistico.
Roncegno Terme, in particolare, potrà risultare vincente 
nei prossimi anni se saprà caratterizzarsi per le risorse di 
cui dispone, a patto che queste vengano messe in rete e 
che si individui un’offerta univoca e chiara di quello che il 
turista o il consumatore possono trovarvi.
Per l’anno 2008 dovrà essere in particolare data priori-
tà alla valorizzazione dell’immagine turistica complessiva 
del territorio comunale, con particolare riguardo alle pe-
culiarità così individuate:
-  Acque ed in particolare la nuova sorgente termale del-
la Pamera.

-  Prodotti agricoli locali: erbe offi cinali, farina della Valsu-
gana, castagne, con la promozione delle manifestazio-
ni “Festa delle Erbe offi cinali” (Luglio 2008) - “Festa del-
la Polenta” (Agosto 2008) e “Festa della Castagna” (ot-
tobre 2008).

-  Ambiente naturale della montagna e dei masi con le re-
lative passeggiate.

-  Strutture sportive e culturali: centro sportivo (2 campi cal-
cio, 6 campi tennis, 1 campo calcetto in erba sintetica, 1 
campo basket/pallavolo, campo pratica golf a 6 buche, 
2 piscine e 1 campo pratica orienteering).

-  Strutture culturali: museo “Casa dello Spaventapasseri”.
Per questo progetto, grazie all’apporto di tre esperti del 
settore, si sta defi nendo la creazione di un soggetto pub-
blico-privato che si faccia carico della giusta valorizzazio-
ne e messa in rete di tutte le situazioni di eccellenza pre-
senti nel nostro territorio, in modo da ridare slancio al fu-
turo economico di Roncegno Terme.

Progetto di qualifi cazione 
della rete commerciale
Dopo circa un anno di lavoro è giunto a conclusione l’inca-
rico affi dato al Centro di Assistenza Tecnica (C.A.T.) Impre-
se Unione S.r.l., dell’Unione Commercio, Turismo e Attività 
di servizio della Provincia di Trento e allo Studio Ass.to Gio-

L’AMMINISTRAzIONE FA IL PUNTO

turIsmo-commercIo-attIvItà economIche

Andamento della stagione turistica �007
La nuova APT 

Sul fi nire del 2007, proprio 
a Roncegno Terme, nel salo-
ne delle feste del Palace Hotel, 
dopo quasi un anno di incontri 
e “scontri” è nata uffi cialmente 
la nuova Apt, che unisce fi nal-
mente le due vecchie APT ope-
ranti in valle ovvero l’APT Val-
sugana Vacanze e l’APT Lago-
rai. Il nuovo soggetto di pro-
mozione presenta ancora la 
forma societaria della coope-
rativa e la denominazione de-
fi nitiva è APT Valsugana con 
le parole LAGORAI, TERME e 
LAGHI a caratterizzare l’offer-
ta dell’intero ambito. Il comu-
ne di Roncegno Terme è tra i 
soci fondatori del nuovo sog-
getto e dei 21 membri del con-
siglio di amministrazione fa 
parte anche il vicesindaco di 
Roncegno Terme. Nella nuova 
Azienda di promozione turisti-
ca, soprattutto in questo primo 
anno di vita, verranno porta-
ti avanti tutti i progetti ritenuti 
validi iniziati dalle precedenti 
APT, estendendoli all’intero ter-
ritorio. Per quando riguarda lo 
specifi co della nostra comu-
nità, con la nuova APT verrà 
portata avanti la formula della 
compartecipazione a progetti 
specifi ci per il nostro territorio 
a supporto delle attività:
-  del locale CTL per le varie 
manifestazioni del 2008;

-  di promozione eventi specifi -
ci e dedicati ai prodotti tipici 
di Roncegno;

-  di promozione e funzionalità 
del centro sportivo;

-  di conseguimento del mar-
chio Family - Olimpiadi del-
la famiglia;

-  specifi che dedicate alla va-
lorizzazione nuova Sorgen-
te Termale della Pamera, al-
la messa in rete delle risorse 
naturali della nostra comuni-
tà, alla creazione di un’offer-
ta turistica legata all’ambien-
te di Roncegno Terme (nuova 
Strada del castagno, masi di 
montagna, baite, biotopo).
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vanelli, che si è concretizzato, oltre che per la produzione di un elabora-
to particolarmente corposo, che fotografa la situazione attuale della rete 
commerciale sul territorio comunale ed è consultabile sul sito del Comune, 
con la sottoscrizione di un protocollo tra l’Amministrazione comunale e i 
componenti del tavolo di concertazione. Di seguito riportiamo alcuni stral-
ci di quest’ultimo documento.

PROTOCOLLO PER LA REALIZZAZIONE DI UN PROGETTO DI 
VALORIZZAZIONE COMMERCIALE PUBBLICO - PRIVATO PER 
IL CENTRO STORICO

Premesso che:
-  detto progetto è finalizzato ad incidere sul profilo qualitativo del conte-
sto urbano, con l’obiettivo di addivenire a uno sviluppo armonico del 
centro storico relativamente ad assetto urbano, prerogative della resi-
denzialità e della sicurezza sociale, dinamiche della mobilità e delle 
dotazioni parcheggi, impatto e ricadute connesse ad attività economi-
che, culturali e turistiche in senso lato;

-  l’Amministrazione comunale ha affidato al Centro Assistenza Tecnica 
(C.A.T.) Imprese Unione S.r.l. ed al Centro Assistenza Tecnica (C.A.T.) 
del Trentino S.r.l. con supporto tecnico di Studio Associato Giovanel-
li un apposito incarico consulenziale per un supporto nell’ambito della 
redazione del progetto di cui sopra;

le Parti sottofirmatarie convengono quanto segue:
1.  Le Parti dichiarano di condividere le finalità generali del progetto e la 

metodologia seguita e di impegnarsi anche per il futuro a prestare la 
massima collaborazione per quanto di rispettiva competenza al fine 
di realizzare con l’Amministrazione comunale gli interventi progettuali 
che costituiranno la parte tangibile del progetto.

2.  Le Parti condividono le aree progettuali individuate a seguito del-
l’analisi condotta e della concertazione effettuata, che saranno detta-
gliate nel prosieguo in sede di attuazione materiale del progetto.

3.  Due sono le macroprogettualità individuate, caratterizzate da alcune 
sottodeclinazioni.

4.  La prima macroprogettualità riguarda il “RICONOSCIMENTO UFFI-
CIALE E LA GESTIONE AZIENDALISTICA DEL CENTRO COMMERCIALE 
NATURALE DI RONCEGNO TERME”. È prevista una classificazione ini-
ziale e in seguito una operatività del contesto centrale quale “centro 
commerciale naturale”, con costituzione di un apposito Ente gestore 
che ne curi l’attività, secondo gli indirizzi definiti dal Tavolo di con-
certazione. Fra le misure operative: perimetrazione del centro com-

merciale naturale (il Comune individua cartograficamente l’area, con 
evidenziazione delle attività economiche e di servizio presenti); stu-
dio e deposito del logo e del dominio web, comunicazione con Mar-
chio identificativo del centro commerciale naturale di Roncegno Ter-
me e link sul sito web del Comune; iniziative coordinate; approfondi-
menti problematica parcheggi e zona a traffico limitato. Fondamenta-
le e funzionale ad ogni operatività è la creazione di un Soggetto ge-
store. Nei prossimi mesi andrà materialmente individuato, studiato e 
costituito, nelle forme giuridiche che si riterranno, anche in termini di 
possibilità di fruizione di contribuzioni pubbliche, il soggetto gestore 
del costituendo “centro commerciale naturale”.

5.  La seconda macroprogettualità riguarda una serie di interventi per 
“INCREMENTARE LA ATTRATTIVITÀ DI RONCEGNO TERME”. Si suddi-
vide in alcune declinazioni:

•  Progettualità per il riconoscimento del marchio “Family in 
Trentino”. Va avviato l’iter per conseguire detto riconoscimento da 
parte dell’Ente pubblico e dei comparti di attività. Obiettivo è quello di 
trasmettere l’immagine di una realtà coesa e di un sistema di funzioni 
e di un Comune Family-oriented. 

•  Progettualità per valorizzare i tratti distintivi di Roncegno 
Terme e metterli “in sistema”. Si deve considerare un territorio 
ampio e con forti motivi di attrazione, da sfruttare mettendoli “in rete” 
e “collegandoli” al centro storico. L’idea portante può essere riassun-
ta nelle quattro parole chiave: ACQUA - TERME - AMBIENTE - SPORT. 
L’obiettivo è quello di puntare realmente su una sinergia fra funzioni, 
che contribuiscano ad una maggiore attrattività continuativa di Ronce-
gno Terme lungo l’intero anno. Andranno individuate misure per rea-
lizzare e comunicare il “Sistema Roncegno”, che possa trovare con-
cretizzazione nelle funzioni “shopping” (commercio tipico, artigiana-
to), “benessere” (terme, possibilità di utilizzo della sorgente Pamera), 
“sport” (attrezzature sportive, percorsi naturalistici), “family” (iniziative 
congiunte di comune, pubblici esercizi, APT per la Famiglia), elemen-
ti di innovazione e creazione di valore aggiunto. In particolare andrà 
approfondito il ragionamento sul “Sistema termale”, anche verificando 
la praticabilità di due modelli alternativi di sviluppo: uno di tipo “diffu-
so”, con varie strutture sparse sul territorio; l’altro che prevede la nasci-
ta di una struttura di servizi termali ad uso comune da parte delle strut-
ture alberghiere e dei cittadini. Da implementare le misure per sfruttare 
al meglio le correlazioni fra l’iniziativa termale e le attività di tipo agri-
colo orientate alla coltivazione e lavorazione delle erbe officinali. 

•  Progettualità relative a “vie tematiche” e alla realizzazio-
ne di un possibile “attrattore” in piazza Montebello.

Nel corso della 28ª edizione della Festa della ca-
stagna è stata presentato ufficialmente la nuova 
“Strada del castagno della Valsugana”. Dopo cir-
ca sei mesi di lavoro si sono infatti conclusi tutti i la-
vori appaltati relativi alla realizzazione di questo 
nuovo percorso che unisce tutte le aree castanico-
le presenti tra Roncegno Terme e Strigno, passan-
do su nove diversi Comuni della Bassa Valsugana. 
Alla presenza degli Assessori Provinciali Mellarini 
e Bressanini, del consigliere provinciale Gianbatti-
sta Lenzi e di tutti i Sindaci coinvolti in questo pro-
getto è stato presentato l’intero nuovo percorso già 
realizzato e tutta la nuova cartellonistica e segna-

letica che verrà installata nel corso della primavera 
2008. Anche in questa occasione è stato ribadito 
che la creazione di questo percorso cerca di coniu-
gare due aspetti fondamentali per il territorio: da 
un lato, rilanciare l’immagine di naturalità, bellez-
za paesaggistica e tutela del territorio, aspetti que-
sti che oggigiorno il turista che sceglie la Valsuga-
na per le proprie vacanze richiede; dall’altro, con-
sentire o agevolare l’accesso a tante aree castani-
cole e agricole abbandonate o scarsamente sfrut-
tate, in modo da creare le condizioni per portare 
avanti un lavoro organico e sovracomunale di recu-
pero e mantenimento dell’intera area castanicola.

Strada del castagno della Valsugana



Periodico d’informazione   del Comune di Roncegno Terme

L’AMMINISTRAzIONE FA IL PUNTO

cantIere comunale e opere pubblIche

Cantiere comunale e opere pubbliche

Le attività del cantiere Comuna-
le per l’anno 2007 sono state 

molteplici, soprattutto nel segno del-
la sicurezza dei censiti. Particolare 
attenzione è stata riservata alla via-
bilità ordinaria nelle zone abitate e 
con forte pendenza. In merito nell’au-
tunno scorso è stata messo in sicurez-
za mediante sostituzione della barrie-
ra stradale il tratto di viabilità tra il 
maso Salcheri e il maso Bernardi ap-
paltato alla ditta zotta Sergio di Ca-
stello Tesino per un importo di euro 
23.712,60. In tale tratto la barriera 

era pressoché inesistente a causa dei 
cedimenti del terreno a valle; i nuovi 
lavori sono stati progettati in modo ta-
le da inserire i pali portanti della bar-
riera ad una profondità maggiore al 
fine di dare maggiore stabilità.
Sono stati ultimati senza problemi i la-
vori di asfaltatura appaltati alla dit-
ta zanghellini Asfalti sulle varie tratte 
previste; inoltre il ribasso recuperato, 
se pur ridotto, ha potuto vedere siste-
mati altri due tratti nella zona dei Lar-
ganzoni e a Marter in via Brustolai. 
Nel periodo autunnale con gli addetti 
al cantiere si è effettuata la manuten-
zione della viabilità di alta montagna 
mediante apporto di materiale legan-
te sul ciglio strada al fine di evitare 
pericolosi avvallamenti causati dallo 
scorrimento della acqua piovana.
Direttamente dagli operai del nostro 
cantiere comunale è stato realizzato 
il nuovo parcheggio al servizio delle 
scuole elementare e materna di Ron-
cegno in prossimità della scuola me-
dia; tale intervento, che ha visto in 
quindici giorni il parcheggio utilizza-
bile, se pur finito in maniera non de-
finitiva, ha soddisfatto in pieno le esi-
genze della scuola materna ed ele-
mentare che ormai da anni soffriva-
no di una situazione di pericolo per 
gli utenti più piccoli i quali erano co-
stretti a districarsi tra le auto impe-
gnate ad entrare ed uscire dal piaz-
zale antistante l’edificio della scuo-
la.
Purtroppo sono ancora stati notevoli 
e impegnativi anche per i nostri ope-
rai del cantiere i disagi dovuti alla rot-
tura e riparazione dell’acquedotto co-
munale; crediamo comunque che la si-
tuazione già dall’inizio di questo anno 
sia destinata notevolmente a migliora-
re in quanto i lavori relativi all’acque-
dotto sono ormai sostanzialmente ulti-
mati, come del resto il nuovo tratto al 
servizio del maso Sasso e la sostitu-
zione di tutte le tubazioni in prossimi-
tà del deposito il località Fraineri, le 
quali erano da anni ormai causa del-
l’ottanta percento delle rotture, dovute 

principalmente alle cosiddette “corren-
ti vaganti” che transitano naturalmen-
te nel terreno. Le nuove tubazioni so-
no in materiale inattaccabile da tale fe-
nomeno.
Come di consueto sono stati mantenu-
ti e manutentati i numerosi edifici co-
munali (scuole, asili, ecc.) e le aree 
verdi di competenza specifica del Co-
mune; si è cercato inoltre di limitare 
al massimo i disagi ai cittadini e di 
dare un servizio di qualità in termini 
di efficacia ed efficienza, grazie sem-
pre ad una notevole sensibilità di tut-
ti gli addetti al servizio medesimo che 
sempre sanno dare il massimo.
Al fine di migliorare il transito soprat-
tutto nelle strade di montagna e an-
che per poter agevolare e dare ac-
cesso sicuro ai mezzi addetti alla ma-
nutenzione delle strade (si fa riferi-
mento al trattore incaricato al taglio 
delle scarpate, ai mezzi di sgombero 
neve, ai mezzi incaricati alla stesura 
della ghiaia nonché ai normali mez-
zi utenti della strada stessa) si invita-
no i proprietari dei fondi adiacenti al-
la sede stradale al taglio delle piante, 
cespugli e quant’altro possa causare 
danno o pericolo per una distanza di 
ml 2,00 dal ciglio strada. Il nostro cu-
stode forestale è comunque disponi-
bile a dare consulenza o informazio-
ne in merito.
Per quanto riguarda l’anno in corso 
come già anticipato dal precedente 
articolo del notiziario sono purtroppo 
ancora molte le strade che necessita-
no di asfaltature più o meno impor-
tanti, come del resto la messa in sicu-
rezza dei pedoni e/o autoveicoli che 
transitano su strade comunali sprov-
visti di parapetto in situazioni di no-
tevole pericolo; in merito, con l’uffi-
cio tecnico comunale si sta predispo-
nendo una sorta di quantificazione in 
base alla pericolosità e urgenza de-
gli interventi medesimi coscienti che 
alcune opere si potranno realizzare 
già dalla corrente primavera e alcune 
dovranno essere posticipate su anna-
te successive.

Viabilità, aree verdi, cantiere comunale

�

Dall’alto in basso:
il nuovo parcheggio presso la 

scuola media,
la messa in sicurezza della 

strada che porta a Maso 
Bernardi, la riparazione 

dell’acquedotto comunale e la 
sistemazione di una scarpata.
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Attività socio-culturali
Se investire sui bambini ed i gio-

vani significa guardare al futuro 
della Comunità, possiamo affermare 
con piacere che il mondo dell’infan-
zia e quello giovanile del nostro Co-
mune sono protagonisti attivi di nume-
rose iniziative proposte con loro e per 
loro.
L’Amministrazione Comunale, acco-
gliendo le richieste che giungono dal-
le famiglie e dai singoli cittadini, volte 
a soddisfare il loro benessere psico-fi-
sico, il desiderio di formazione per-
manente, si è fatta promotrice di una 
serie di corsi che si protraggono du-
rante tutto l’anno.
L’intento è anche quello di creare, so-
prattutto per i bambini, dei momenti 
di aggregazione attorno a degli inte-
ressi specifici che potrebbero costitui-
re, in futuro, delle opportunità di sva-
go, ma anche di impegno e di cre-
scita in particolari ambiti espressivi e 
creativi.
La partecipazione è andata via via cre-
scendo e si rileva come, in questi ultimi 
anni, l’utenza rispecchi qualitativamen-
te e quantitativamente l’incremento de-
mografico e la composizione eteroge-
nea dei residenti. Tale dato può esse-
re letto positivamente connotandolo co-
me arricchimento e stimolo alla cresci-
ta, oltre che demografica, anche cultu-
rale e sociale della Comunità.
In ambito giovanile, dopo qualche 
anno dedicato a costruire una rete di 
relazioni fruttuose con le associazioni 

e gli enti del territorio, anche a livel-
lo comprensoriale, la valutazione non 
può che essere positiva e la prospetti-
va incoraggiante.
L’opportunità offerta dai bandi pro-
vinciali e comprensoriali per le politi-
che giovanili è sempre stata colta fa-
vorevolmente mettendo in atto una si-
gnificativa ed ininterrotta progettua-
lità, che ci ha dato la possibilità di 
offrire ai ragazzi occasioni di cresci-
ta, attraverso la realizzazione di pro-
getti che sono stati presentati annual-
mente, a partire dal 2004, e sempre 
finanziati con la compartecipazione 
del nostro Comune.
L’Amministrazione ha dimostrato di 
credere nel protagonismo giovanile, 
nella valenza educativa del gruppo 
se al suo interno le dinamiche socio 
-relazionali assumono una connota-
zione positiva, che rafforza il proces-
so d’identità del singolo, in un’espe-
rienza di reciprocità, di condivisio-
ne di obiettivi, di interscambio e di 
opportunità di allargare la rete delle 
proprie conoscenze.
Possiamo affermare con soddisfazio-
ne come ad esempio il “Laboratorio 
teatrale giovanile” partito inizialmen-
te da un’iniziativa finanziata congiun-
tamente dall’Amministrazione Comu-
nale e dall’Associazione Oratorio, 
ora sta proseguendo con successo 
ed i ragazzi, anche nell’ultimo spet-
tacolo presentato, sul teatro comico, 
hanno dato prova del loro impegno e 

delle loro capacità, che in questi anni 
hanno potuto perfezionare e miglio-
rare progressivamente.
Analogamente auspichiamo che an-
che l’esperienza del film possa prose-
guire contando sui finanziamenti del 
Piano Giovani di zona e dell’Ammi-
nistrazione Comunale e sperando, in 
futuro, di poter contare su delle spon-
sorizzazioni private poiché, anche in 
quest’ambito, l’impegno economico, 
spesso consistente, non può essere a 
carico esclusivamente dell’ente pub-
blico.
Ed è solo attraverso una condivisio-
ne di obiettivi che possiamo guarda-
re al futuro e affidare compiti di re-
sponsabilità a delle persone che ora 
dobbiamo contribuire a formare e ad 
educare ai valori del vivere democra-
tico, della convivenza civile, all’aper-
tura alla sfida europea e della globa-
lizzazione.
L’obiettivo è di dar vita a delle espe-
rienze formative che possano ave-
re un seguito e che vedano i giova-
ni protagonisti attivi del loro percor-
so di crescita. Indubbiamente la rica-
duta in termini culturali non può che 
essere positiva per tutta la Comunità, 
dal momento che i giovani rappresen-
teranno il nostro futuro ed a loro dob-
biamo guardare con interesse e sen-
so di responsabilità, ma soprattutto 
credendo fermamente che il loro coin-
volgimento, e la loto partecipazione 
non può che giovare a tutti noi.

Bambini e ragazzi

Corso di ginnastica ritmico artistica
In continuità con l’attività già svolta, 
sono stati proposti dei corsi di gin-
nastica ritmico artistica con le inse-
gnanti Silvia Pesente e Sabina Ber-
tinato. Tutti i giovedì, a partire da 
ottobre fino a dicembre, la palestra 
della Scuola Media ha ospitato i 
bambini, suddivisi in due gruppi per 
fasce d’età. Quest’anno è stato pro-
posto di caratterizzare i due grup-
pi con un abbigliamento uniforme in 
modo da curare anche l’aspetto co-
reografico.

Corso di teatro
Dal 28 gennaio ha preso il via un cor-
so di teatro, che si protrarrà fino a 
maggio, condotto dall’insegnante Lo-
rena Guerzoni, rivolto ai bambini del-

la scuola materna e primaria, suddivi-
si in due gruppi.
Il corso è finalizzato a valorizzare le 
potenzialità espressive dei bambini at-
traverso la corporeità, la fantasia e l’im-
provvisazione. Alla fine del percorso i 
partecipanti porteranno in scena uno 

spettacolo da presentare al pubblico.
Un doveroso grazie alla signora Silvia 
Cappello, componente del Consiglio di 
Biblioteca, per l’impegno, la disponibi-
lità e l’assidua collaborazione nell’or-
ganizzazione dei corsi per i bambini. Corsi di ginnastica e teatro 

per i più piccoli.
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I giovani

A breve anche a Roncegno
il Punto Giovani
Sono da poco attivi sul territorio i PUN-
TI GIOVANI tramite i quali il Tavolo di 
confronto del Piano Giovani si propo-
ne di stimolare ed incentivare le risor-
se sul territorio a favore dei giovani: gli 
operatori saranno presenti settimanal-
mente a Borgo, Castelnuovo, Castel-
lo Tesino, Grigno, Pieve Tesino, Ronce-
gno Terme, Strigno e Telve per incon-
trare le comunità proponendosi come 
punto di confronto, informazione ed 
orientamento per i giovani, e per pro-
muovere o realizzare progetti in colla-
borazione con il mondo giovanile, as-
sociazionistico e gli enti pubblici.
A Roncegno Terme stiamo predispo-
nendo un locale, all’interno dell’edifi-
cio comunale in attesa degli esiti della 
selezione comprensoriale per l’opera-
tore del Punto Giovani che opererà 
sul territorio del C3.

Viaggio a Bruxelles 
28 novembre - 1 dicembre
L’Amministrazione Comunale ha volu-
to condividere gli obiettivi del progetto 
“Obiettivo Europa” presentato dall’As-
sociazione Oratorio al Piano Giovani 
di zona e sostenerlo finanziariamente.
Una ventina di ragazzi di Roncegno, 
Telve ed altri Comuni della Bassa 
Valsugana hanno così potuto vivere 

un’esperienza significativa attraverso 
un percorso di formazione sulle istitu-
zioni europee e sulle iniziative a favo-
re dei giovani comunitari.
Il percorso si è concluso con un viag-
gio a Bruxelles dove i ragazzi hanno 
potuto visitare le sedi più significati-
ve delle istituzioni europee ed incon-
trare il parlamentare altoatesino Eb-
ner. Dopo tale esperienza, il 18 di-
cembre, in una riunione con le Giun-
te Comunali di Roncegno e Telve, i ra-
gazzi hanno espresso le loro impres-
sioni sull’iniziativa, la valenza posi-
tiva da essa rivestita ed hanno volu-
to chiedere agli amministratori qual 
è l’impegno dei Comuni nell’ambi-
to delle alla politiche comunitarie.

Rappresentazione teatrale 
2 dicembre
Nell’ambito delle iniziative promos-
se dal Sistema Culturale Valsugana 
Orientale per ricordare la Grande 
Guerra, presso il Teatro Parrocchiale, 
i ragazzi della Scuola Media di Tel-
ve, con la regia di Giorgio Dalceggio 
e la guida delle loro insegnati han-
no portato in scena “Fatti di Carza-
no... e non solo”. La rappresentazio-
ne ha voluto rievocare l’avvenimen-
to bellico del “fatto di Carzano” del 
1917 con protagonisti i bersaglieri. 
I ragazzi hanno saputo interpretare i 
loro ruoli mettendo in pratica le com-
petenze apprese durante il laborato-
rio e offrendo al pubblico una dimo-

strazione di impegno, bravura e fede-
le ricostruzione storica.

Nuovo CD di Arrigo Quaiatto 
e i Glockenthurm
16 dicembre
Grande serata al teatro parrocchiale, 
alla presenza di un numerosissimo pub-
blico che ha potuto ascoltare in antepri-
ma assoluta le canzoni del nuovo Cd di 
Arrigo Quaiatto e i Glockenthurm.
I testi, d’ispirazione prettamente “no-
strana” sottesi da un nostalgico ricor-
do del tempo passato, dal rimpian-
to per la vita de “sti ani”, ancora in-
contaminata e genuina, hanno sapu-
to coinvolgere il pubblico attraverso 
un crescendo di emozioni.
Bravissimi tutti i componenti del grup-
po che, in una cornice coreografica 
curata nei dettagli, hanno trasmesso 
simpatia e strappato applausi a non 
finire.

Pippi Calzelunghe
21 dicembre 2007
In occasione del centenario della na-
scita della scrittrice svedese Astrid Lin-
dgren, ideatrice del personaggio di 
Pippi Calzelunghe, il Sistema Cultura-
le Valsugana Orientale ha proposto 
una serie di iniziative e di letture ani-
mate sul territorio. I bambini di Ron-
cegno hanno incontrato Pippi presso 
l’auditorium della Scuola Media.

Carnevale dei bambini
2 febbraio 2008
Presso l’auditorium della Scuola Me-
dia è stato proposto un pomeriggio 
d’intrattenimento per festeggiare as-
sieme il Carnevale.
I bambini, tutti mascherati, hanno po-
tuto divertirsi con personaggi quali 

la fata Brillina ed il giullare Dirindi-
no che, attraverso la fantasia, hanno 
condotto i piccoli nel loro castello in-
cantato.
Un viaggio avventuroso che ha visto 
tutti immedesimarsi e partecipare con 
entusiasmo alle proposte dei due sim-
patici personaggi.

Il nuovo sito per i giovani 
della Bassa Valsugana

Un’altra iniziativa del 2007 
del Piano Giovani di zona è 
stata la creazione del sito inter-
net. L’indirizzo web alla qua-
le occorre collegarsi è www.
valsuganagiovani.it: una veste 
grafica giovanile, una selezio-
ne delle ultime novità locali e 
dal mondo suddivise in tema-
tiche quali salute, tecnologia, 
spettacoli e cultura, motori (e 
tante altre) e la concreta possi-
bilità di partecipare ad un fo-
rum. Questa pagina web vuole 
diventare il portale dei giova-
ni valsuganotti: un luogo di in-
contro virtuale per scambiare 
opinioni, inserire e conoscere 
le iniziative promosse da asso-
ciazioni, locali, enti, band mu-
sicali e le proposte del Punto 
Giovani mediante un’apposita 
bacheca.
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Le famiglie

Lo scorso dicembre è iniziata la somministrazio-
ne, da parte di un gruppo di rilevatrici, dei que-
stionari finalizzati ad un’analisi dei bisogni del-
le famiglie con figli da 0 a 3 anni o delle coppie, 
potenzialmente futuri genitori.
L’iniziativa dell’Amministrazione Comunale è nata 
per avere un quadro oggettivo delle richieste della 
Comunità relativamente al servizio di assistenza dei 
bambini, durante il periodo della prima infanzia.
Per attribuire validità scientifica, sia al questiona-
rio (120 in totale) che alla successiva elaborazio-
ne dei dati, si è chiesta la collaborazione, attra-
verso un’apposita convenzione, alla Facoltà di 
Sociologia dell’Università degli Studi di Trento, 
ed in particolare alla dott.ssa Francesca Sartori, 
docente presso la stessa facoltà.
L’indagine è stata estesa anche ai Comuni di 
Ronchi e Novaledo per condividere, in futuro, 
eventuali proposte in risposta ai bisogni rilevati.
I risultati dei questionati saranno resi noti attra-
verso gli organi d’informazione comunali.

Iniziative proposte dal Comprensorio C3

Nuovi genitori per figli tecnologici: computer, cel-
lulare Internet ed attenzioni educative
Il Settore Socio-Assistenziale del Comprensorio 
della Bassa Valsugana e del Tesino organizza tre 
serate in forma di conferenza-dibattito sul tema 
delle nuove tecnologie (Internet, cellulare, Play-

Station), aperte a tutta la popolazione, per aiu-
tare i genitori e gli adulti a trovare uno spazio 
e delle modalità di incontro con i bambini e gli 
adolescenti, migliorando la qualità delle relazio-
ni tra generazioni. Si terranno presso l’Audito-
rium del Comprensorio nei giorni di venerdì 8, 
15 e 22 febbraio 2008, alle ore 20.15.
Il primo ed il terzo incontro saranno condotti dalla 
Dott.ssa Carla Maria Brunialti, esperta psicologa, 
psicoterapeuta e formatrice, mentre la seconda se-
rata sarà tenuta dagli ufficiali della Polizia di Stato 
Dott.ssa Annamaria Maggio e Mauro Berti.

Famiglie protagoniste: iniziative di prevenzione e 
promozione sociale
Il Settore Socio-Assistenziale ha in programma 
per l’inverno e la primavera 2008 diverse inizia-
tive di prevenzione e promozione sociale rivolte 
alle famiglie.
A partire dalla fine di febbraio e fino ad aprile 
2008, verrà proposto un ulteriore ciclo di incontri 
rivolti ai genitori su un’altra tematica di particolare 
rilevanza: si parlerà infatti degli stili di vita dei gio-
vani, in riferimento al preoccupante fenomeno del 
consumo di sostanze alcoliche, in costante aumen-
to anche tra gli adolescenti ed i pre-adolescenti.
Le serate, itineranti sul territorio, vedranno la pre-
senza dei referenti del Tavolo di Lavoro “Giova-
ni e Alcol”, costituitosi nel 2007, del quale fanno 
parte numerosi esponenti, istituzionali e non, del 
territorio; saranno inoltre ospitati testimonial spor-
tivi ed un esperto, con i quali giovani ed adulti 
avranno modo di confrontarsi e riflettere in merito 

a diverse questioni inerenti il mondo adolescen-
ziale e l’universo familiare.
Infine, grazie alla collaborazione volontaristica di 
diversi gruppi ed associazioni locali, verrà ripro-
posta, in data 31 maggio 2008 presso il Centro 
Ippico Mascalcia, in loc. Spagolle a Castelnuovo 
la seconda edizione dell’iniziativa “Il paese delle 
rose Blu”, un’intera giornata dedicata a bambini e 
famiglie, ricca di stimoli e proposte per socializza-
re, imparare, conoscere, crescere e divertirsi.
Per ulteriori informazioni è possibile contatta-
re la Segreteria del Settore Socio-Assistenziale 
(tel. 0461/755565) o consultare il sito internet: 
www.c3tn.it.

Centro diurno servizi e alloggi protetti
a Cinte Tesino
Dal mese di febbraio 2008 verrà attivata la nuova 
struttura a Cinte Tesino, che ospiterà un centro diur-
no/centro servizi per anziani e 9 alloggi protetti.
Il centro sarà aperto dalle ore 9.00 alle ore 17.00, 
dal lunedì al venerdì, escluse le festività. I destina-
tari saranno persone anziane ed adulte parzial-
mente autosufficienti, non autosufficienti o con gra-
vi disabilità, con l’obiettivo di favorirne la perma-
nenza nel proprio ambiente familiare e sociale. 
Il centro rappresenterà una risposta ai bisogni di 
persone che necessitano di assistenza, offrendo 
tuttavia possibilità di incontro, di animazione e di 
relazione. 
L’ammissione al Centro avviene a seguito di valu-
tazione da parte dell’Assistente sociale referente, 
contattabile al numero 0461/755565.

Le proposte 
culturali

1° settembre
Assunzione in servizio respon-
sabile di biblioteca
Dal 1° settembre, dopo selezione at-
traverso concorso, ha assunto servi-
zio, presso la Biblioteca Comunale, 
Antonella Serra.
Ad Antonella l’augurio sincero per 
una serena permanenza fra noi.

5 ottobre
“Le Terre del Nord” con Adria-
na e Marco Ondertoller
Serata veramente interessante quella 
proposta da Marco ed Adriana che 
sempre sanno regalare al pubblico, 
numerosissimo anche questa volta, 
delle immagini ricche di suggestioni 
indimenticabili.
Tutti sono rimasti rapiti dalle visioni, 
catturate con abilità, di paesaggi do-
ve la neve e il ghiaccio coprono im-
mensi spazi, creando delle scenogra-
fie naturali di grande impatto emoti-
vo. Il tutto descritto attraverso il pun-

tuale commento di Adriana ed arric-
chito dal sottofondo musicale che ha 
reso la serata ancora più intensa.

19 dicembre
“La voce dei dialetti”
Presso la sala Riunioni della Cassa Ru-
rale, si è svolta la presentazione del-
la pubblicazione, corredata da quattro 
CD, “La voce dei dialetti” curata dalla 
Cooperativa Senza Barriere Onlus con 
la collaborazione di numerosi Comuni, 
associazioni e privati cittadini dell’am-
bito territoriale della Bassa e Alta Val-
sugana, Tesino, Primiero e Vanoi.
Una pubblicazione finalizzata alla 
raccolta di testi, nel dialetto dei vari 
paesi, al fine di salvaguardare un pa-
trimonio culturale ed identitario che 
altrimenti sarebbe andato perduto. 
Nei quattro CD allegati, è possibile 
ascoltare le letture in modo da poter 
cogliere le diversità fonetiche che ca-
ratterizzano i vari dialetti.
La lettura dei testi di Roncegno è sta-
ta affidata a Carmen Boccher ed Arri-
go Quaiatto che ringrazio per la loro 
disponibilità e collaborazione. Il volu-
me è in distribuzione in Biblioteca.

27 gennaio
Giornata della memoria
Presso il teatro parrocchiale di Marter, 
a cura degli attori di Teatro Obliquo 
sono stati proposti dei brevi, intensi 
e crudi monologhi con protagonista 
la parola e la tragica vicenda uma-
na della Shoah. Tiziano Montibeller, 
alla fisarmonica ha suonato degli in-
termezzi musicali. Assieme abbiamo 
voluto ricordare l’eccidio del popolo 
ebraico nei campi di sterminio nazi-
sti, per far sì che non si affievolisca 
l’impegno alla condanna della azio-
ni di violenza che nascono da intolle-
ranze razziali, etniche e religiose.

Corso di tedesco
Durante il periodo autunnale, come 
ogni anno è stato riproposto il corso 
di tedesco base e avanzato a cui ha 
partecipato un buon gruppo di perso-
ne che hanno manifestato la volontà 
di poter proseguire anche nel periodo 
primaverile per approfondire la cono-
scenza della lingua tedesca.

Corso di Hardanger
In collaborazione con il Gruppo Mis-

Suggestioni dalle “Terre del 
Nord” nelle immagini di 
Adriana e Marco Ondertoller.
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Dopo l’approvazione definitiva da 
parte della Provincia Autonoma 

di Trento, Servizio Parchi e Conserva-
zione della Natura è operativo a tutti 
gli effetti il nuovo Piano economico ri-
ferito al decennio 2004 - 2013. Di se-
guito è riportata una breve sintesi del 
lavoro svolto dal dott. Luca Pedrotti, re-
sponsabile della stesura del Piano. 
Il Piano di Assestamento, comunemen-
te conosciuto come “Piano forestale” 
o “Piano economico”, è un documen-
to tecnico utile alla gestione delle pro-
prietà forestali e pascolive di un sog-
getto privato o di un ente pubblico. 
La redazione del piano e le succes-
sive revisioni, generalmente effettuate 
ogni dieci anni, permettono al tempo 
stesso di controllare lo stato di salute 
delle foreste e di stabilire la quantità 
di legname uso commercio, uso legna 
da ardere o uso interno, che ogni an-
no può venir tagliata (utilizzata), sen-
za compromettere la stabilità dei bo-
schi, anzi migliorandone la funziona-
lità e quindi la resistenza alle avver-
sità. Sulle proprietà forestali insiste un 
vincolo di tipo idrogeologico fin dal 
1923, che si traduce nell’impossibi-
lità di utilizzare il legname, di disbo-

scare alcune superfici e di compiere 
movimenti di terreno senza autorizza-
zione da parte dell’autorità forestale. 
Questo per garantire le azioni di dife-
sa da frane, inondazioni e in generale 
da dissesti idrogeologici che il bosco 
compie. In alcune aree a questo vinco-
lo si aggiungono vincoli di ordine di-
verso per garantire la salvaguardia di 
habitat particolari o minacciati.
Il piano in vigore ha validità 2004-
2013. L’approvazione definitiva, che 
segue un iter abbastanza lungo, è sta-
ta data dal Servizio Foreste della PAT a 
cui, nel caso di Roncegno Terme, si ag-
giunge quella dell’Ufficio parchi e con-
servazione della natura per la presenza 
di un’ampia area di interesse comunita-
rio denominata SIC Monte zaccon.
Il primo piano di assestamento risale 
al 1952 e allo stesso ne sono segui-
ti altri cinque nel 1962, 1973, 1983, 
1993 e 2003.
I lavori di revisione dell’ultimo ela-
borato hanno compreso, in sintesi, il 
controllo dei confini della proprietà, 
l’aggiornamento delle compravendi-
te, la misurazione del diametro del-
le piante, i rilievi utili alla identifica-
zione dei boschi, dei pascoli e delle 
aree a bosco vocate a funzioni diffe-
renti da quella produttiva (turistiche, 
ambientali, faunistiche, ecc.). 
Il confronto con i dati passati ha per-
messo di comprendere l’andamento 
evolutivo dei soprassuoli e di prescri-
vere una serie di interventi utili alla 
conservazione e miglioramento delle 
foreste di proprietà del Comune. 
Le vie possibili per la gestione dei pa-

trimoni forestali sono sostanzialmente 
due. Si può lasciare il bosco all’evolu-
zione naturale senza alcun intervento o 
si può intervenire utilizzando il legname 
con criteri che derivano dal monitorag-
gio del bosco stesso. La seconda via è 
quella che consente di trarre dei bene-
fici dalle foreste senza allontanarle da 
quelle naturali. Questo è possibile attra-
verso un sistema di coltivazione del bo-
sco di tipo naturalistico che si realizza 
attraverso una serie di interventi miglio-
rativi associati a quelli silvo-colturali. 
L’assetto attuale dei boschi è la con-
seguenza di come sono stati gestiti in 
passato, nel bene e nel male. Il piano 
reimposta i criteri di gestione nei casi 
di impoverimento dei soprassuoli o di 
scompensi in composizione o struttura, 
ma contemporaneamente prescrive in-
terventi di miglioramento dei pascoli 
(anche se questo va contro l’andamen-
to evolutivo naturale, che si concretiz-
za con la colonizzazione progressiva 
dei pascoli da parte del bosco). 
Nel caso specifico sono stati ricali-
brati i criteri gestionali impostati in 
passato ridefinendo in qualche caso 
la quantità di legna prelevabile e le 
modalità di prelievo, ma continuando 
in generale il lavoro già impostato.
È utile riportare qui alcuni dati.
La proprietà è divisa in 4 classi eco-
nomiche a seconda che i territori sia-
no occupati da fustaie, boschi cedui, 
boschi a funzione produttiva e protetti-
va. Nella tabella a fianco vengono ri-
portate le superfici per classe econo-
mica, la superficie totale, il volume del-
le piante oltre i 17,5 cm di diametro, 
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Ambiente e territorio
Piano di assestamento delle proprietà silvo-pastorali

In alto, pascoli 
sul monte Fravort.

Storicamente e
paesaggisticamente importanti,

da mantenere e migliorare.

Il laghetto delle Prese.
Utile una valorizzazione 

dell’area di grande interesse 
turistico-ricreativo.

sionario di Roncegno Terme, che si è 
fatto promotore dell’iniziativa, a gen-
naio è iniziato, presso l’Oratorio Par-
rocchiale, il corso di ricamo con la 
tecnica ad ago che prende il nome 
da un fiordo norvegese, Hardanger, 
dove si trova un museo dedicato a 
questo tipo di ricamo. 
Sfilature del tessuto e punti taglia-
ti, arricchiti poi da altri punti tra cui 
il punto festone, il punto quadro, il 
punto piatto ecc. è alla base di que-
sto ricamo. Numerose le persone 
iscritte che a fine corso esporranno 
i loro lavori.

Corsi dell’Università della ter-
za età e del tempo disponibile
Si sono svolti a Roncegno Terme pres-
so il Municipio a partire dal 24 gen-
naio e in via sperimentale, sei incontri 
organizzati nell’ambito dei Corsi del-
la Università della terza età e del tem-
po disponibile, in collaborazione con 
l’Istituto Regionale di Ricerca e Studi 
Sociali di Trento e con il Circolo Prima-
vera, cofinanziato dal Comprensorio 
C3 della Bassa Valsugana e del Tesi-
no e dal Comune di Roncegno Terme.
L’affluenza è stata molto numerosa per 
seguire le varie conferenze proposte.

Si è parlato di “medicina non con-
venzionale” con il dott. Ruggero Cap-
pello; una seduta è stata dedicata al 
tema “il medico in palestra” sempre 
con il dott. Ruggero Cappello e con 
Guido Degasperi; a seguire due po-
meriggi sono stati dedicati al diritto 
successorio con la relatrice Avv. An-
na Grazia Sglavo; altre due interes-
santi conferenze si sono tenute sulla 
“fitoterapia”.
Considerato il successo e l’interesse 
riscontrato dai vari partecipanti, si ri-
tiene che l’iniziativa possa essere ri-
proposta anche in futuro.

La presentazione
dei corsi UTETD

cl ec descrizione superficie 
ha

volume 
presente

m3

m3  acc. 
ultimi

10 anni
prelievo 

m3

prelievo 
% su vol.

totale
A fustaia di produzione 85,8212 8401 244 450 5,4
B fustaia di produzione 543,1893 140035 28210 11200 8,0
C fustaia di produzione 210,9133 35884 7150 1650 4,6
F ceduo di produzione 226,3791
H fustaia di protezione 271,6606     

PASCOLI  687,2805     
TOTALE  2025,244 184320 35604 13300  
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Variazioni provvigionali dal 1962 al 2004 nelle fustaie di produzione
l’accrescimento degli ultimi 10 anni, 
la quantità prelevabile e la % di pre-
lievo sulla massa totale. È da sottoli-
neare che il prelievo nelle classi B e C 
è inferiore all’accrescimento degli ulti-
mi dieci anni perché i boschi devono 
ancora crescere. Si preleva al massi-
mo l’8% del volume totale, in media 
il 6%. L’obbiettivo è quello di aumen-
tare la massa presente e di modella-
re alcuni soprassuoli verso forme più 
stabili e naturali agendo su composi-
zione e struttura.
Il grafico a destra mette a confronto 
la massa totale presente nelle diverse 
epoche di gestione attraverso i piani 
di assestamento ed è evidente come 

la massa totale sia sempre aumentata 
dal 1962 ad oggi, segno di una cor-
retta gestione confermata dagli altri 
dati studiati.
147 ettari di superficie sono inseriti nel 
SIC (Sito di Importanza Comunitaria) di 
monte zaccon, per la presenza di habi-
tat e specie protette dalla Comunità Eu-
ropea. Il Piano contiene una relazione 
dettagliata di tutta la proprietà, una se-
rie di tabulati contenenti tutti i dati rac-
colti dal 1952 e la cartografia catasta-
le e sinottica in scala 1:10.000.
Per saperne di più si può consultare il 
Piano di Assestamento presso gli Uffici 
comunali e il sito www.provincia.tn.it/
argomenti/montagna_foreste_parchi/.

Patto Territoriale della Valsugana Orientale

Il Patto Territoriale della Valsugana 
Orientale è un’opportunità di svi-

luppo messa a disposizione delle Am-
ministrazioni comunali e delle forze 
economiche e sociali trentine da parte 
della Provincia autonoma di Trento, al 
fine di rendere un territorio qualitativo 
e dinamico per l’ottimizzazione delle 
numerose risorse esistenti sul territorio.
In questo tipo di progettualità si inseri-
sce il finanziamento proposto dal no-
stro Comune che, nello specifico, pre-
vede interventi per una migliore vivi-
bilità nei Masi di Montagna.

Motivazioni dell’intervento
Il territorio comunale di Roncegno è ca-
ratterizzato dalla presenza di numero-
si piccoli agglomerati urbani che si di-
stribuiscono sul versante soprastante il 
paese. Serviti da una fitta quanto arti-
colata rete stradale, risultano a tutt’og-
gi abitati permanentemente ancora da 
un discreto numero di nuclei familia-
ri. Assecondando l’andamento morfo-
logico naturale di ogni singolo sito, le 
costruzioni si arroccano quasi sempre 
su livelli diversificati, con spazi angusti 
e poco funzionali alle subentrate nuo-
ve esigenze abitative che richiedono 
spazi adeguati, di sosta e manovra, 
per gli ormai sempre più numerosi, an-
corché necessari, veicoli.
L’Amministrazione comunale affronta 
con determinazione e convinzione la 
volontà di mantenere quanto più possi-
bile abitata la montagna e a tal fine, il 
progetto preliminare predisposto dal-
l’arch. Lanfranco Fietta di Pieve Tesino, 
si propone il fine di dare delle risposte 
funzionali ad alcune situazioni di via-
bilità e sosta particolarmente difficili.
Gli interventi individuati si riferisco-
no a cinque siti: “UELLERI” - “zONTI” 

- “ROVERI” - “STRALLERI DI SOTTO” e, 
nella parte alta periferica dell’abitato 
di Roncegno, Chiesa di “S. BRIGIDA”. 
Ognuno si differenzia sia per proble-
matiche d’intervento, sia per dimensio-
ne economica. L’ammontare dell’ope-
ra ammessa a contributo è di euro 
450.500 (compresa IVA, spese tecni-
che, somme a disposizione, ecc.)
Il progetto preliminare redatto dall’ar-
ch. L. Fietta considera separatamente 
ogni area d’intervento con le relative 
valutazioni.

Descrizione sintetica dei lavori 
da realizzare per ogni sito

Località “UELLERI”
L’area individuata per la creazione di 
alcuni posti a parcheggio è fortemente 
scoscesa, anche l’accesso è reso diffi-
coltoso da un passaggio troppo stretto.
Viene proposta la traslazione di un mu-
ro, in modo da assicurare un adegua-
to ed agevole passaggio, e la creazio-
ne di quattro posti macchina. Con la 
creazione, a valle, di un adeguato mu-
ro di sostegno o terra armata si rende 
possibile realizzare una superficie a 
parcheggio con una sufficiente area di 
manovra. La fontana esistente in calce-
struzzo verrà demolita e sostituita con 
una ubicata in posizione idonea.
Costo preventivato: euro 80.000

Località “ZONTI”
L’intervento è da effettuarsi in prossimi-
tà di un edificio di proprietà comuna-
le. L’obiettivo è quello di eliminare una 
strettoia esistente proprio fra l’edificio 
sopraccitato ed un muro di contenimen-
to. Muro che, in prossimità della viabi-
lità principale permette il raccordo con 
la stradina oggetto di intervento.

La proposta progettuale prevede di 
arretrare il muro di circa 1 metro, as-
sicurando una larghezza minima di 
m 4,50 nel punto più critico. Consi-
derando le pendenze delle rispettive 
reti stradali, non è possibile una ridu-
zione maggiore del muro di raccordo 
o la creazione di uno slargo maggio-
re nel punto di innesto. 
Il muro sarà ricostruito sempre con 
pietra a vista lavorato come l’esisten-
te; la pavimentazione, nel tratto am-
pliato, sarà riproposta in conglomera-
to bituminoso come l’esistente.
Costo preventivato: euro 23.000

Località “ROVERI” 

  La località “ROVERI” si presenta sen-
za alcuna area a parcheggio. Qual-
che abitazione non ha nemmeno la 
possibilità di un accesso carraio ade-
guato alle autovetture.
In prossimità di una stradina di acces-
so si prevede di realizzare n. 3 po-
sti macchina da ubicarsi a valle della 
stessa. Con l’occasione viene demolita 
e riproposta, con dimensioni più picco-
le, la fontana in calcestruzzo esistente. 
La creazione del piano sarà realizza-
ta con terre armate. Soluzione ritenuta 
più idonea e consona anche dal pun-
to di vista paesaggistico. La pavimen-
tazione prevista è in conglomerato bi-
tuminoso come la sede stradale.
Costo preventivato: euro. 42.000

Località “STRALLERI DI SOTTO”
Anche questa frazione abbisogna di 
una più adeguata superficie a par-
cheggio e di manovra.
L’intervento prevede di ampliare l’esi-
stente piazzale, migliorando l’acces-
so agli edifici posti a Nord-Ovest, tra-
slando e sostituendo l’attuale fontana 

Collaborazione
con l’Ufficio 
Distrettuale
di Borgo

Si è tenuta il 15 gennaio 
2008 l’annuale Sessione 

Forestale. In tale sede, oltre a 
definire il consueto program-
ma delle utilizzazioni e delle 
assegnazioni di prodotti fore-
stali nei boschi del Comune, 
sono stati illustrati gli interventi 
programmati da questa Ammi-
nistrazione ed in corso di rea-
lizzazione in economia diretta 
da parte del personale dell’Uf-
ficio Distrettuale Forestale di 
Borgo di seguito riportati.
Valorizzazione del sito
in località Fonti - Tesobbo
I lavori, iniziati nel 2007 sa-
ranno portati a termine nel cor-
so della prossima primavera. 
La superficie complessiva di in-
tervento è di circa 4 ha. e le 
operazioni colturali si posso-
no dividere in due principali ti-
pologie; nel settore meridiona-
le, verrà eseguito un classico ta-
glio colturale mentre nel setto-
re settentrionale, l’intervento sa-
rà rivolto prioritariamente alla 
ricostruzione del castagneto e 
al ripristino della viabilità mino-
re interna. Spesa prevista: euro 
35.000, finanziata interamente 
dalla Provincia.
Altri interventi
Recupero di schianti e dirada-
mento di piante e sistemazio-
ne viabilità e fenomeni frano-
si dalla località Bassa alla Por-
tella; ripristino ambientale nel-
la zona limitrofa al Lago delle 
Prese; manutenzione del sen-
tiero S. Osvaldo.
Spesa prevista: euro 35.000, fi-
nanziata interamente dalla PAT.
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Rifiuti, serve più attenzione

in calcestruzzo e, soprattutto, eliminando un edi-
ficio fatiscente, in precarie condizioni statiche. La 
proprietà del manufatto si dichiara disponibile a 
cedere anche il sedime a fronte di un allargamen-
to a valle che permetta di migliorare l’accessibili-
tà ad alcuni edifici, uno dei quali ospitante un’at-
tività artigianale. 
Considerando il sito, e le problematiche legate 
alla forte pendenza del terreno a valle, si ipotiz-
za di operare con solettoni e terre armate. La pa-
vimentazione di tutta l’area è sempre prevista in 
conglomerato bituminoso. L’area sarà delimitata 
a valle da adeguati parapetti.
Costo preventivato: euro 70.000

Località “CHIESA S. BRIGIDA”
Considerato il sito su cui si erge la Chiesa di S. 

Brigida, con il suo attiguo cimitero, ma soprattut-
to la difficoltosa accessibilità, caratterizzata da 
una rilevante pendenza e dalla assoluta mancan-
za di spazi, anche solo di manovra per gli au-
tomezzi, appare chiara e scontata la necessità 
di dotare tale significativo luogo di una, seppure 
modesta, area a parcheggio e di manovra.
La scelta dell’Amministrazione è da riferirsi an-
che alla necessità di assicurare la fruizione del si-
to alle persone anziane e con difficoltà motorie.
La scelta dell’area è necessariamente caduta a 
monte della Chiesa e del cimitero, su un’area che 
pur pendente ben si presta ad ospitare alcuni po-
sti macchina, senza creare un impatto visivo pae-
saggistico negativo nel contesto del luogo.
Il progetto prevede di creare un accesso dalla via-
bilità esistente realizzando n. 10 parcheggi (che 

nel futuro potranno aumentare) assecondando 
l’andamento del terreno, quindi riducendo al mas-
simo i movimenti terra. I muri di contenimento de-
gli stessi avranno caratteristiche estetico-costrutti-
ve similari agli esistenti delimitanti la storica pub-
blica via. Al fine di non compromettere la stabilità 
del muro a “secco”, delimitante il sottostante cimi-
tero, è prevista la realizzazione mascherata di un 
cordolo con micropali. Ad esecuzione terminata è 
previsto il ripristino della superficie prativa. 
La pavimentazione della nuova area, compresa la 
stradina di accesso, sarà realizzata in ghiaino “sta-
bilizzato” in modo tale da assicurare il più possi-
bile un calibrato inserimento dell’opera nel sito. A 
valle sarà realizzato un parapetto ligneo con strut-
tura in acciaio omologata per tale destinazione.
Costo preventivato: euro 90.000

Nel corso dell’anno 2007, il Com-
prensorio C3 della Bassa Valsu-

gana e del Tesino, Gestore del Servi-
zio dei Rifiuti, per mezzo del proprio 
Settore Tecnico e della Polizia Loca-
le, ha messo in atto un programma di 
controllo quotidiano sul territorio per il 
monitoraggio, la prevenzione e la re-

pressione del fenomeno di abbando-
no dei rifiuti su tutto il territorio com-
prensoriale. A breve, da parte della 
Polizia medesima, saranno installate 
delle telecamere mobili per una stretta 
sorveglianza, dei punti di raccolta con 
evidenziato grado di criticità.
Ci si appella al senso civico di ogni cen-

sita, per un attento rispetto delle norme, 
al fine di evitare spiacevoli controlli e 
conseguenti procedure sanzionatorie.
Di seguito pare opportuno riportare il 
Decalogo delle buone pratiche di ge-
stione dei rifiuti, rispetto dell’ambien-
te e del risparmio così come fornito 
dal Comprensorio

È bene fare così...
1. Riduci alla fonte i rifiuti
All’acquisto di un prodotto scegli quello con meno imballaggio e controlla che le confezioni siano in materiale riciclato o 
riciclabile. Lascia per quanto possibile gli imballaggi presso il rivenditore, costringi chi ti recapita merci a ritirare gli im-
balli di trasporto. Utilizza la borsa di plastica più di una volta.
2. Differenzia i rifiuti che non hai potuto evitare
Distingui ciò che è effettivamente un rifiuto da ciò che può essere riciclato, riutilizzato, o trasformato. Tieni separata la 
carta, il legno, la plastica, l’acciaio, i residui di cucina, gli stracci, i prodotti chimici, i farmaci scaduti, gli oli esausti, 
le pile esaurite...compattandoli il più possibile (ad es. schiaccia le bottiglie di plastica...).
3. Effettua il compostaggio
Se hai la possibilità di avere un minimo spazio all’aperto, deposita i residui di cucina, i rifiuti vegetali, l’erba falciata 
e tutti gli altri rifiuti umidi naturali nell’apposito contenitore (Composter) che trasforma il rifiuto in terriccio. La frazione 
umida domestica non deve andare in discarica!
4. Conferisci i rifiuti differenziati
Porta presso gli appositi centri di raccolta tutti quei rifiuti che hai selezionato e separato: il loro conferimento è gratuito!
5. Smaltisci correttamente quello che resta
Considera rifiuto vero e proprio solamente quello che rimane dopo la separazione del riciclato e depositalo nel tuo con-
tenitore personalizzato compattandolo il più possibile (ceramica, tetrapak, polistirolo, penne e pennarelli a biro, scotch 
e nastro adesivo, lampadine e neon, salviette e tamponi per il trucco ...). Se getti il rifiuto nelle campane per la raccolta 
differenziata, ne contamini tutto il contenuto: a quel punto non rimane che portare tutto interamente in discarica. 

Le cose da NON fare
6. Non smaltire i rifiuti nelle fognature
Il water non è il cestino dei rifiuti! Bastoncini tipo cotton fioc, pannolini, sacchetti di plastica, carta assorbente (che non si 
scioglie in acqua!), mozziconi di sigarette ecc., intasano le fognature e provocano danni agli impianti di depurazione. 
Durante il lavaggio dell’autovettura o di contenitori vari, non buttare nei corsi d’acqua o nei tombini delle acque bianche 
i residui di prodotti chimici, solventi, vernici: sono tossici e cancerogeni ed entrano nella catena alimentare.
7. Non bruciare i rifiuti nella stufa o all’aperto
Teli, nylon, pannolini, plastica, legno trattato con colle o vernici, contenitori tetrapak (per latte, succhi di frutta, vino...) 
tessuti sintetici, carta da forno, cartoni accoppiati con plastica non vanno bruciati perchè producono diossine, altamen-
te cancerogene e altre sostanze nocive che poi noi respiriamo sia in casa che all’aperto. Persino dai colori usati per la 
stampa del cartone si può sviluppare diossina.

Concessione di 
contributi
per il migliora-
mento ambien-
tale
Il Comune di Roncegno Terme ri-
propone anche per il 2008 l’ini-
ziativa “Miglioriamo insie-
me l’ambiente che ci cir-
conda” mettendo a disposizio-
ne risorse finanziarie a favore di 
persone fisiche e giuridiche pri-
vate per il miglioramento e l’ab-
bellimento ambientale del territo-
rio comunale mediante opere di 
manutenzione, riqualificazione, 
sistemazione, pulizia e cura dei 
luoghi e delle strutture al fine di 
tutelare lo spazio rurale e per la 
salvaguardia naturalistica e pae-
saggistica.
In pratica vengono assegna-
ti contributi per il rifacimento, il 
restauro, la manutenzione, la ri-
strutturazione, la cura, la pulizia 
o la riqualificazione di muri di 
sostegno e sassaie, staccionate 
e recinzioni, strade, cortili non 
recintati, mulattiere e percorsi 
in genere, aiuole, giardini, orti, 
prati, boschi, pascoli o aree ver-
di in generale, strutture per il ri-
covero di attrezzi e macchinari 
agricoli o la custodia di animali 
o legna, posti macchina.
Il Regolamento per la concessio-
ne dei contributi per il migliora-
mento ambientale è disponibile 
presso gli Uffici comunali o scari-
cabile dal sito web del Comune. 
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Attenzione!
8. Hai trasgredito? Allora paga!
Ricordati che per ogni comportamento scorretto nell’attuazione della raccolta differenziata il Comprensorio ha previsto opportune ed adeguate sanzio-
ni pecuniarie.
9. Pensa al tuo futuro
Se non sei ancora convinto della necessità di adeguarti a queste buone pratiche di gestione dei rifiuti, prova a pensare al futuro dei tuoi figli o dei tuoi 
nipoti. Differenziare è civiltà, rispetto per gli altri, rispetto per l’ambiente in cui si vive ogni giorno.
10. Ti è rimasto qualche dubbio?
Telefona al numero 0461-755555 (Settore Tecnico del Comprensorio), avrai delle risposte per qualsiasi richiesta di informazione sulle modalità di selezione 
e differenziazione dei rifiuti, sulle corrette modalità di compostaggio, sulla localizzazione dei centri di raccolta e su quant’altro hai bisogno. Puoi anche spedi-
re una mail al Settore Tecnico del Comprensorio oppure chiama l’ufficio tecnico del tuo Comune.

Commissione consultiva PRG

L’Amministrazione comunale di Roncegno Terme 
ha programmato la redazione del Nuovo PRG 

entro la fine della legislatura. Per questo è stato indi-
viduato come soggetto responsabile tecnico il Dipar-
timento di Ingegneria Civile e Ambientale dell’Univer-
sità di Trento e in particolare il gruppo di lavoro coor-
dinato dal Prof. Corrado Diamantini, docente di Ur-
banistica presso la Facoltà di Ingegneria di Trento.

Le azioni necessarie previste ai fini della redazione 
del Nuovo PRG sono le seguenti:

1. Stesura del documento preliminare
Vanno identificati gli obiettivi per quanto concerne 
l’evoluzione dell’assetto del territorio comunale. Que-
sti obiettivi possono emergere dalle seguenti opera-
zioni:
- il bilancio relativo all’evoluzione di tale assetto 

con riferimento alle previsioni di piano (bilancio 
urbanistico) e alle problematiche ambientali (bi-
lancio ambientale);

- l’identificazione della domanda di mobilità, di 
servizi, di abitazioni, nonché delle esigenze di 
adeguamento urbanistico e infrastrutturale, con ri-
ferimento anche a processi che intervengono alla 
scala sovra-comunale;

- l’inventario delle attese degli stakeholder (portato-
ri di interesse) locali e più in generale la costruzio-
ne di una immagine condivisa di assetto futuro dei 
luoghi, con riferimento alla qualità della vita, alle 
funzioni prevalenti e all’identità locale.

2. Analisi dello stato di fatto e informatizzazione del 
quadro conoscitivo risultante
L’analisi dello stato di fatto costituisce un approfondi-
mento delle tematiche individuate dal documento pre-
liminare ed è pertanto finalizzata alla individuazione 
di problemi prioritari. Tale analisi verte pertanto:
- sull’evoluzione della comunità locale nel quadro 

delle trasformazioni più recenti intervenute anche 
a livello sovracomunale;

- sulla adeguatezza dell’attuale impianto urbanisti-
co a fronte di tale evoluzione;

- sulla adeguatezza della rete infrastrutturale a 
fronte della domanda di mobilità;

- sulla adeguatezza della dotazione di servizi e di 
abitazioni.

Da un punto di vista più qualitativo si tratta di con-
durre l’analisi:
- sul quadro ambientale, con riferimento alle inte-

razioni tra dinamiche insediative e processi am-
bientali e ancora tra attività antropiche e qualità 
dell’ambiente;

- sulla qualità dei luoghi, con riferimento alla loro 
valorizzazione;

- sulle dinamiche insediative e sui loro esiti formali;
- sulle forme del paesaggio e sulla conseguen-

te identificazione di tratti con potenziale valore 
identitario.

3. Studio relativo ai masi 
La problematica dei masi è duplice e richiede per-
tanto un duplice percorso analitico prima di appro-
dare a una proposta di piano. Si tratta:
- di adempiere a un lavoro di schedatura dei singoli 

edifici, sulla falsariga di quanto avviene per i centri 
storici, per approdare a delle indicazioni - sia a sca-
la di edificio che di singolo complesso - relative alle 
modalità di conservazione e/o di trasformazione;

- di svolgere una indagine sulle modalità di utilizzo 
- comprendendovi informazioni di carattere demo-
grafico e socio-economico - al fine di prefigurare 
funzioni e assetti di tali complessi, tenendo conto 
dell’unicità del modello insediativo che esprimono.

4. Definizione delle scelte di piano 
Le scelte di piano discendono da una duplice ope-
razione:
- la selezione di problematiche rilevanti e la conse-

guente proposta di soluzioni, anche progettuali;
- il dialogo, con riferimento ad entrambe le azioni 

precedenti, con l’amministrazione e gli stakehol-
der locali.

La fase delle scelte di piano è pertanto incentrata, 
prevalentemente, su aspetti interattivi, comunicativi 
e partecipativi.

5. Redazione della cartografia di piano informatizzata

6. Scrittura della norme di attuazione

Oltre a queste prime e necessarie azioni vengono 
di seguito indicate altre tre azioni ritenute rilevanti 
ma non strettamente necessarie ai fini della revisio-
ne dello strumento urbanistico:

a. Cà da Mont
Il tema delle Cà da Mont appare rilevante sia per la 
dimensione del territorio - e quindi del paesaggio - in-
teressato sia per il numero delle costruzioni che vi con-
corrono. Si tratta in ogni caso di un tema che non ap-

pare urgente affrontare, anche in virtù della scarsa ri-
levanza del processo di trasformazione d’uso in atto.
Si tratterebbe in ogni caso di costruire un inventario, 
attraverso una specifica indagine relativa alle tipolo-
gie costruttive, allo stato di conservazione e ai modi 
d’uso, dell’insieme di queste costruzioni al fine di ot-
tenere un quadro della loro attuale consistenza e del 
loro valore culturale, al fine di redigere un prontuario 
da utilizzare negli interventi di recupero.

b. VAS (parte facoltativa finanziata eventualmente 
dalla Pat)
La valutazione del piano non è ancora prevista dal-
la normativa vigente. Si tratta però di una pratica 
oramai consueta in molte regioni italiane e destina-
ta a entrare in vigore anche in Trentino. La revisione 
del piano di Roncegno fornisce l’occasione di spe-
rimentare modalità di attuazione di questo adem-
pimento, tanto più se si considera il coinvolgimen-
to del Dipartimento di Ingegneria Civile e Ambien-
tale prima nella redazione del Progetto per lo svi-
luppo sostenibile del Trentino e poi nella redazione 
del Sistema Informativo della Sensibilità Ambienta-
le, sempre per conto della Provincia autonoma.
Questa sperimentazione non può però essere ac-
collata - in termini di costi - al Comune. Si esplore-
rà pertanto la possibilità di ottenere, proprio con ri-
ferimento al carattere sperimentale di una iniziativa 
con forti ricadute immediate, un apposito contributo 
da parte della stesa Provincia autonoma.

c. Paesaggio (parte facoltativa in carico al Diparti-
mento di Ingegneria Civile e Ambientale)
Il tema del paesaggio appare centrale nella recente 
revisione del Piano Urbanistico Provinciale. Si trat-
ta peraltro di un tema innovativo, con riferimento al-
la tradizione di pianificazione urbanistica della Pro-
vincia autonoma, di cui vanno comprese le implica-
zioni a una scala di valle e di comune.
Da questo punto di vista la revisione del piano di Ron-
cegno può - analogamente a quanto detto in prece-
denza - costituire l’occasione per esplorare queste stes-
se implicazioni, tenendo conto soprattutto della possi-
bilità di fare interagire il tema del paesaggio con quel-
lo della costruzione dell’immagine futura di territorio.
Il Dipartimento di Ingegneria Civile e Ambientale è 
interessato a condurre direttamente tale indagine, 
anche in collaborazione con le strutture della Pat - 
senza costi per l’Amministrazione comunale - data 
la sua rilevanza anche ai fini della ricerca.

Nel Consiglio comunale del 31 gennaio è stata nominata la Commissione consultiva che dovrà affiancare i tecnici incaricati dell’Università di Trento per la reda-
zione del nuovo Piano Regolatore Generale. Si riportano di seguito le attività che dovranno essere svolte per arrivare alla redazione del Nuovo PRG, i compiti as-
segnati alla commissione e la sua composizione, così come scaturita dalle nomine fatte in Consiglio comunale e da parte delle associazioni e categorie.



16

Periodico d’informazione   del Comune di Roncegno Terme

L’AMMINISTRAzIONE FA IL PUNTO

ambIente e terrItorIo - bIlancIo dI prevIsIone 2008

Istituzione della Commissione e compiti
Ai fini del coinvolgimento dell’Amministrazione co-
munale e della comunità locale nel lavoro di redazio-
ne del Nuovo PRG si propone l’istituzione di un’ap-
posita Commissione consigliare comprendente rap-
presentanti della società civile (associazioni e catego-
rie economiche) e di altri portatori di interessi non so-
lo economici, da riunire a cadenza regolare (mensil-
mente, almeno nella fase di redazione del Documen-
to preliminare) con il gruppo dei progettisti. In tale se-
de verranno istruite le diverse azioni assieme al grup-
po di progettisti e inoltre si dovrà principalmente: 
a) raccogliere le istanze dei gruppi di interesse;
b) costruire la visione di futuro della comunità locale;
c) concordare i più rilevanti obiettivi del lavoro di 
revisione del piano;
d) concordare le più rilevanti linee del lavoro.
La Commissione dovrà anche proporre un calenda-

rio di incontri con il Consiglio comunale e le princi-
pali associazioni o categorie soprattutto nella fase 
di validazione delle scelte di piano.
Durata
La commissione resta in carica fino alla stesura de-
finitiva del Nuovo PRG.
Composizione
- Sindaco o Assessore delegato;
- Assessore con delega per le attività economiche 

(Andrea Frainer);
- Quattro rappresentanti del Consiglio comunale, 

di cui due nominati dalla minoranza (Corrado 
Giovannini, Mirko Montibeller, Sabrina Facchini, 
Daniela Lovato);

- Sei membri “esperti in materia” o “portatori di 
interessi” (non solo economici), di cui due nomi-
nati dalla minoranza, rappresentativi delle varie 
“aree geografiche” di Roncegno (Centro, Monta-

gna e Marter) (Luigi Montibeller - Molini -, Car-
lo Scantamburlo, Cesare zambotti, Maurizio Smi-
der, Vito Panni, Andrea Frainer - Roncegno);

- Un rappresentante del settore artigianale e indu-
striale (Silvano Giovannini);

- Un rappresentante del settore agricolo e agrituri-
stico (Beppino Dalprà);

- Un rappresentante del settore alberghiero e com-
merciale (Luigi Montibeller - Gionzeri);

- Un rappresentante del settore creditizio e servizi 
(Stefano Doimo);

- Un rappresentante delle associazioni sportive, 
culturali e ricreative (Danilo Sartori);

- Un rappresentante delle associazioni e gruppi 
giovanili (Chiara Baldessari);

- Tecnico comunale (Claudio Ceppinati).
Ai membri della Commissione non viene riconosciu-
ta alcuna indennità.

Bilancio di previsione �00�

Il Bilancio di previsione per il 2008 
rappresenta il frutto di un intenso la-

voro di diverse settimane condotto in 
stretta collaborazione con gli Uf-
fici comunali che in questa sede è 
doveroso ringraziare per la professio-
nalità e la disponibilità manifestata sia 
in termini di tempo che di suggerimen-
ti e consigli. Anche questo quarto Bi-
lancio di previsione è stato stilato 
utilizzando gli stessi criteri del Bilancio 
di previsione degli scorsi anni. Esso, in 
analogia con il bilancio del 2007, si 
presenta come un documento program-
matico di grande respiro con numero-
se opere e iniziative in previsione.
È quasi scontato affermare che an-
che per l’anno in corso siamo a pro-
porre il documento economico di 
programmazione sulla base del 
programma di governo appro-
vato dal Consiglio comunale se-
condo criteri di pareggio finan-
ziario e veridicità; i dati inseriti nel 
Bilancio 2008, per quanto concerne 
le voci in entrata, corrispondono a ri-
sorse effettivamente disponibili 
o, comunque, fanno riferimen-
to a dati estremamente caute-
lativi. Anche nei prossimi mesi la ge-
stione economica del Comune 
dovrà essere condotta sempre nel se-
gno del rigore e della massima ef-
ficienza con l’obiettivo di minimizza-

re le spese affinché, anche nei pros-
simi periodi, risultino disponibili ri-
sorse sufficienti a coprire quan-
to a tutt’oggi non finanziato o 
non ancora ammesso a finan-
ziamento. Si vuole qui ribadire an-
cora una volta che i criteri suddetti do-
vranno valere per tutti i capitoli di bi-
lancio, nessuno escluso, dalle spese 
correnti a quelle in conto capitale. Mi 
è doveroso precisare che le dotazio-
ni di ciascun capitolo in uscita non so-
no risorse da consumare a tutti i co-
sti; ogni risparmio potrà rappresenta-
re una risorsa per opere e progetti di 
grande importanza per la nostra Co-
munità, che attendono il finanziamen-
to provinciale, in un periodo caratte-
rizzato da una netta contrazione dei 
finanziamenti pubblici. L’aver seguito 
un tale modello comportamentale ne-
gli anni precedenti consente quest’an-
no di inserire nel Bilancio nuove im-
portanti opere supportate dal finanzia-
mento della Provincia potendo ricorre-
re anche all’accensione di mutui per la 
realizzazione delle stesse.
Vale la pena ancora una volta di ri-
chiamare che il Protocollo d’inte-
sa in materia di finanza locale 
per il 2008 sottoscritto tra la Provincia 
autonoma di Trento e il Consiglio del-
le Autonomie Locali impone anche ai 
Comuni specifici impegni in termi-
ni di contenimento e risanamen-
to della spesa pubblica e di limita-
zione della spesa corrente nonché vin-
coli stringenti alla spesa per il perso-
nale. Tale protocollo sancisce ancora 
una netta contrazione dei trasferi-
menti della Provincia soprattutto in 
parte corrente, riduzione che diverrà 
ancor più evidente nei prossimi anni.

Il Servizio Autonomie Locali ha con-
fermato con la Circolare n. 15 d.d. 
17.12.2007 l’ammontare dei trasferi-
menti assegnati al nostro Comune per 
il quinquennio 2006-2010, già anti-
cipato anche con circolare n. 14 dd. 
30.11.2005 ai fini della redazione del 
bilancio 2006 (aggiornamento del 
Budget). Il fondo perequativo e 
il fondo ammortamento mu-
tui per il 2008 sono rimasti so-
stanzialmente invariati rispetto 
al 2007 risultando pari rispetti-
vamente a euro 869.194 e eu-
ro 14.267. Il secondo rimarrà sostan-
zialmente inalterato anche per i pros-
simi due anni (2009 e 2010) mentre 
non è dato di conoscere l’evoluzione 
futura del primo anche se si può sup-
porre una limitata contrazione. 
Il fondo per gli investimenti (budget) 
è stato assegnato nell’anno 2006 per 
l’intero quinquennio 2006-2010 e risul-
ta pari a euro 2.520.559,97; di que-
sti, euro 1.270.720,07 sono destina-
ti alla parte straordinaria mentre gli al-
tri possono essere utilizzati in parte cor-
rente. Con la circolare PAT n. 15 pre-
detta è stato inoltre comunicato l’impor-
to di aggiornamento del budget 2006-
2010 pari a euro 501.105,36 ridot-
to a euro 205.486,59 per effetto del-
l’estinzione anticipata dei mutui in esse-
re con la Cassa Depositi e Prestiti. Per 
effetto della scelta fatta per la restituzio-
ne delle somme dovute per l’estinzione 
anticipata, la Provincia ha fissato per il 
triennio 2008-2010 la quota massima 
di Budget da destinare alle spese cor-
renti (la quota per il 2008, iscritta in Bi-
lancio tra le entrate correnti, è pari a 
euro 238.140). Questi dati sono stati 
utilizzati per la redazione del Bilancio 

Realizzazione rete acquedotto/antincendio Trenca – Calavin - Serot 559.370
Rete smaltimento acque bianche Roncegno paese 4.000.000
Costruzione Caserma Vigili del Fuoco 3.505.082

Adeguamento e riqualificazione funzionale Casa di Riposo 1.816.000
Parcheggio Casa di Riposo 100.000
Ampliamento e adeguamento scuola media – 1° lotto 329.993
Ampliamento e adeguamento polo scolastico 9.179.007

Tabella 1
Totale a pareggio
nei Bilanci preventivi
degli ultimi anni (in euro)

Bilancio 2001 – assestato 6.892.336
Bilancio 2002 – assestato 5.495.339
Bilancio 2003 – assestato 6.109.143
Bilancio 2004 - assestato 7.747.399
Bilancio 2005 - assestato 5.732.521
Bilancio 2006 - assestato 4.104.480
Bilancio 2007 - assestato 7.787.882
Bilancio di previsione 2008 6.124.628

Tabella 2
Previsioni di spesa per le 
opere oggetto di domanda di 
contributo presso la PAT (prime 
tre) oppure già finanziate ma 
non iscritte in bilancio (in euro)
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Sul bilancio 2006 per:
- Lavori di allestimento museo dello spaventapasseri – Mulino Marter 47.000

Sul Bilancio 2007 per:
- Lavori di completamento restauro Villa Waiz
- Lavori di completamento allargamento strada Ciocca
- Incarico per revisione P.R.G.

249.962
164.360

60.000

Totale utilizzato 2006/2007
Quota residuale disponibile per triennio 2008-2010

521.322
749.398

Aggiornamento quota budget 2006-2010 al netto della quota per estin-
zione anticipata dei mutui con la Cassa DD.PP. 205.484

Totale quota Budget disponibile per il triennio 2008-2010 954.882

di previsione per il 2008 e del Bilancio 
pluriennale 2008-2010.

Della quota budget 2006-2010 
destinata alla parte straordi-
naria sono già stati utilizzati al 
31.12.2007 euro 521.322, co-
me di seguito specificato:

La Tabella 1 confronta i Bilanci preven-
tivi degli ultimi anni in termini di “tota-
le a pareggio”. Il dato per il 2008 è 
in linea con il totale a pareggio fissato 
nel 2007. Questo è dovuto soprattutto, 
come spiegato in seguito, a nuove ini-
ziative previste in conto capitale corri-
spondenti a opere pubbliche finanzia-
te dalla PAT. Si vuole rimarcare però 
nuovamente la volontà di questa 
Amministrazione di inserire in 
Bilancio nelle voci in entrata so-
lo i dati certi e documentati. Non 
vi è dubbio che, dovessero essere ac-
colte altre domande presentate 
per il finanziamento alla PAT op-
pure venissero avviate le iniziative 
inserite nel Piano opere pubbli-
che (Tabella 2), il “totale a pareggio” 
andrebbe ulteriormente ad aumentare. 
Lo stesso discorso vale per altre inizia-
tive quali la realizzazione di im-
pianti fotovoltaici e l’ammoder-
namento degli impianti termici 
in alcuni edifici comunali per i quali 
siamo in attesa della valutazione da 
parte degli Uffici provinciali in merito 
a possibile loro intervento finanziario. 
Il Bilancio di previsione per l’anno 
2008 è riassunto nelle sue voci fonda-
mentali in Tabella 3. Il Bilancio è sta-
to predisposto nella sua versione gene-
rale durante il mese di dicembre; per 
questo non era (e non lo è tuttora) pos-
sibile avere una certezza dell’entità 
dell’avanzo di amministrazione il qua-
le non può essere impegnato fino alla 
redazione del verbale di chiusura e al-
la sua approvazione che dovrà avve-
nire entro il 31 marzo 2008. Sul bi-
lancio 2008 è stato quindi appli-
cato in via del tutto prudenziale 
l’avanzo di provenienza consun-
tivo 2006 per un importo pari 
ad euro 265.712 (euro 14.028 per 
finanziare spese correnti “una tantum” 
ed euro 251.684 per finanziare spese 

in conto capitale). A meno di imprevi-
sti, nel futuro potranno essere approva-
te variazioni di bilancio per l’utilizzo di 
altra parte dell’avanzo di amministra-
zione per le manutenzioni straordina-
rie, gli acquisti o i contributi straordina-
ri, ma soprattutto per altri interventi in 
attesa di finanziamento (Tabella 2).

Gli altri dati relativi alle entrate si rife-
riscono a dati certi o a stime pre-
cauzionali fornite dagli Uffici comu-
nali o direttamente dalla PAT. Vale la 
pena di evidenziare che l’aumento del-
l’aliquota ordinaria per l’ICI approvata 
sul finire del 2005 e l’incremento del 
valore venale dei terreni edificabili ap-
provato a fine 2007 ha permesso, sul-
la base degli incassi (tuttora provviso-
ri) del 2007, di confermare anche per 
l’anno 2008, un gettito ICI pari a eu-
ro 383.000 come previsto per l’anno 
2007. Sulla base degli incassi definitivi 
2007 che saranno noti entro il mese di 
marzo 2008 saranno effettuate le relati-
ve e opportune variazioni di bilancio. 
Anche i capitoli relativi alle spese 
sono stati quantificati facendo riferi-
mento a stime prudenziali relati-

ve a cifre fornite dagli Uffici comunali 
o direttamente dalla PAT. Per le spese 
correnti si è fatto riferimento a quan-
to impegnato negli esercizi preceden-
ti senza dimenticare il principio pre-
cedentemente definito riguardante il 
rigore necessario all’utilizzo delle ri-
sorse a disposizione e la necessità di 
cercare eventuali risparmi. Per questo 
è stata condotta nuovamente un’at-
tenta analisi della dotazione di 
ciascun capitolo e di quanto è sta-
to effettivamente impegnato o speso 
nel passato per poter procedere, do-
ve possibile, a una riduzione dell’im-
porto previsto per il 2008. Questo ha 
determinato una riduzione delle 
spese correnti previste per cir-
ca 141.185 euro rispetto alle 
previsioni assestate 2007, cor-
rispondente soprattutto all’eliminazio-
ne di spese “una tantum” e ai minori 
interessi passivi per effetto dell’estin-
zione anticipata dei mutui Cassa de-
positi e Prestiti effettuata nel corso del 
2007. Il fondo di riserva ordi-
nario pari a euro 37.000 per-
metterà di far fronte a spese corren-
ti che potranno presentarsi nel corso 
dell’anno le quali dovranno comun-
que riferirsi a situazioni di emergen-
za o a iniziative di notevole rilievo 
per la nostra Comunità.
A riguardo delle spese correnti previste 
per l’anno 2008 si può precisare che:
• l’incidenza della spesa per il per-

sonale (euro 534.981) è pari al 
26,14% delle spese correnti;

• la spesa per prestazione di servizi 
(euro 880.237) è pari al 43,01%;

• i trasferimenti (euro 223.392) 

ENTRATE

Avanzo di Amministrazione 265.712

Titolo 1° - Entrate tributarie (ICI – euro 383.000 + 15.000 “una tantum” -,ICA – euro 1.550 -, addizionale energia 
elettrica – euro 25.000 -, COSAP – euro 8.200 -) 432.750

Titolo 2° - Entrate da contributi e trasferimenti correnti dello Stato e della PAT (fondo perequativo – euro 869.194 - 
fondo perequativo “una tantum” euro 30.224 - fondo amm.to mutui – euro 14.267 -, contributi in conto annualità 
euro 196.399 – altri contributi euro 18.600-, quota fondo investimenti minori – euro 238.140-)

1.366.824

Titolo 3° - Entrate extratributarie (diritti di segreteria, sanzioni amministrative, servizi acquedotto – euro 87.261 –, 
fognatura – euro 34.332-, depurazione – euro 82.053 -, cimitero – euro 38.000 (di cui 30.000 una tantum” -, fitti 
– euro 21.200 -, taglio boschi – euro 77.976 -, rimborso spese, ecc.) 

431.281

Titolo 4° - Entrate da alienazioni, da trasferimenti di capitali e da riscossione di crediti (contributi PAT euro 2.631.059, 
alienazione di fabbricati euro 80.000 - proventi concessioni edilizie – euro 80.000 -, ecc.) 2.791.059

Titolo 5° - Entrate da accensione di prestiti (mutui euro 369.837 - anticipazioni tesoreria euro 200.000) 569.837

Titolo 6° - Entrate da servizi per conto terzi (ritenute previdenziali – erariali, rimborsi, ecc.) 267.165

TOTALE COMPLESSIVO DELLE ENTRATE 6.124.628

SPESE

Titolo 1° - Spese correnti 2.046.614

Titolo 2° - Spese in conto capitale 3.442.580

Titolo 3° - Spese per rimborso di prestiti (rimborso anticipazioni tesoreria – quote capitale;) 368.269

Titolo 4° - Spese per servizi per conto terzi (ritenute previdenziali – IRPEF, rimborsi spese per servizi c.to terzi, ecc.) 267.165

TOTALE COMPLESSIVO DELLE SPESE 6.124.628

Tabella 3
Voci fondamentali del Bilancio 
di previsione 2008 (in euro) 
raggruppate per tipologia
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sono pari al 10,92%;
• gli oneri per l’ammortamento 

dei mutui (euro 56.834 quota inte-
ressi e euro 167.165 quota capitale 
per un totale di euro 223.999) sono 
pari allo 10,94%;

• per quanto riguarda il patto stabi-
lità il contenimento del saldo finan-
ziario è ampiamente rispettato co-
me richiesto dalla PAT e anzi mi-
gliorato rispettato all’anno prece-
dente.

Vale la pena qui di evidenziare al-
cune delle voci di spesa che co-
munque qualificano e carat-
terizzano il Bilancio di previ-
sione 2008 anche per la parte 
corrente. Tali dati sono riepilogati 
nella Tabella 4 con l’indicazione del 
capitolo di riferimento e della finali-
tà fondamentale prefissa da questa 
Amministrazione dove non ovvia.
È doveroso ribadire che anche nel 
corso del presente anno grande do-
vrà essere lo sforzo per limitare 
le spese in parte corrente, pur 

mantenendo l’obiettivo di fornire ser-
vizi di elevato livello. Grande atten-
zione andrà rivolta ai consumi di 
energia elettrica e combustibi-
li negli impianti ed edifici comunali, 
cercando di trovare soluzioni tecno-
logiche idonee a limitare quantome-
no gli sprechi.
La Tabella 5 riepiloga le voci di spe-
sa in conto capitale previste per il 
2008 con indicata la finalità, laddo-
ve non implicita. Come detto, queste 
spese si riferiscono a risorse certe 
e allocate. Le fonti di finanzia-
mento delle spese in conto capitale 
per il 2008 sono costituite da:
• Contributi provinciali specifici: 

euro 2.108.970 (euro 532.092 per 
manutenzione straordinaria scuola 
materna, euro 72.225 per lavori stra-
da Prese, euro 909.543 per ristrut-
turazione rete acquedotto comuna-
le, euro 47.145 per progetto Azione 
10, euro 360.400 per sistemazione 
Masi -patto territoriale, euro 187.565 
per lavori galleria Pamera);

• Quota Budget 2006-2010: eu-
ro 496.581 (euro 282.452 per am-
pliamento scuola materna di Marter 
a copertura della spesa non ammes-
sa a contributo, euro 50.000 per lavo-
ri straordinari centro sportivo/piscina, 
euro 57.238 per lavori impianto illu-
minazione, euro 60.000 per revisione 
PRG e euro 46.891 per lavori galleria 
e acquedotto Pamera per quota non 
coperta da contributo provinciale); 

• Oneri di urbanizzazione: euro 
80.000;

• Entrata per alienazione di be-
ni: euro 80.000 (vendita fabbrica-
to via S Silvestro);

• Avanzo di amministrazione: 
euro 251.684;

• Quota ex Fim: euro 25.508 per 
lavori Azione 10;

• Mutui: euro 369.837 (euro 
279.737 per lavori di manutenzio-
ne straordinaria acquedotto comu-
nale - 2° lotto ed euro 90.100 per 
lavori sistemazione masi montagna 
– patti territoriali).

Capitolo Importo
Spese per iniziative con città gemellate 5.000
Pubblicazione periodico comunale 14.000
Incarichi professionali per perizie, collaudi e progettazioni (due capitoli) 60.000
Gas metano, energia elettrica, RSU, acqua edificio municipale 30.000
Gas metano, energia elettrica, RSU, acqua edifici comunali 15.000
Sevizio di polizia locale in convenzione con C3 39.835
Spese per istruzione elementare (vari capitoli) 47.530
Spese per scuola media (vari capitoli) 72.350
Spese per biblioteca (vari capitoli) 56.675
Spese per attività socio – culturali (tre capitoli) 28.800
Contributi per associazioni culturali e ricreative 15.000
Manutenzione ordinaria impianti sportivi 5.000
Contributo per gestione impianti sportivi 24.000
Contributi per associazioni sportive 16.000
Acquisti per attività in campo turistico 8.000
Contributi per attività nel campo turismo
Convenzione con APT Valsugana 25.000

Beni diversi servizio viabilità (segnaletica, arredo urbano) 12.000
Acquisto di beni per manutenzione immobili e impianti servizio viabilità 35.000
Spese per magazzino comunale 15.500
Servizio spazzamento strade 10.000
Servizio sgombero neve 23.000
Manutenzione ordinaria attrezzature – segnaletica – strade (tre capitoli) 47.000
Manutenzione impianto illuminazione pubblica 15.000
Energia elettrica per illuminazione pubblica 55.000
Contributo ordinario al Corpo volontario VVF 5.000
Beni diversi servizio acquedotto - fognatura 18.000
Agevolazioni servizio RSU 2.000
Manutenzione parchi, giardini, aree verdi (due capitoli) 33.000
Spazio giovani 28.000
Spese per ambulatori medici (vari capitoli) 22.160
Spese per Casa anziani (vari capitoli) 19.217
Servizio asilo nido in convenzione 15.000
Concorso rette per collocamento in casa di riposo 40.000
Concorso rette per collocamento in strutture residenziali soggetti portato-
ri di handicap 18.000

Spese cimiteriali (vari capitoli) 19.150
Servizi in campo sociale (2 capitoli) - Quota 10% progettone 5.000

Tabella 4
Voci significative di spesa
per la parte corrente 
del Bilancio 2008 (in euro)

Tabella 5
Spese in conto capitale previste per il 2008 (in euro)

Capitolo (Finalità) Importo

Acquisto mobili e attrezzature Uffici (Arredo ufficio turistico) 10.000
Concorso spesa manutenzione straordinaria Baita degli alpini
(3a rata) 20.000

Manutenzione straordinaria edifici serventi al culto
(Chiesetta S. Silvestro) 50.000

Contributo straordinario alle parrocchie
(Cimitero S. Brigida e oratorio di Marter) 20.000

Lavori di manutenzione straordinaria scuola materna di Marter 814.544
Concorso spesa manutenzione straordinaria scuole
(Impianti scuola materna Roncegno) 5.000

Acquisto attrezzature e arredi scuole 15.000

Acquisto attrezzature biblioteca (Nuova sezione DVD) 2.500
Contributi straordinari per attività culturali
(Contributo coro S. Osvaldo) 15.000

Interventi straordinari centro sportivo/piscina 80.000
Valorizzazione risorse turistiche (Progetti acqua della Pamera,
Centriamo Roncegno, Family, passeggiate, sport) 30.000

Realizzazione strada a servizio loc. Prese 96.300

Lavori impianto illuminazione pubblica 100.000

Opere di viabilità, aree verdi, parcheggi 100.000

Acquisto arredi urbani (Mulino Angeli, parcheggio via Meggio) 10.000

Incarico redazione PRG (2a tranche) 60.000

Contributi a privati per sistemazione facciate 10.000

Contributo straordinario al Corpo Volontario VV.F. 10.000

Interventi di manutenzione straordinaria rete idrica – 2° lotto 1.189.280

Lavori recupero Masi montagna – Patto territoriale 450.500

Progetti socialmente utili (Azione 10) 75.000

Contributi a privati per miglioramento ambientale 15.000

Manutenzione straordinaria cimitero di Roncegno 30.000

Lavori galleria e acquedotto “Pamera” 234.456

Totale spese in conto capitale 3.442.580

L’AMMINISTRAzIONE FA IL PUNTO

bIlancIo dI prevIsIone 2008
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Con molto piacere accogliamo il 
consueto invito fattoci dall’ammi-

nistrazione comunale a partecipare, 
con i resoconti della nostra attività, al 
periodico  “Roncegno Notizie”.
Tra gli appuntamenti dell’anno ormai 
trascorso vogliamo particolarmente 
ricordare la festa promossa dal no-
stro consiglio di amministrazione nel-
la giornata di domenica 16 settembre 
e denominata “porte aperte alla casa 
di riposo”.
Per la prima volta si sono riuniti ospiti 
con rispettivi parenti, volontari, opera-
tori, amministratori, personale religioso 
e anziani della comunità per trascorre-
re una giornata conviviale all’insegna 
del più puro spirito aggregativo.
La giornata è iniziata con la celebra-
zione della Santa Messa da parte di 
Don Augusto Pagan nella chiesa par-
rocchiale, particolarmente sentito e 
toccante nel corso della funzione il 
momento in cui il parroco ha conferi-
to a tutti gli infermi il sacramento del-
l’estrema unzione.
Si è proseguito poi con la consuma-

zione di un abbondante pranzo di ti-
pica tradizione trentina sotto il tendo-
ne appositamente allestito per l’occa-
sione dai Vigili del fuoco di Roncegno 
con la collaborazione dei colleghi di 
Novaledo. Ringraziamo in particola-
re modo il gruppo alpini di Roncegno 
che con la solita maestria ha cucinato 
gnocchetti, formaggio fritto, pasta di 
lucaniche, polenta e “crautei”. Dolce e 
gelato hanno costituito il gran finale.
Il pomeriggio è proseguito in compa-
gnia della musica di Giulio Nervo e 
della sua fisarmonica.
Da segnalare la numerosa presenza 
di autorità locali nonché dei sindaci 
dei paesi di Ronchi e Novaledo. Un 
sentito ringraziamento alla locale Cas-
sa Rurale per il sostegno finanziario.
L’apprezzamento e soprattutto la felici-
tà provata da ospiti e parenti nel con-
dividere una giornata assieme ha ripa-
gato e gratificato gli sforzi fatti dal con-
siglio di amministrazione nonché dai 
numerosi collaboratori e volontari.
Come tutti i fine d’anno in occasione 
delle festività natalizie abbiamo ricevu-

to la visita di ben tre babbi Natale cari-
chi di utili e graditi doni. A tal proposi-
to ringraziamo di cuore il Comitato Tra-
dizioni Locali per l’iniziativa che pun-
tualmente si rinnova e ci porta una ven-
tata d’allegria. Un ulteriore sentito gra-
zie al Coro S. Osvaldo che non ci di-
mentica ed a fine d’anno ci allieta con 
canti che ci riportano ai tempi passati.
Rinnoviamo il nostro invito di passare 
a trovarci per trascorrere anche pochi 
minuti assieme in allegria e serenità.

Momento di festa,
con i volontari,
alla Casa di riposo.

Casa di riposo “S. Giuseppe”

Custode Forestale

Continua ad esserci abbastanza confusione 
nell’interpretazione della legge sulla viabili-

tà forestale; si rende quindi utile, per evitare spia-
cevoli inconvenienti ai censiti (multe), illustrare la 
normativa vigente.

Legge Provinciale 23/05/2007, n.11 Art. 100
Comma 2 - Su tutte le strade forestali e le piste d’esbo-
sco è vietata la circolazione con veicoli a motore, ad 
eccezione di quelli adibiti alla sorveglianza e alla 
gestione dei patrimoni silvo-pastorali e dei rifugi al-
pini, di quelli impiegati per lo svolgimento di pubblici 
servizi o funzioni, nonché di quelli autorizzati di vol-
ta in volta dal proprietario in casi straordinari di ne-
cessità e urgenza.
Le strade cui si riferisce il comma sopra esposto so-
no quelle dette di tipo A, hanno al loro inizio il divie-
to di transito e sono prive del pannello con la scritta 
“salvo autorizzazione”. Nello specifico nel Comune 
di Roncegno Terme sono:
- strada Corno: da Voto a Casa Pendola
- strada Val Canaia: da tornante strada Voto a 

Val Canaia
- strada Raiteri: da Casa Pendola al termine
- strada Puisle: da Brustolai al termine
- strada Creta: da Creta Bassa al confine di No-

valedo
- strada Busa del Tossego: da loc. “Staleta” al ter-

mine.
Su questo tipo di strade neanche i censiti possono 
circolare, se non per lavoro (es. sorti legna, legna-
me) o se sono proprietari o affittuari di fondi rica-

denti su detta strada. Le autorizzazioni in caso di 
necessità ed urgenza citate dalla legge possono es-
sere fatte dal proprietario (sindaco) mediante ap-
positi modelli per un massimo di 24 ore in caso, 
ad esempio, di ricerca di animali feriti o recupero 
di cervi abbattuti. I richiedenti dovranno comunque 
dare preventiva comunicazione alla stazione fore-
stale di competenza.

Comma 3 - Sulle strade forestali non adibite all’esclu-
sivo servizio del bosco, inoltre, è consentito il transito 
dei veicoli a motore muniti di autorizzazione rilascia-
ta, per particolari e motivate necessità, dal proprie-
tario della strada. L’autorizzazione non è richiesta 
per i veicoli a motore di proprietà degli aventi diritto 
di uso civico, nell’ambito del territorio gravato da ta-
le diritto, o di proprietari di beni immobili serviti dal-
la strada forestale. L’autorizzazione non è richiesta, 
inoltre, per i veicoli a motore che trasportano perso-
ne portatrici di minorazione ai sensi dell’articolo 14 
della legge provinciale 7 gennaio 1991.
Le strade cui si riferisce il comma sopra esposto 
sono quelle dette di tipo B, hanno al loro inizio 
il divieto di transito con il pannello con la scritta 
“salvo autorizzazione”. Nello specifico nel Comu-
ne di Roncegno Terme sono:
- strada Voto: da sopra maso Gretti a Cinque Valli
- strada Miniere: da Cinque Valli al termine
- strada Leferi: da tornante Grube a Val della Preta
- strada Val di Canale
- strada Polon: da Gotati a Polon
- strada Lago delle Prese: da Paicofl al termine.

I non residenti per richiedere l’autorizzazione deb-
bono recarsi in Comune presso l’ufficio anagrafe 
con una marca da bollo. I censiti sempre in comu-
ne nello stesso ufficio possono ritirare senza al-
cun pagamento un contrassegno di riconoscimen-
to quale persona avente diritto di uso civico, da 
esporre in modo visibile sul veicolo e valido fino 
al cambio del veicolo.

Comma 7 - Fermo restando quanto stabilito da que-
sto articolo con riguardo alle strade e alle altre in-
frastrutture forestali, su tutte le aree forestali sogget-
te a vincolo idrogeologico, comprese le mulattiere, 
i sentieri, le piste da sci, i tracciati di impianti di ri-
salita e simili, è vietata la circolazione di qualsiasi 
veicolo a motore, ad eccezione di quelli adibiti alla 
sorveglianza e alla gestione dei patrimoni silvo-pa-
storali e dei rifugi alpini, nonché di quelli impiega-
ti per lo svolgimento di pubblici servizi o funzioni o 
comunque per la necessaria manutenzione.

Comma 8 - nelle aree a pascolo e improduttive sog-
gette a vincolo idrogeologico e negli alvei dei corsi 
d’acqua è vietata la circolazione dei veicoli al di fuori 
delle strade di qualsiasi tipo e categoria, salvo le de-
roghe di cui ai commi 2 e 7.
Il vincolo idrogeologico è esteso sulla quasi totali-
tà del territorio di Roncegno Terme (tranne il fondo 
valle) quindi anche in assenza di apposita segnale-
tica è vietato transitare con i mezzi a motore (com-
prese quindi motoslitte, moto, ecc.) su mulattiere, 
piste d’esbosco, piste a servizio della malga ecc. 
tranne nei casi di cui ai commi 2 e 7.

L’AMMINISTRAzIONE FA IL PUNTO
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Corpo di Polizia Locale
della Bassa Valsugana e del Tesino

Nuove sanzioni
limiti velocità e
guida in stato
di ebbrezza

Le statistiche purtroppo parlano chia-
ro, le cause principali degli inciden-
ti stradali sono l’alta velocità e la gui-
da in stato di ebbrezza derivante dal-
l’uso di bevande alcoliche. Il Corpo 
di Polizia Locale della Bassa Valsuga-
na e del Tesino è impegnato quotidia-
namente sulle strade del Comprenso-
rio C3 anche al fine di limitare il tas-
so di incidentalità, elevatissimo sulla 
S.S. 47.
A partire dal 2 ottobre 2007, con la 
legge n. 160, sono state introdotte 
sostanziali modifiche al Codice della 
Strada, che oggi prevede le seguen-
ti sanzioni:
- da € 36 a € 148 per chi supera il 

limite di velocità di 10 km/h;
- da € 148 a € 594 più 5 punti de-

curtati dalla patente per chi supera 
il limite di oltre 10 km/h ma non ol-
tre 40 km/h;

- da € 370 a € 1.458 più 10 punti 
per chi supera i limiti di velocità di 
oltre 40 km/h ma non oltre 60 km/
h;

- da € 500 a € 2.000 più 10 punti 
per chi supera i limiti di velocità di 
oltre 60 km/h.

Per la guida in stato di ebbrezza, per 
la quale non sono previste sanzioni 
amministrative ma sanzioni penali di 
competenza del Tribunale, le pene so-
no oggi maggiormente gravose:

- con un valore alcolemico superiore 
a 0,5 mg/l e non superiore a 0,8 
mg/l ammenda da € 500 a 2.000, 
10 punti e sospensione della paten-
te di guida da 3 a 6 mesi;

- con un valore alcolemico superiore 
a 0,8 mg/l e non superiore a 1,5 
mg/l ammenda da € 800 a 3.200, 
10 punti e sospensione della paten-
te di guida da 6 mesi ad 1 anno;

- con un valore alcolemico superiore 
a 1,5 mg/l ammenda da € 1.500 
a 6.000, 10 punti e sospensione 
della patente di guida da 1 a 2 an-
ni. Nel caso di reato commesso alla 
guida di autobus o veicolo di mas-
sa sup. a 3,5 t la patente di guida 
è revocata. È inoltre sempre previ-
sta la confisca di ciclomotore o mo-
toveicolo.

Si fa presente che per superare il limi-
te fissato dalla legge in 1,5 mg/l so-
no sufficienti da 4 a 9 bicchieri di vi-
no.

Incenerimento dei 
residui vegetali
Il problema dell’incenerimento dei 
residui vegetali è stato oggetto in 
questi ultimi anni di altalenanti inter-
pretazioni sul fatto di poterlo fare o 
meno, avallato da regolamenti loca-
li che ne indicano le modalità con 
cui può essere esercitata tale prati-

ca, negato dalla Procura della Re-
pubblica di Trento la quale interpre-
tava l’operazione come incenerimen-
to non autorizzato di rifiuti e perse-
guito penalmente.
Ora, su questo argomento la Giunta 
Provinciale ha fatto chiarezza e con 
una propria delibera, la n. 1846 del 
31/08/2007, consente l’effettuazio-
ne di tale pratica con dei limiti appro-
priati; anche la Procura di Trento è 
ora orientata sulla linea proposta dal-
la Provincia, i cui contenuti sono qui 
sotto elencati.
Va da se inoltre, che la combustione 
all’aperto del materiale vegetale deve 
avvenire sempre nel rispetto del prin-
cipio del massimo contenimento della 
emissione di fumo, per ovvi motivi di 
qualità dell’aria.
Molti comuni del C3 hanno già una 
regolamentazione che detta disposi-
zioni sulla qualità e caratteristiche del 
materiale vegetale da incenerire qua-
li, che lo stesso sia perfettamente sec-
co ed asciutto e che l’incenerimento 
avvenga in maniera rapida evitando 
ingiustificata fumosità intensa e resi-
duale che, comunque potrebbe con-
tinuare a far integrare la violazione 
all’art. 674 del C.P. (Getto pericolo-
so di cose). Ogni altro tipo di ince-
nerimento od oltre le quantità ammes-
se deve intendersi vietato e colloca-
to nella fattispecie dell’incenerimento 
dei rifiuti rientrante nella sfera degli il-
leciti penali.

L’AMMINISTRAzIONE FA IL PUNTO
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Libri e numeri. Dati relativi all’andamento della 
biblioteca nel 2007
Alcuni dati: nel 2007 la Biblioteca Comunale ha visto cre-
scere il suo patrimonio librario di 478 unità; abbiamo 
così raggiunto un totale di 10467 tra libri e altri documen-
ti (adulti: 6826; ragazzi e bambini: 3641).
Per il nuovo anno si prevede di potenziare la Sezione ra-
gazzi e bambini con l’acquisto di una nuova enciclopedia 
per ragazzi e altri testi di divulgazione e narrativa specia-
lizzata; si conta di aggiornare e la Sezione adulti con le 
novità narrative presenti sul mercato e con l’acquisto di 
corsi multimediali di lingua (tedesco e inglese) e testi di 
narrativa in lingua originale (tedesco e inglese);
Nel corso dell’anno l’amministrazione comunale metterà 
a disposizione della biblioteca una nuova sala, adiacen-
te ai locali che attualmente la costituiscono, che sarà de-
stinata a sala studio. Qui si troveranno i libri per chi vuole 
leggere, studiare o consultare le nostre collezioni, ma an-
che i propri libri, in tutta tranquillità. Sarà uno spazio pre-
zioso anche per le altre attività della biblioteca: letture, la-
boratori e corsi.
Nel 2008 la biblioteca vuole arricchire il proprio patri-
monio con una nuova sezione dedicata agli audiovisi-
vi. I nuovi spazi, le risorse investite e la razionalizzazio-
ne delle sezioni già presenti consentiranno di offrire ai no-
stri lettori e frequentatori abituali, ma anche a quanti an-
cora non ci conoscono, il servizio di prestito di film e do-
cumenti in dvd.

L’emeroteca è attualmente costituita da 6 quotidiani, 5 
settimanali, 3 riviste per ragazzi, 9 periodici nazionali, al-
cune riviste trentine e bollettini di interesse locale. Tutti so-
no liberamente consultabili in biblioteca, mentre vengono 
regolarmente prestati i numeri arretrati.
È previsto per il 2008 l’incremento degli abbonamenti, 
con l’acquisto di nuove riviste di attualità, cultura e scien-
ze, un femminile, riviste specializzate per ragazzi e bam-
bini e due riviste di viaggi.

Le novità librarie sono facilmente riconoscibili in biblio-
teca sugli scaffali e sugli espositori a loro destinati e nel 
quaderno delle recensioni.
In biblioteca è possibile richiedere i libri che non vi si tro-
vano prontamente e lasciare alla bibliotecaria le indica-
zioni per la prenotazione, la richiesta o l’acquisto di libri 
su argomenti di interesse. Sono infatti disponibili i moduli 
per i desiderata (richieste di acquisto e/o di prestito), che 
vengono valutati e assolti in coerenza con la programma-
zione annuale degli acquisti.

Gli utenti attualmente iscritti sono 762, nel 2007 ci sono 
state 51 nuove iscrizioni.
I prestiti sono stati 6848, con un indice di prestito ri-
spetto al bacino d’utenza dell’1,88% (Il bacino d’utenza 
è stato calcolato in base al dato dell’Anagrafe comunale: 
2732 ab. maggiorato del 30%, in considerazione del fat-
to che Roncegno Terme è località turistica).

Il servizio internet viene utilizzato durante l’anno sia 
da adulti che da ragazzi (per lo più studenti). Nel 2007 
la biblioteca ha offerto 806 ore di lavoro sui due pc pre-
senti in biblioteca per la connessione internet.
Il servizio internet offre agli utenti la possibilità di accede-
re al mondo dell’informazione, dello studio e della cono-
scenza nella sua dimensione più attuale e veloce. Per que-
sto la biblioteca è ancora punto di riferimento e luogo di 
accesso e “smistamento” della cultura.
Non dimentichiamo che conoscere le fonti del sapere è 
sempre la migliore garanzia del sapere stesso. La con-
sapevolezza dell’origine dell’informazione rende la no-
tizia non assoluta, dogmatica, ma relativa e circostan-
ziata.
Nessuno di noi leggerebbe un libro senza aver visto pri-
ma il titolo e il nome dell’autore, così nel mondo del web 
non bisogna scordare che la navigazione senza rotta può 
condurre a ingannevoli o non rilevanti paradisi di noti-
zie.
La biblioteca di Borgo Valsugana si farà promotore nei 
primi mesi dell’anno di un corso rivolto a genitori e bam-
bini per imparare a navigare in rete in modo corretto e si-
curo.

La Biblioteca e il Sistema Culturale
della Valsugana orientale

Librissimi
Nel mese di ottobre 2007 le biblioteche di Roncegno, Bor-
go, Telve e Grigno hanno aderito alla mostra Librissimi, cu-
rata e promossa dall’Ufficio per il Sistema bibliotecario 
trentino della Provincia di Trento.
Le biblioteche si sono avvicendate nel periodo prescelto 
allestendo, ciascuna nella propria sede, una mostra di li-
bri articolata su varie tematiche e argomenti vicini al mon-
do dei bambini e dei ragazzi dai 9 ai 14 anni.
La biblioteca di Roncegno ha scelto di esporre i suoi libri e 
di organizzare gli incontri di lettura nella sede delle Scuo-
le Medie di Roncegno, dove è stato possibile accogliere 
non solo i ragazzi delle scuole medie, ma anche le classi 
quarte e quinte delle elementari.
Durante le visite alla mostra i ragazzi hanno partecipato 
con attenzione e vero entusiasmo alle letture di Antonia 
Dalpiaz, che con l’esperienza, la sensibilità e la vivacità 
di sempre è riuscita a coinvolgere ed emozionare i picco-
li uditori.
Il bilancio dell’iniziativa è senz’altro positivo, i ragazzi 
hanno conosciuto titoli e autori nuovi, che spesso hanno 
richiesto in biblioteca nelle settimane e nei mesi successi-
vi. Per l’occasione sono stati infatti redatti due cataloghi (il 
primo generale a cura della Provincia, il secondo partico-
lare dedicato solo alle biblioteche del nostro Sistema), li-
beramente distribuiti in biblioteca.

Spazio Biblioteca
di Antonella Serra

L’AMMINISTRAzIONE FA IL PUNTO
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Pippi Calzelunghe
Nel mese di dicembre le nostre biblioteche hanno celebra-
to il centenario della nascita di Astrid Lindgren con mostre 
bibliografiche a tema nelle proprie sedi, letture animate, 
spettacoli e laboratori teatrali centrati sul personaggio più 
famoso della scrittrice svedese: Pippi Calzelunghe.
La bambina dai capelli rossi è diventata l’emblema di un 
catalogo e di un coloratissimo segnalibro, distribuito con i 
libri prestati in biblioteca.
A Roncegno, lo spettacolo Pippi Calzelunghe, la bimba dal-
le lunghe pippicalze, di Valentina Scantamburlo e Milena 
Del Sorbo, ha accompagnato più di quaranta bambini in-
contro alle vacanze natalizie. Pippi e Annika, con l’inef-
fabile scimmietta signor Nielsen, erano in biblioteca, pro-
prio il 21 dicembre, per invitare i bambini e le loro mam-
me alla Villa Villacolle, dove ogni bambino vorrebbe vive-
re o per lo meno poter giocare con quell’amica impreve-
dibile e geniale di Pippi.

Tutti uguali tutti diversi
Nell’ambito del progetto provinciale per la multiculturali-
tà si inserisce l’iniziativa per le biblioteche del Sistema Tut-
ti uguali tutti diversi, che ci coinvolge in varie iniziative a 

partire dal novembre 2007 fino alla primavera avanza-
ta del 2008.

Il programma, in parte già svolto, è il seguente:
- Travelling Africa, rassegna cinematografica proposta da 

ACRRI - Trento, svoltasi nel novembre 2007 presso la Bi-
blioteca di Borgo Valsugana;

- Sopra il cielo, spettacolo di Carlo La Manna, rappresentato 
il 27 dicembre scorso nel chiostro del municipio di Borgo;

- Mostra fotografica sul Nord Uganda e progetto proposto 
da Estroteatro e Associazione Ombre dei mondi, pre-
sentati nel gennaio 2008;

- Da un paese lontano, laboratori di lettura, discussione e 
cinema con le classi III medie di Roncegno, Borgo, Telve 
e Grigno proposti da Lia Chiogna da febbraio ad apri-
le 2008;

- Tutti uguali tutti diversi, mostra itinerante di libri per ragaz-
zi, presso le scuole elementari e medie e/o le bibliote-
che dei comuni del Sistema, a Roncegno in biblioteca 
dal 14 al 18 aprile 2008;

- incontro con lo scrittore Paolo Valente in biblioteca a Tel-
ve per la presentazione del suo libro Racconti del vento 
il 29 febbraio alle ore 15.30;

A contraddistinguere l’iniziativa è stato ideato un segnali-
bro rappresentante l’occhio dell’uomo sul mondo, mentre 
saranno distribuiti pieghevoli e cataloghi illustrativi.
Le biblioteche metteranno a disposizione di tutti i lettori 
uno scaffale multiculturale, reale in ogni biblioteca, virtua-
le se immaginato a riunire tutte le sedi che collaborano al-
l’iniziativa.

Segna il libro
Nell’autunno 2007 il Sistema 
culturale ha indetto un concor-
so di disegno e grafica. 
A chi vuol personalizzare le 
proprie letture, ma anche a 
chi vuole lasciarci... il segno 
è dedicata l’iniziativa. I più 
grandi e più piccini possono 
ritirare i cartoncini bianchi 
e trasformarli secondo i loro 
gusti. 
Li raccogliamo in un’urna, 
anonimi o firmati e i più belli 
saranno scelti per essere stam-
pati come segnalibri ufficiali 
delle biblioteche.
Per i più bravi in palio ci so-
no dei libri.

L’AMMINISTRAzIONE FA IL PUNTO

bIblIoteca comunale
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Grande soddisfazione per i 
giovani protagonisti de “La 
guerra di Piero”

1° settembre
Cambio alla
dirigenza 
dell’Istituto
Comprensivo

L’Amministrazione Comu-
nale ha voluto salutare la 

dott.ssa Clara De Boni, Diri-
gente Scolastico, di nuova no-
mina, dell’Istituto Comprensivo 
“Centro Valsugana”.
A lei, che raccoglie l’ “eredi-
tà” del dottor Salvatore Foren-
za, prematuramente scompar-
so, abbiamo voluto, attraverso 
un incontro formale, esprimerle 
il nostro benvenuto, la disponi-
bilità alla collaborazione a fa-
vore dei bambini e ragazzi del-
la nostra Comunità ed augurar-
le una serena e fruttuosa per-
manenza fra noi.

SFOGLIANDO IL DIARIO

Per i giovani che hanno partecipato al progetto è stato 
un evento di grande soddisfazione constatare che nu-

merosissime persone, proveniente anche da fuori paese, 
sono intervenute, presso il Teatro Parrocchiale, alla pre-
sentazione del film.
L’impegno costante durante il laboratorio ed l’intenso lavo-
ro dedicato alla realizzazione e produzione del film, so-
no stati ripagati dai riconoscimenti avuti a livello provin-
ciale dal dottor Claudio Stedile, responsabile per le Politi-
che Giovanili, presente all’evento.
Marta Baldessari e Matteo Ferrari, due dei giovani parte-
cipanti al progetto, hanno voluto presentare la loro espe-
rienza, soffermandosi sugli aspetti e momenti più signifi-
cativi della stessa, hanno manifestato il loro entusiasmo e 
la loro grande soddisfazione.
Non meno chi scrive ha voluto esprimere lo stesso sentimento, 
anche per l’interesse che il film sta avendo a livello provincia-
le, sia nelle scuole che nelle biblioteche ed in altri ambiti.
Il 26 ottobre è stato presentato al Centro Audiovisivi FORMAT 
della Provincia che aveva messo a disposizione la strumenta-
zione per le riprese, poi è stato successivamente presentato in 
altri centri del Trentino o inserito in varie manifestazioni.
Da sottolineare il riconoscimento e la manifestazione d’af-
fetto avuti dalla Fondazione De Andrè che, attraverso la sua 
presidente Dori Grezzi, moglie di Fabrizio, così ci scrive:
“Un sentito grazie per l’umanità e la sensibilità manifesta-
te attraverso questo lavoro ispirato e dedicato a Fabrizio, 
con l’ammirevole scopo di riscattare, attraverso una vir-
tuale commovente salvezza di Piero, una realtà che tutto-

ra non ci fa onore.
Con la preghiera di estendere la nostra gratitudine a tut-
ti coloro che hanno preso parte a questo progetto, Vi ab-
bracciamo forte.”
L’obiettivo è quello di proseguire l’esperienza ripercorren-
do, attraverso il laboratorio, la storia del cinema, dagli 
albori ad oggi. A questo proposito è stato presentato un 
nuovo progetto al Piano Giovani di zona che ha ottenuto 
il finanziamento richiesto. I prossimi mesi si lavorerà per 
proseguire il cammino intrapreso con successo e per offri-
re ai ragazzi opportunità sempre nuove.

�0 settembre
Presentazione del film “La guerra di Piero”

�� settembre
Consegna premi agli studenti meritevoli

Presso il ristorante “Alla stazione” di Marter si è svol-
ta, in collaborazione con la Cassa Rurale, l’annuale 

cerimonia di consegna dei premi agli studenti meritevoli.
La Cassa Rurale e l’Amministrazione Comunale hanno volu-
to valorizzare i giovani ed i ragazzi della Comunità che, at-

traverso l’impegno e lo studio, conseguono dei risultati ap-
prezzabili in ambito scolastico a tutti i livelli. Tale iniziativa 
vuole riconoscere il valore dell’istruzione e della formazio-
ne che apporta nuova linfa, nuove risorse e competenze a 
tutta la Comunità.

Questo l’elenco dei premiati:
Laureati

Nome LAUREA
Titolo tesi

Azzolini Marta
LAUREA TRIENNALE IN SCIENzE PSICOLOGICHE E DELLO SVILUPPO
Farsi male e andare al pronto soccorso: fattori considerati da bambini di diverse età

Betti Patrizia LAUREA TRIENNALE SPERIMENTALE IN FLAUTO TRAVERSO

Frainer Luca
LAUREA TRIENNALE IN ECONOMIA E GESTIONE AzIENDALE
Il bilancio sociale negli enti locali: responsabilità e trasparenza

Froner Paolo
LAUREA TRIENNALE IN INGEGNERIA INDUSTRIALE
Effetto della composizione dei vetri mixed-alkali sulla dispersione dell’oro nei vetri color rubino

Lenzi Francesca
LAUREA TRIENNALE IN SCIENzE PSICOLOGICHE COGNITIVE E PSICOBIOLOGICHE
La psicobiologia dell’effetto placebo

Klaser Ana

Pacher Alessandro
LAUREA TRIENNALE IN INFERMIERISTICA
Progetto educativo per il paziente cirrotico con ascite

L’AMMINISTRAzIONE FA IL PUNTO

sFoGlIando Il dIarIo
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In occasione della primo anno dalla scomparsa del compianto Dirigente Sco-
lastico, dott. Nino Forenza, dopo un attento e paziente lavoro di ricerca, il 

maestro Giulio Candotti ha presentato alla Comunità la pubblicazione che do-
cumenta la storia della scuola di Roncegno. 
Un lavoro certosino attraverso il quale si possono ripercorrere le tappe più signi-
ficative dell’istituzione scolastica, in stretto rapporto con il territorio e gli eventi, 
sia storici che sociali, che l’hanno percorso. 
La pubblicazione è arricchita da immagini che documentano importanti eventi 
della scuola e da numerose trascrizioni di documenti che supportano con rigo-
rosità i contenuti dell’importante lavoro di ricerca.
Alla realizzazione della pubblicazione ha contribuito l’Amministrazione Comu-
nale, la Cassa Rurale con la collaborazione tecnica dell’Istituto Comprensivo, 
attraverso la Scuola Primaria di Roncegno, che ha raccolto la documentazione 
fotografica.

Pacher Davide
LAUREA TRIENNALE IN SCIENzE PSICOLOGICHE COGNITIVE E PSICOBIOLOGICHE
Il fumo come fattore di rischio per la salute

Scantamburlo Chiara
LAUREA TRIENNALE IN MEDIAzIONE LINGUISTICA PER LE IMPRESE E IL TURISMO
Die fersentalerische prache zwischen herkunft und zukunft

Slomp Sara
LAUREA TRIENNALE IN SOCIETÀ, POLITICA E ISTITUzIONI EUROPEE
Donne e politica in trentino: come favorire lo sviluppo di una rete

zambotti Cesare
LAUREA QUINQUENNALE IN ARCHITETTURA
Ecomusei e parchi agrari: un modello di sviluppo sostenibile per i territori marginali

zurlo Isabella
LAUREA TRIENNALE IN INFERMIERISTICA
Come favorire l’adesione alla terapia farmacologica dell’anziano a domicilio?

Diplomati

Nome Istituto

Menegol Paola LICEO PSICO SOCIO PEDAGOGICO
Cena Christian GEOMETRA - EDILE TERRITORIALE
Pallaoro Stefano PERITO INFORMATICO - M COURIE

�-� ottobre
Visita
delegazione
di Praga

Abbiamo avuto il piacere 
di ricevere, ospite di Ron-

cegno Terme, una delegazione 
del Comune di Praga 6 con cui 
siamo gemellati. Le sei persone 
che hanno soggiornato nel no-
stro paese, tra cui gli assessori 
alla cultura ed alle attività eco-
nomiche della capitale boema 
ed alcuni funzionari amministra-
tivi, hanno voluto conoscere le 
realtà più significative del nostro 
territorio al fine di rendere anco-
ra più proficua la collaborazio-
ne che si è instaurata. In uno spi-
rito di condivisione fruttuosa so-
no inoltre state programmate le 
azioni da intraprendere in futuro, 
dopo la positiva esperienza del 
soggiorno, a Praga 6, dei ragaz-
zi di terza media nel maggio del-
lo scorso anno. L’intenzione è di 
poter proseguire lo scambio fra 
scuole e di estendere anche ad 
altre realtà del nostro territorio 
l’opportunità di attivare degli in-
contri significativi con Praga 6.

11 ottobre
Consegna
targhe a tre
insegnanti

Prima dell’apertura della se-
duta del Consiglio Comuna-

le, con una significativa cerimo-
nia, sono state consegnate delle 
targhe di riconoscimento a tre in-
segnati collocati a riposo.
Maria Grazia Cadin, Pier Gior-
gio Magnano e Luigi Montibeller 
hanno prestato servizio per di-
versi anni nelle scuole del nostro 
Comune, contribuendo in modo 
significativo alla crescita della 
nostra Comunità. 
A queste persone che, con impe-
gno e dedizione, hanno dimo-
strato di credere fermamente nel-
la missione educativa e formati-
va della scuola, il sindaco ha ri-
volto un messaggio di ringrazia-
mento sincero con l’augurio di 
poter vivere serenamente il loro 
futuro, dopo la lunga esperienza 
lavorativa.

1� dicembre
Presentazione del libro
“L’Istituzione Scolastica in Roncegno 
dagli inizi ai giorni nostri 16��-1��0”
del maestro Giulio Candotti

Per dar seguito concretamente alla convenzione con 
l’APPA che ha riconosciuto il Mulino Angeli - Casa 

degli Spaventapasseri, come Centro di Esperienza specia-
lizzato sulle tematiche legate al mondo agricolo, alle sue 
culture tradizionali e locali, sono state programmate una 
serie di interessanti iniziative che saranno proposte nei 
prossimi mesi presso il Mulino.
Saranno attivati dei laboratori didattici per la conoscen-
za del mondo agricolo e delle culture tradizionali. Uno di 
questi riguarderà la conoscenza delle erbe (L’orto degli 
odori), poi si effettueranno delle visite guidate ai produt-
tori locali che praticano un’agricoltura compatibile con il 
territorio, attività di animazione in occasione di feste, pas-

seggiate botaniche, semina sperimentale ed a scopi didat-
tici di diversi tipi di cereali, serate sulle produzioni biologi-
che, sull’alimentazione, sull’educazione ambientale.
A breve verrà stampato e diffuso un pieghevole che pre-
senterà nel dettaglio le 
varie attività le quali 
saranno diffuse anche 
dall’APPA, attraverso 
il sito provinciale e la 
guida che ogni anno 
viene distribuita alle 
scuole ed agli enti del 
territorio.

Iniziative presso il Mulino Angeli in collaborazione con 
l’Agenzia provinciale per la protezione dell’ambiente (Appa)

L’AMMINISTRAzIONE FA IL PUNTO
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Dopo un primo anno di lavo-
ro e soprattutto di divertimento 

e soddisfazioni tiriamo le somme di 
quanto l’Associazione Sportiva Cava-
lieri della Valsugana ha saputo orga-
nizzare e quanti progetti ha saputo 
sviluppare e concretizzare.
Un’estate ricca di attività e con porte 
aperte a tutte le età ha fatto da sfon-
do alla realizzazione delle moltepli-
ci proposte e dei vari svaghi che i so-
ci sono stati in grado di offrire ad un 
pubblico, sì valsuganotto, ma anche 
ad ampio raggio turistico.
Un grandissimo interesse ed un’ade-
sione oltre le aspettative sono stati ri-
scontrati in occasione della colonia 
estiva diurna “Vita da cow-boy”, ri-
volta ai bambini delle elementari, do-
ve il nostro principale obiettivo era 
quello di far capire ai giovani quanto 
sia divertente ma anche impegnativo 
prendersi cura di cavalli e pony, alter-
nando momenti di teoria con altri di 
pratica e naturalmente di gioco.
È decollata in modo ottimale anche la 
proposta “A cavallo della terza età”, 
rivolta a gruppi di over...: queste gior-
nate in maneggio hanno avuto come 
scopo principale quello di far rivive-
re alle persone non più giovani quelle 
emozioni che un tempo caratterizza-
vano la loro vita sociale e lavorativa, 
a contatto con l’animale. Abbiamo la-
vorato con il centro diurno per anzia-
ni di Gardolo, con la Civica di Tren-
to, con Villa Prati di Villa Agendo, ot-
tenendo grande soddisfazione.
Per la nuova stagione che si aprirà 

con una festa al Ranch al Totem di No-
valedo, dove trova operatività l’Asso-
ciazione, in data 15 aprile 2007 (a 
cui tutti sono invitati), abbiamo diver-
se nuove attività da proporre, quali ad 
esempio le passeggiate in carrozza, le 
“Giornate da cocchiere”, i week-end 
per adulti o quelli per sole donne, do-
ve oltre alla parte equestre, proporre-
mo dell’astronomia, delle tecniche di 
rilassamento, della degustazione di 
prodotti tipici locali, spinti anche dal 
successo ottenuto con i fine settimana 
per bambini, Cow-boy sotto le stelle, 
già proposti nell’autunno 2006.
Altra novità sarà l’introduzione del-
la musica che aiuta a comprendere i 
tempi e i ritmi sui quali il cavallo basa 
i suoi movimenti; le lezioni avverran-
no in un’atmosfera poetica, sempre in 
maniera originale e divertente.
Naturalmente il merito della riuscita 
di tutto quanto è stato già sperimenta-
to e tutto ciò che è in via di sviluppo, 
va riconosciuto a tutti i soci che hanno 
collaborato attivamente per la realiz-
zazione delle varie proposte,a coloro 
che con il tesseramento hanno sostenu-
to questa associazione e a tutti gli En-
ti, i Comuni, le Aziende Turistiche ecc. 
che ci hanno invitato a partecipare ai 
vari eventi e manifestazioni, dislocati 
sul territorio, permettendoci così di far-
ci conoscere in tutta la Valsugana ed 
avere quindi un gran riscontro anche 
quando si “gioca in casa”.
Un ulteriore progetto che si vuole con-
cretizzare è quello di sviluppare, ma-
gari proprio presso la struttura del 
Ranch al Totem, un’aula didattica, al 
cui interno inserire una piccola biblio-
teca fornita di testi e materiale specifi-
co riguardante il mondo equestre, sia 
a livello reale che fantastico. Predi-
sporre una tessera gratuita di utilizzo 
libri, rivolta a tutti i soci o a chiunque 
intenda diventarlo e proporne il pre-
stito con restituzione. La nostra ambi-

zione però non finisce qui ed è nostra 
intenzione fornirci di videocamera e 
maxi schermo, per avere la possibili-
tà di documentare il comportamento 
di pony e cavalli, la vita in scuderia, 
le esperienze di tutti coloro che tra-
scorrono del tempo in nostra compa-
gnia e creando poi dei video, propor-
li a genitori, familiari, amici di chi ha 
partecipato alle varie attività.
Naturalmente per i soci verranno orga-
nizzate anche varie escursioni, serate 
in allegria e gite in altri maneggi italia-
ni convenzionati con noi, riguardo al-
le quali predisporremo un programma 
che verrà reso noto in occasione della 
festa di riapertura del 15 aprile 2007.
Concludendo, le idee ci sono, la volon-
tà e lo spirito non mancano, ricordia-
mo solo che le nostre porte sono sem-
pre aperte a tutti ed a qualsiasi novità.
Un caro saluto a tutti.

Il presidente 
Armando Dall’O’

Associazione Sportiva Cavalieri della Valsugana

LE ASSOCIAZIONI

le assocIazIonI

Alcune delle attività svolte dai  
“Cavalieri della Valsugana”
con giovani e ragazzi…
all’insegna del country.
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Non è facile rias-
sumere in po-

che righe le attività 
proposte dall’Ora-
torio di Roncegno 
nel corso degli ul-
timi mesi e quelle in 
progetto nel prossimo pe- riodo. 
Per la quantità delle proposte, e per 
la rete di contatti e di relazioni in 
cui il nostro Oratorio è inserito, che 
ne fanno uno degli attori principali 
nella formazione e nella educazione 
delle nuove generazioni. Nell’ambi-
to di tali relazioni l’Amministrazione 
Comunale rappresenta uno dei prin-
cipali interlocutori, da cui abbia-

mo sempre trovato disponibilità ed 
apertura, e sostegno anche econo-
mico per le nostre attività, per il qua-
le ringraziamo. Ma anche la Cassa 
Rurale, che pure ci ha sempre dimo-

strato solidarietà e vicinanza, le par-
rocchie vicine (Roncegno, Santa Bri-
gida e Marter in primis), il Compren-
sorio, la Provincia. Le attività e i pro-
getti in cantiere si rendono possibili 
grazie a tali supporti, ma soprattut-
to grazie alle molte persone che de-
dicano entusiasmo, passione e tem-
po nel progettarle, seguirle e valo-
rizzarle. Non posso nominarle tutte: 
tutte però hanno il medesimo senti-
mento di gratitudine mio e del Con-
siglio Direttivo. Elenchiamo di se-
guito le principali attività in cantie-
re, aperte a tutti coloro che vogliono 
parteciparvi. Le porte dell’oratorio 
sono aperte a tutti, c’è bisogno di 
tutti e tutti possono dare il loro con-
tributo.

Formazione-educazione
Campo estivo
Anche per l’estate 2008 l’oratorio e 
la parrocchia organizzano i tradizio-
nali campi estivi presso la casa alla 
Trenca. Si ripeterà l’esperienza del 
2007, con un campeggio per i ra-
gazzi dalla 4a elementare alla 3a me-
dia e un campo diurno per i bambini 
più piccoli, da fare in parte presso le 
strutture del nostro oratorio e in par-
te alla Trenca. I campeggi si terranno 
dal 21 luglio al 3 agosto. Moduli per 
l’iscrizione e avvisi più dettagliati sa-
ranno forniti ai ragazzi nel corso del-
le prossime settimane.
Oratoriamo
Continua l’esperienza di oratoriamo, 
pomeriggio di animazione per i ra-
gazzi delle elementari. Per ogni ra-
gazzo che vuole divertirsi in modo 
intelligente, accompagnato da uno 
splendido gruppo di animatori, l’ap-
puntamento è una domenica pomerig-
gio al mese. Per informazioni telefo-
nare in canonica o a Filippo Quaiat-
to (3473019789). All’interno delle 
iniziative di oratoriamo si è proposta 
anche la partecipazione al carneva-
le di Roncegno con il gruppo masche-
rato “Harry Potter e la carica dei clo-
ni”, che ha riscosso notevole apprez-
zamento dai presenti, di cui si ripor-
ta una foto.
Serate...alternative
In collaborazione con la Biblioteca si 
propongono alcune serate, a partire 
dai primi di marzo, sulla tematica del 
risparmio energetico e delle energie 
alternative. Uno strumento utile per 
capire la realtà in cui siamo inseriti e 
le sfide che, in campo energetico, sa-
remo chiamati ad affrontare.

Sport
Tornei di calcio balilla e ping-pong
L’oratorio sta organizzando tornei di 
calcio balilla e di ping-pong all’in-
terno della manifestazione sportiva 
“Oratorio’s Cup”. Il primo appunta-
mento a livello territoriale si è avuto 
domenica 20 gennaio presso la sa-
la giochi del nostro oratorio (un gra-
zie particolare a Luisito e Magdale-
na per l’aiuto nel rimettere a nuovo 
i calcetti), quando più di dieci cop-
pie si sono sfidate in un torneo mol-
to combattuto, che ha visto alla fi-
ne prevalere Ivo Boccher-Silvano 
Giovannini, davanti a Virginio Cel-
li-Mauro Fumagalli, Ivano zanetello-
Livio zurlo e Magdalena Broilo-Vitto-
rio Gaiotto. 
Queste coppie rappresenteranno il 
nostro oratorio nella fase zonale, do-
ve dovranno vedersela con le più bra-
ve coppie degli oratori di Valle (da 
Pergine fino a Telve): i vincitori si con-
tenderanno infine il titolo provinciale 
confrontandosi con tutti gli oratori del-
la provincia.
Nel corso della primavera si effet-
tuerà anche un torneo di ping-pong, 
sempre inserito nell’ambito dell’Ora-
torio’s Cup.
Torneo di calcio “Hueller-Centelle-
gher”
Per tutti gli appassionati di calcio sa-
rà riproposto anche quest’anno l’or-
mai tradizionale torneo intitolato alla 
memoria di Giorgio e Fulvio, in pro-
gramma per il prossimo maggio. Indi-
cazioni precise sulle date e sulla mo-
dalità di iscrizione saranno disponibi-
li prossimamente.
Attività di aggregazione
Rassegna Teatrale
Nel corso della primavera si propon-
gono alcuni spettacoli teatrali. Tutte le 
serate si svolgono presso il teatro del-
l’oratorio a partire dalle 20.45.
Sabato 16 febbraio: Filodrammatica 
di Viarago con “L’ei stada grossa”
Sabato 1 marzo: Filodrammatica di 
Tenna con “En bodi de piz nero”
Sabato 29 marzo: Filodrammatica di 
Aldeno 
Sabato 5 aprile: Oz-TrentoSpettacoli 
e Associaizone Emit Flesti, “Scene da 
un matrimonio”, di Bergman. La pro-
posta si inserisce nel “Progetto Berg-
man” promosso da TrentoSpettacoli, 
con riproposizione dello stesso spet-
tacolo a Trento presso il Teatro Cumi-
netti. Quella in programma il 5 apri-
le presso il nostro teatro è a tutti gli ef-
fetti il primo di una serie di eventi di 

Associazione Oratorio

Il Gruppo dell’oratorio “Harry 
Potter e la carica dei cloni” 

che ha partecipato alla sfilata 
di carnevale a Roncegno

Alcuni degli educatori 
dell’oratorio al “Paese delle rose 

blu”, iniziativa promossa dal 
Comprensorio presso il Centro 

Mascalcia a Borgo
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altissimo profilo in programma in tut-
ta la provincia a ricordo del grande 
regista svedese 
Sabato 12 aprile: Filodrammatica di 
Borgo con “L’equivoco”
Estate con... NOI
Si propongono anche per l’estate 
2008 alcune occasioni di ritrovo qua-
li la biciclettata, giunta alla sua terza 
edizione, lungo la ciclabile del Bren-
ta in previsione nella prima settimana 
di giugno e un escursione a piedi sul-
le nostre montagne. L’invito alla par-
tecipazione è in particolare rivolto al-
le famiglie.

Progetti
Progetto Musical. In collaborazione 
con l’Oratorio di Telve
Destinatari: Adolescenti (14-20 anni)
Obiettivo: coinvolgere gli adolescen-
ti in un progetto concreto che aiuti a 
sentirsi parte di un gruppo più ampio 
di quello parrocchiale nell’incontro 
con coetanei di altri paesi.
Realizzazione: ogni domenica pome-
riggio dalle 19 alle 20 ritrovo pres-
so i teatri di Roncegno e Telve a tur-
no per preparare il musical. C’è po-
sto per tutti: attori, musicisti, balleri-
ni. Seguono il progetto Daniela Mu-
rara, Simone Centellegher e Roberta 
Cuzzolin, con l’aiuto di Marta Serio 
per la scenografia e Simone Cappel-
lo per la musica. Il musical sarà por-
tato in scena a Telve e Roncegno ver-
so fine maggio.

Fotografia e fede. In collaborazione 
con la Parrocchia di Marter, il Grup-
po Giovani di Ronchi, il Gruppo Ado-
lescenti di Borgo, il circolo fotografi-
co “G. Cerbaro” di Borgo e l’Ammi-
nistrazione Comunale di Roncegno. 
L’iniziativa è stata presentata nel Pia-
no Giovani di zona 2008.
Destinatari: giovani (15-35 anni)
Obiettivi: offrire attraverso un corso di 
fotografia (quattro serate in maggio) 
un approfondimento nell’uso di uno 
strumento diventato quotidiano
Realizzazione: corso di fotografia con 
il circolo “Cerbaro” di Borgo pres-
so l’oratorio di Roncegno in maggio; 
mostra/concorso fotografico in autun-
no dei corsisti e di qualsiasi giovane 
che voglia partecipare sul tema “fo-
tografia e fede”, con realizzazione 
di un opuscolo delle foto migliori pre-
miate da una giuria qualificata.
Iscrizioni: da marzo

Laboratorio teatrale
Destinatari: giovani (15-35 anni)
Obiettivi: continuazione del percorso 
già iniziato da un paio di anni e con-
cretizzatisi nel Gruppo Giovanile Tea-
trale (tre spettacoli già presentati)

Realizzazione:  secondo modulo del la-
boratorio dal 5 febbraio a fine aprile 
aperto a tutti, anche a giovani che non 
hanno in passato esperienze teatrali. 
Da fine aprile lo spettacolo che sarà al-
lestito nel corso del laboratorio sarà por-
tato in scena nei teatri di valle. Il labo-
ratorio è seguito dall’educatore teatrale 
Michele Torresani; per quanto riguarda 
qualsiasi informazione potete contatta-
re Mara Baldessari  (3407701815) e/
o Paola Sartori (3409292304).
Iscrizioni: il 5 febbraio presso il teatro 
di Roncegno

Viaggio nelle Istituzioni Italiane. In 
collaborazione con l’Oratorio don 
Bosco di Telve e le Amministrazioni 
comunali di Roncegno e Telve. 
Destinatari: giovani (15-30 anni) ed 
educatori di qualsiasi età
Obiettivi: continuazione del viaggio 
dell’anno scorso a Bruxelles: percor-
so di conoscenza delle istituzioni ci-
vili e cattoliche con viaggio finale a 
Roma (autunno 2008), di formazione 
cristiana consapevole dei proprio di-
ritti e doveri civili
Realizzazione: ciclo di serate (settem-
bre – ottobre) di approfondimento di 
tematiche civiche (le istituzioni, proces-
so storico, relazioni fra giovani e istitu-
zioni). Viaggio a Roma (novembre-di-
cembre 2008) di alcuni giorni con vi-
site presso il Parlamento, incontri con 
parlamentari e visita in Vaticano.
Iscrizioni: da giugno

Il presidente
Stefano Modena

Cronache di un viaggio
Novembre 2007 è stato un mese in-
dimenticabile per alcuni ragazzi di 
Roncegno e Telve. Si, perché grazie 
ad un progetto finanziato dai proget-
ti giovani di zona siamo potuti partire 
alla volta di Bruxelles per vedere da 
vicino istituzioni di cui spesso sentia-
mo parlare, ma che sarebbe bene ve-
dere da vicino per capire esattamen-
te come funzionino.
Chiaramente non si può partire sen-
za un minimo di preparazione, ed è 
per questo che gli ideatori del viaggio 
ci sono venuti incontro organizzando 
quattro serate introduttive al viaggio.
Queste serate si sono tenute negli ora-
tori di Roncegno e di Telve, ed hanno 
permesso ai nostri due gruppi di entra-
re in contatto tra loro, di conoscersi.
Nella prima serata c’è stata illustrata la 
storia dell’Europa, cosa che non va as-
solutamente tralasciata se si vuole ca-
pire che senso hanno le istituzioni.
La seconda serata invece aveva come 
scopo quello di illustrarci cosa significa 
per noi giovani l’Europa. Si, perché a 
volte non si è a conoscenza della mag-

gior parte delle possibilità che ci so-
no offerte…e, ora lo sappiamo bene, 
l’Europa ha molto da offrire ai giovani 
come ai meno giovani. Certo è che è 
confortante sapere che si può viaggia-
re senza dover cambiare moneta, sen-
za frontiere, senza passaporto, è bel-
lo, insomma, sentire che non siamo so-
lo cittadini dei nostri paesi, ma anche 
cittadini di un grande continente. Pos-
siamo studiare, lavorare, soggiorna-
re nei paesi dell’Unione Europea sen-
za costrizioni, senza troppi ostacoli. 
E questo, come sanno bene quelli che 
giovani giovani non sono, è un bellissi-
mo traguardo.
La terza serata ci ha illustrato nel detta-
glio le varie istituzioni, spiegandoci il 
loro significato storico ed i loro compi-
ti, mentre la nella quarta serata abbia-
mo incontrato il giornalista Diego Bon-
vicini che ci ha illustrato le sfide future 
dell’Europa, un continente che guarda 
ai giovani e che guarda al futuro.
Prima di partire un ultimo incontro per 
definire gli orari di ritrovo, di parten-
za…dettagli tecnici insomma!
Al nostro arrivo, dopo aver lasciato i 

le assocIazIonI

I giovani di Roncegno e 
Ronchi a Bruxelles assieme 
all’onorevole M. Ebner nella 
sede del Parlamento Europeo

Un momento dello spettacolo 
allestito dal Gruppo Giovanile 
Teatrale dell’oratorio
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bagagli in hotel, ci attendevano alla 
rappresentanza del Trentino a Bruxel-
les. La visita a quest’organo ci ha per-
messo di capire bene quali siano le 
sue funzioni e che significato ha per i 
Trentini anche residenti a Bruxelles.
Nei giorni seguenti alcuni funziona-
ri ci hanno illustrato possibilità offer-
te da programmi quali “Gioventù in 
azione” ed “Eurodesk”.
La visita al Parlamento Europeo ci ha 
permesso di incontrare e scambiare 
opinioni con M. Ebner, un euro-parla-
mentare con cui abbiamo potuto par-
lare al temine di una seduta plenaria 
alla quale non siamo purtroppo riusci-
ti a partecipare.
Presso una delle sedi della Commis-
sione Europea abbiamo avuto l’oc-
casione di parlare con il dott. Gior-
dano, con il quale abbiamo discus-
so dei rapporti tra i vari Stati mem-
bri dell’Unione Europea, delle difficol-
tà nei rapporti con la Gran Bretagna, 

delle conquiste in campo di mobilità 
all’interno dell’Unione.
Questi giorni ci sono serviti per pren-
dere coscienza delle opportunità che 
si stanno aprendo ai giovani di tutti 
il mondo sia in campo educativo che 
in campo lavorativo, e soprattutto per 
prendere coscienza si che cosa signi-
fica, in termini di responsabilità e di-
ritti, far parte dell’Unione Europea.
Al viaggio hanno partecipato parec-
chi giovani ed alcuni accompagnato-
ri, e il clima è sempre stato aperto e 
gioioso, come ci si aspetterebbe da 
dei cittadini globali che abbiamo im-
parato ad essere.
Non sono mancati i momenti di svago, 
perché va bene imparare, ma è impor-
tante anche divertirsi! Così qualcuno 
ha visita la città ed i dintorni, qualcu-
no ha assaggiato la famosa cioccola-
ta belga…e tutti si sono divertiti.
Tornati alla base il discorso non è sta-
to chiuso. Durante un incontro con le 

giunte comunali dei paesi di Telve e 
Roncegno è stata fatta la proposta, na-
ta già durante il viaggio, si poter con-
tinuare l’esperienza con una visita alle 
istituzioni con sede a Roma (chi vuole 
unirsi al gruppo è il benvenuto!!!).
Non poteva mancare, chiaramente, la 
serata più temuta da tutti quelli che par-
tecipano ad una gita: la serata delle fo-
to. Ma alla fine dai, non è andata così 
male, e dopotutto, grazie all’oratorio di 
Telve ci siamo anche riempiti lo stoma-
co dopo la “fatica della visione”.
Un grazie ai comuni, alle giunte, a tutti i 
partecipanti… non possiamo fare tutti i 
nomi, ma alcuni, credo di parlare a no-
me di tutti, vanno proprio menzionati!
Grazie a Giancarlo Orsigher del cen-
tro “Europe direct” di Pergine che ha 
messo a nostra disposizione la sua 
preparazione, a Stefano Modena 
dell’oratorio di Roncegno e a Silvano 
Berti, che ha sostenuto fin dell’inizio 
questo progetto.

Circolo comunale pensionati “Primavera”

Dopo la pausa estiva, le nostre 
attività sono riprese a pieno rit-

mo a partire dal 20 settembre 2007 
con una stupenda gita che ci ha por-
tati in Alto Adige e precisamente in 
Val Venosta a visitare Castel Juval a 
Naturno e Castel Coira a Sluderno.
Castel Juval, l’antico maniero ristrut-
turato dal famoso alpinista Reinold 
Messner, è arroccato su una rupe a 
dominare Naturno all’imbocco del-
la Val Senales. Il museo che ne è sta-
to ricavato al suo interno comprende 
una collezione di cimeli tibetani, una 
galleria di quadri di montagna e una 
collezione di maschere provenienti 
da cinque continenti; tutto ciò per do-
cumentare l’importanza delle monta-

gne nella spiritualità di molti popoli 
e così anche noi in quel giorno ci sia-
mo sentiti un po’ cittadini tibetani ed 
un po’ sherpa reduci da scalate hima-
layane. Scesi a valle, per mezzogior-
no avevamo scelto la più piccola città 
d’Italia per accoglierci e rifocillarci, 
la cittadina di Glorenza per l’appun-
to. Il pomeriggio, a pochi chilometri 
di distanza, nell’abitato di Sluderno, 
un altro splendido castello ci attende-
va: Castel Coira. Le magnifiche sale 
adornate da preziosi dipinti ed una 
ricca collezione di armature e di ar-
mi antiche sono state preda di tutte le 
nostre attenzioni, facendoci ritornare 
a casa a cavallo di un “destriero anti-
co” in sostituzione del pullman a quat-
tro ruote, bardati di elmi e corazze 
come antichi guerrieri medievali.
Il 10 novembre 2007 il Santuario di 
Monte Berico sovrastante Vicenza ci 
ha aperto le porte facendoci entra-
re in tutta la sua spiritualità e sacra-
lità. Dopo i momenti di raccoglimen-
to e preghiera che la suggestione del 
luogo procura, il mezzogiorno ci ha 
trasportati nella Valdastico e precisa-
mente a Velo d’Astico; qui, un rinoma-
to ristorante ha messo a disposizione 
dei nostri palati, oltre che ottimi piat-
ti a base di carne, i più svariati menu 
a base di pesce. E così dopo esserci 
sollevati lo spirito, ci siamo appagati 
anche il fisico, prima di “rimpatriare” 
alle nostre case.
Venerdì 14 dicembre, ormai in pie-
no clima natalizio, non poteva man-

care l’escursione ad uno dei mercati-
ni natalizi che disseminano la nostra 
regione. La scelta è caduta su Arco 
ed è stata un agita molto azzeccata 
sia per l’ottima decorazione natalizia 
che addobbava tutta la città ed il suo 
centro in particolare, sia per i generi 
proposti ai visitatori clienti nelle carat-
teristiche casette di legno.
Domenica 16 dicembre, infine, è stata 
un’accogliente sala dell’oratorio par-
rocchiale ad accogliere una nutrita 
presenza dei nostri soci per il consueto 
scambio di auguri, allietati anche dal-
la gradita presenza del nostro Sinda-
co, del Presidente della Cassa Rurale, 
dell’Assessore alle politiche sociali del 
Comune, del nostro amato Don Augu-
sto parroco di Roncegno e del Coro S. 
Osvaldo che ci ha “musicato” l’evento 
natalizio con il concerto delle voci dei 
componenti. Un grazie a tutti ed i mi-
gliori auguri per le migliori soddisfa-
zioni nell’espletamento delle loro fun-
zioni anche per l’anno 2008.
Un ringraziamento particolare al “no-
stro” cuoco Luigi Montibeller che in que-
ste occasioni non manca mai di essere 
l’artefice del nostro ristoro ed il consue-
to apprezzamento per la sensibilità e 
disponibilità che la Cassa Rurale in col-
laborazione con il Comune sanno sem-
pre fornire alle nostre iniziative.
Tra le attività utili al nostro benesse-
re psico-fisico è giusto citare anche il 
corso di ginnastica per anziani che si 
svolge da novembre 2007 presso la 
palestra delle scuole elementari per 

Vedute di Castel Juval
e di Castel Coira

le assocIazIonI
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i soci di Marter e presso la palestra 
delle scuole medie per i soci di Ron-
cegno.
È inoltre in corso di allestimento, or-
ganizzato dal Comune, un ciclo di 
conferenze - Università della terza 
età e del tempo disponibile - su sva-
riati argomenti di interesse generale 
(medicina non convenzionale, diritto 
accessorio, fisioterapia) che sono ini-

ziate nel gennaio 2008.
In conclusione è utile ricordare la 
preziosa opera dei componenti del 
nostro Direttivo, sempre tesa a dare 
momenti che vanno dallo svago, alla 
cultura, alla cura del proprio fisico, 
per un sempre maggiore benessere 
dei propri soci e non soci. Non va di-
menticata la collaborazione di nostri 
numerosi soci ai più svariati servizi 

di volontariato che animano la vita 
del nostro paese, che vanno dall’as-
sistenza fornita agli ospiti della ca-
sa di riposo alle attività svolte dal-
l’oratorio e dalle diverse associazio-
ni che contribuiscono con utili mani-
festazioni a dare lustro al nome del 
nostro paese.

Il Presidente

Coro Sant’Osvaldo

Il 2008 è l’anno del 40° 
di fondazione per il Co-

ro S. Osvaldo di Roncegno 
Terme (TN), fondato nel 
1968 da un gruppo di amici prove-
nienti prevalentemente dall’esperien-
za del canto liturgico, con la guida 
artistica del Maestro Primo Martinel-
li, medico condotto a quel tempo nel-
la nostra comunità. Sono stati 40 an-
ni d’impegno di concerti, trasferte in 
Italia e all’estero, anche intercontinen-
tali (USA), di momenti di euforia e di 
crisi che contrassegnano la vita di tut-
te le associazioni di persone.
Per questo traguardo il Coro S. Osval-
do ha programmato una serie di ma-
nifestazioni che sono iniziate il 5 e 6 
gennaio 2008 con uno stage di can-
to corale tenutosi a Roncegno; 70 co-
risti provenienti dal nord dell’Italia 
(Piemonte, Lombardia, Veneto e Tren-
tino), magistralmente diretti dal Mae-
stro Mario Lanaro con la collaborazio-
ne dei Maestri Carlo Andriollo (Can-
toria Sine Nomine), Federico Dona-
doni (Coro La Preara di Caprino VR) 
e Federico Bonato (Coro S. Osvaldo), 
si sono ritrovati per studiare ed ese-
guire un concerto di musiche natali-
zie nella Chiesa parrocchiale di Ron-
cegno Terme. Il 5 gennaio è stato de-
dicato a perfezionare i brani che i co-
risti avevano imparato personalmen-
te, essendo stati muniti di Cd studio e 
partiture già da due mesi; il 6 mattina 
prova generale in Chiesa e il pome-
riggio, in una chiesa strapiena di cir-
ca 700/800 persone, il concerto.
Il Coro S. Osvaldo ha aperto il concer-
to con sei canti natalizi, diretto dal M. 
Bonato, sfoggiando le nuove divise e 
tenendo a battesimo 3 nuovi coristi che 
si sono preparati all’avvenimento du-
rante il 2007. Poi i 70 coristi diretti da 
Mario Lanaro, accompagnati all’orga-
no dal M. Maurizio Postai e al flauto 
da Patrizia Betti, hanno eseguito bra-
ni di Mendelssohn, Rutter, Gauntlett, 
zardini, concludendo con l’Hallelujah 
di Händel. Il folto pubblico al termine 

delle esecuzioni ha tributato una “stan-
ding ovation” applaudendo lungamen-
te l’esecuzione di grande tecnica e in-
tensità. Una grande soddisfazione per 
il Coro S. Osvaldo che ha organizzato 
la manifestazione, anche per i suoi 12 
coristi che hanno partecipato allo sta-
ge. In questi due giorni non sono man-
cati i momenti di allegria e di convivia-
lità tra i partecipanti che hanno lascia-
to Roncegno con la promessa di ritor-
nare per una futura iniziativa.
Le manifestazioni continueranno per 
tutto il 2008 con altri quattro appun-
tamenti, il primo dei quali è previ-
sto per il 26 aprile. Presso il Salo-
ne delle Feste del Palace Hotel Terme 
(p.g.c.) il Coro S. Osvaldo ospiterà il 
gruppo vocale a cappella “VoceVer-
sa” di Biella con “Ars Teatrando” con 
“Concerto Sconcerto”, spettacolo nel 
corso del quale saranno eseguiti dei 
brani a cappella di autori famosi. I 
“VoceVersa” sono stati “scoperti” dal 
Coro S. Osvaldo a Miskolc (Unghe-
ria) durante una trasferta nel 2007 ed 
hanno colpito per la loro abilità cano-
ra e varietà d’interpretazione. In Un-
gheria ci eravamo lasciati con la pro-
messa di un concerto a Roncegno che 
puntualmente ci sarà il 26 aprile.
Continueremo poi il 31 maggio con 
la serata dedicata alla presentazione 

del CD “Suonare...la Voce” realizza-
to per il 40° e con la serata dedica-
ta alla memoria e alla festa per tutti i 
componenti del Coro.
Il 6 luglio, presso il Lago delle Pre-
se, il coro renderà omaggio alle ra-
dici di “coro della montagna” ospi-
tando il Coro Genzianella di Pergine 
Valsugana (TN) per un concerto sulle 
rive del laghetto in una cornice natu-
rale di sicuro effetto.
Le manifestazioni per il 40° culmine-
ranno il 26 luglio, nel Salone del-
le Feste del Palace Hotel Terme, dove 
si terrà la “36ª Rassegna di canti po-
polari e di montagna” con la parte-
cipazione del Coro Lagorai di Torce-
gno (TN), Coro Valbronzale di Ospe-
daletto (TN) e Corto Valsella di Bor-
go Valsugana (TN). Sarà un onore e 
una gioia per il Coro S. Osvaldo fe-
steggiare questo evento con i cori del-
la Valsugana.
Nel 2008 il Coro continuerà anche la 
sua attività con concerti in provincia 
e fuori, avendo anche programmato 
due trasferte all’estero, in Svizzera e 
Repubblica Ceca e certamente offrirà 
al pubblico che lo segue qualche pia-
cevole sorpresa.

Il Segretario
Renzo Ferrai 

le assocIazIonI

Il Coro Sant’Osvaldo 
festeggia quest’anno
il 40° di fondazione.
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Golf Club Roncegno 
Valsugana Golf

Si è appena  concluso l’ottavo an-
no di attività del Golf Club Ronce-

gno – Valsugana Golf. All’inizio 2005 
il Golf Club di Roncegno ed il Comu-
ne di Roncegno avevano sottoscritto la 
convenzione per la gestione del Cen-
tro Sportivo, di durata quadriennale.  
Per il  quarto anno consecutivo abbia-
mo quindi avuto l’onere della totale 
gestione del Centro Sportivo di Ronce-
gno, cosa che ha rappresentato un no-
tevole impegno in termini di organiz-
zazione e coordinamento. 
Vogliamo qui presentare il resoconto 
dell’attività svolta nell’ultima stagio-
ne, fare il punto sullo stato del soda-
lizio e gettare uno sguardo sulle pro-
spettive future.

L’Associazione
Al 31 dicembre 2007 il Golf Club 
Roncegno – Valsugana Golf contava 
74 soci. Il Consiglio direttivo è forma-

to da: Giorgio Ferrai Presidente, ar-
ch. Claudio Martinelli Vice-Presiden-
te, ing. Paolo Bombasaro, dott. Anto-
nio D’Adamo, Mariano Trentin e dott. 
Francesco Venturini. Mariano Trentin 
ricopre il ruolo di Segretario.
Il Golf Club Roncegno – Valsugana 
Golf è aggregato sin dal 2000 alla 
Federazione Italiana Golf.

L’attività tecnico-sportiva
L’attività del Club si è svolta nel sol-
co della passate stagione. Il campo, 
nell’anno appena trascorso, è rima-
sto aperto da aprile a novembre ed è 
stato molto frequentato soprattutto du-
rante la stagione estiva. Anche que-
st’anno ha funzionato la Scuola di 
golf grazie alla collaborazione ormai 
pluriennale con la Ret Golf School di 
Asolo.  Le lezioni, tenute dal Mae-
stro Giorgio Grillo, si sono svolte la 
domenica mattina e sono state molto 
frequentate e apprezzate. Anche nel 
2007 è stata stipulata la nota conven-
zione con L’Asolo Golf Club, conven-
zione che è stata già rinnovata an-

che per il corrente anno 2008. Que-
sto ha permesso e permette ai nostri 
Soci l’accesso al prestigioso percorso 
di Asolo a condizioni favorevoli. An-
che con il vicino Golf Club la Farfalla 
di Pieve Tesino è stato sottoscritto un 
accordo che ha reso possibile l’uso di 
quel campo, da parte dei nostri So-
ci, a condizioni particolarmente buo-
ne.  Nel 2007 è stata molto intensa 
l’attività di promozione ed avviamen-
to al golf portata avanti dal Circolo. 
Ai numerosi corsi collettivi di avvici-
namento tenuti molto validamente dal 
nostro Segretario Mariano Trentin, si 
sono aggiunti degli incontri di prepa-
razione all’ottenimento della qualifica 
di giocatore NC. Tutte queste azioni 
hanno ottenuto notevoli risultati in ter-
mini di nuovi Soci e di maggiore qua-
lificazione golfistica generale. 
Il Club ha organizzato una serie di 
gare raccolte nel cosiddetto “Vene-
to Tour - Trofeo Bordignon”. Le gare, 
per  la maggior parte, si sono svolte 
su campi della regione a noi vicina 
senza però dimenticare quelle tenute-

Coro Voci
dell’Amicizia

Il Coro Voci dell’Amicizia festeggia 
nel 2008 i suoi primi dieci anni di 

vita. Un traguardo importante, che ha 
coinvolto nel corso degli anni più di 
cento ragazzi e bambini delle nostre 
comunità, nello svolgersi di un impe-
gno che è anche divertimento, di un ri-
trovarsi che è amicizia, di un cantare 
che è ascoltare e crescere insieme. Sia-
mo partiti infatti nel settembre 1998, 
sotto la guida degli attuali animato-
ri del coro, Roberta Cuzzolin, Flavia 
Bebber e Stefano Modena, con l’ag-
giunta di Beatrice Eccel. Al pianofor-
te Tiziano Montibeller, alle chitarre gli 
stessi Stefano e Flavia. Da quell’autun-
no di strada ne è stata fatta, e non so-
lo fisicamente durante i nostri viaggi 
(Assisi 2002, Salisburgo 2004, Lago 
Maggiore 2006), per i concerti effet-
tuati (Trento, Borgo, Torcegno, Tuenno, 
Bosentino, Fornace tanto per ricordar-
ne alcuni) o per le veglie animate. Si 
sono aggiunti i primi strumenti e le pri-
me divise, gli impianti di amplificazio-
ne, i microfoni; il primo turn over, con i 
più grandi che iniziavano a lasciare il 
coro e con altri, e sempre più numero-
si, piccoli che ne prendevano il posto. 
Mariano Quaiatto alla pianola, Davi-
de Frainer, Chiara Baldessari, Danie-
le Sartori, Marta Azzolini alle chitar-
re, Carlo Debortoli al basso hanno ga-
rantito per diversi anni l’accompagna-

mento musicale, Filippo Quaiatto quel-
lo tecnico. Da quest’anno alla pianola 
ci accompagna Simone Cappello, ma 
già nuovi “talenti” stanno crescendo 
(Alessia già ci aiuta nell’animazione 
della messa), in un continuo e natura-
le ricambio di suonatori e cantori. Chi 
per vari motivi lascia il coro ne rimane 
comunque sempre vicino, condividen-
done i principi e le finalità: ne sono te-
stimonianza i 110 iscritti al viaggio a 
Roma che il coro sta organizzando per 
il prossimo agosto. Tra questi quasi tut-
ti i ragazzi del coro, la maggior par-
te accompagnati da famigliari e ami-
ci, ai quali si vanno ad aggiungere al-
cuni ex-coristi o persone che in vario 
modo ci sono vicine. La gita a Roma, 
con visita alla città ma anche momen-
ti di riflessione cristiana, di incontri con 
persone con ruoli istituzionali in Vatica-
no accanto ad occasioni di divertimen-
to in allegria, costituisce uno dei mo-
menti che il Direttivo del coro sta pro-
grammando per ricordare l’anniversa-
rio. Gli altri saranno la presentazione 
del primo cd, che i ragazzi stanno re-
gistrando in questi mesi, e una mostra 
fotografica di questi dieci anni, in car-
tellone per il prossimo autunno. Per la 
mostra in particolare rivolgiamo un ap-
pello a tutti coloro che hanno foto o 
materiale audiovisivo inerente al coro 
di farlo sapere ai responsabili o di por-
tarlo direttamente in canonica. Tutto il 
materiale sarà accuratamente catalo-
gato in modo da evitare di perderlo, 
e confezionato in una mostra che sarà 

esposta al pubblico a partire da saba-
to 25 ottobre 2008 presso le sale del 
nostro oratorio.
Un anno quindi che si preannuncia 
quanto mai impegnativo per il coro 
e per il suo direttivo, da poco rielet-
to. Ne fanno parte: Roberta Cuzzolin, 
Stefano Modena, Flavia Bebber, Filip-
po Quaiatto, Marisa Smider, Chiara e 
Marta Baldessari, don Augusto Pagan, 
Paola Sartori, Stefania Rinaldi, Anto-
nella Postai, Claudia Cavalieri, Giulia-
na Giovannini, Ivo Boccher.
I ragazzi dal canto loro sono concen-
trati in queste settimane, come già det-
to, nella registrazione di alcune canzo-
ni in un cd che sarà distribuito in autun-
no a tutti gli interessati. Un cd che non 
ha velleità artistiche e che non sarà 
perfetto dal punto di vista musicale e 
corale, ma che vuole essere un regalo 
che il coro offre alle cento persone che 
in questi dieci anni hanno composto il 
coro, cantando, giocando, pregando 
insieme, arrabbiandosi e rappacifican-
dosi. Un piccolo modo per dire grazie 
anche a tutti coloro che hanno aiuta-
to il coro, ad iniziare dalla Cassa Ru-
rale che ha sempre creduto nel nostro 
ruolo educativo e formativo, donando-
ci strumenti e divise; grazie inoltre alla 
Amministrazione Comunale per il con-
tributo finanziario concesso negli ulti-
mi anni. Il ringraziamento più grande, 
però, va ai fantastici ragazzi che com-
pongono il coro e ai loro genitori: il co-
ro è loro, il coro sono loro.

Il direttivo del coro VdA

le assocIazIonI
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si sul Campo di Cinte Tesino e sul nostro piccolo 
campo di Roncegno Terme. Queste gare sono cul-
minate con il Campionato Sociale che quest’an-
no ha cambiato formula estendendosi su due ga-
re distinte.  La classifica combinata ha visto vinci-
tore del campionato sociale Giorgio Ferrai.
Molto intensa è stata anche l’attività non golfisti-
ca che ha coinvolto l’uso delle altre dotazioni a di-
sposizione. Numerose sono state le occasioni di 
utilizzo del Centro da parte di una molteplicità di 
soggetti, le quali hanno generato un notevole flus-
so di utenti per la struttura. I campi da tennis so-
no stati usati con un leggero incremento rispetto 
all’anno precedente mentre invece si è registrata 
una certa flessione nell’uso dei campi da calcio.
Il Centro Formazione Professionale-UPT di Trento 
ha tenuto la sua Festa dello sport presso il Centro 
Sportivo. I nostri campi da calcio hanno ospitato 
La Juventus summer school ed alcuni ritiri di squa-
dre minori oltre agli allenamenti dell’U.S. Borgo 
(per il settore giovanile). Nel 2007 su iniziativa 
del Comune di Roncegno, un campo da tennis è 
stato adattato a campo di pallavolo e pallacane-
stro ed è stata allestita un’area attrezzata di svago 
per bambini. Queste strutture, gestite comunque 
dal Golf Club, sono state rese liberamente e gra-
tuitamente accessibili al pubblico. Possiamo quin-
di dire che il nostro Club oltre ad aver perseguito 
i suoi scopi statutari ha svolto anche una non tra-
scurabile funzione civica.

Il campo
Parlare del solo campo da golf è riduttivo se inten-
diamo dare una idea della complessità della con-
duzione della struttura che ci è stata affidata in ge-
stione. Notevole è stato l’impegno per la tenuta del 
percorso di golf, del campo pratica, dei campi da 
calcio, da tennis, dei parcheggi e di tutte le aree di 
pertinenza. La cronica insufficienza d’acqua uni-
ta a qualche insufficienza emersa nella dotazione 
delle attrezzature a nostra disposizione ha causa-
to qualche momento di stress. Tuttavia la struttura è 
rimasta generalmente bella ed in ordine e perfetta-

mente fruibile dalla utenza. Questo ha significato 
una notevole mole di interventi a livello di tagli ed 
altre cure al manto erboso. 

Prospettive
Tre anni fa il Golf Club di Roncegno aveva pre-
sentato alla Provincia Autonoma di Trento la do-
manda per la concessione di finanziamento per 
un campo a 9 buche. In un primo momento la 
Provincia aveva ritenuto la nostra istanza accetta-
bile ma successivamente, a causa di mutati orien-
tamenti della P.A.T. in materia di finanziamenti al-
le strutture golfistiche, la cosa ha perso ogni con-
tenuto. L’azione del Club, volta a sviluppare co-
munque il percorso a disposizione, si è concen-
trata sull’intesa fra il Servizio di ripristino ambien-
tale della Provincia ed il Comune di Roncegno 
Terme. Tale iniziativa sta portando al recupero 
dell’area a sud e ad ovest del campo da calcio 
e dovrebbe consentire la realizzazione di nuo-
ve due buche, conferendo cosi al nostro modesto 
campo una nuova dimensione. L’autunno scorso 
il Golf Club ha presentato alla P.A.T. domanda di 
finanziamento per una serie di migliorie alle do-
tazioni del Centro Sportivo. Alla fine abbiamo ot-
tenuto un finanziamento pari al 65% di una spe-
sa ammessa di 205.000 Euro. La copertura del 
restante 35% è assicurata dal Comune proprieta-
rio del Centro. A questo proposito occorre preci-
sare che fra le opere da noi individuate, non so-
no state ammesse a contributo tutte quelle aven-
ti precisa attinenza con il golf, come la ristruttura-
zione delle piazzole coperte ed altro. Tuttavia gli 
interventi finanziati serviranno a superare lo stato 
di carenza in fatto di irrigazione che attualmente 
affligge il Centro Sportivo ed a migliorare il livel-
lo di sicurezza all’interno della struttura. 

L’attività economica
Onerosa si è rivelata anche nel 2007 la gestio-
ne del Centro nel suo complesso. Per contro nel 
nostro bilancio sono confluiti tutti i flussi generati 
dall’uso degli impianti. La gestione 2007 ha avu-

to la caratteristica di puntare alla conservazione 
dell’esistente privilegiando la formazione di risor-
se necessarie per la futura espansione del cam-
po. L’aumento dei Soci e quindi del loro appor-
to economico, la contrazione degli investimenti 
ed una razionalizzazione delle spese di gestione 
hanno permesso la formazione di un buon avan-
zo finanziario che potrà essere riversato sull’am-
pliamento del percorso sopra ricordato.

Quanto al Bilancio economico le entrate sono es-
senzialmente costituite da:
Apporto dei Soci del Golf Club e golfisti 19.906
Apporto degli Sponsor 10.320
Contributo del Comune 27.330
Entrate dall’uso delle strutture (tennis e calcio) 15.646
Entrate varie 4.422

Le uscite si possono riassumere in: 
Manutenzione e realizzazione di opere 14.306
Rimborsi a persone per co.co.co 24.829
Acquisto di attrezzature 6.096
Utenze (luce, telefono, riscaldamento) 5.204
Imposte e tasse 2.509
Spese varie e di funzionamento 5.079

Analizzando il bilancio appare subito evidente il 
notevole aumento del risultato economico giusti-
ficato dalle considerazioni prima esposte.  La dif-
ferenza fra le entrate e le uscite ha portato ad un 
disavanzo attivo di che và ad aggiungersi al pa-
trimonio del Circolo. Alla fine dell’esercizio il pa-
trimonio ammontava a € 38.141,49  In questo 
dato sono compresi crediti che, alla data dell’as-
semblea non risultano ancora incassati pari a 
€21.373,21 ma che è ragionevole supporre lo 
saranno fra breve. Vale la pena ricordare che il 
patrimonio oggi a disposizione deriva dalle eco-
nomie fatte negli anni, con lo scopo di investir-
lo nel miglioramento  del campo da golf. Que-
ste disponibilità, come già detto, saranno parti-
colarmente utili nel prossimo futuro.

Il Presidente
Giorgio Ferrai

Gruppo Alpini

Il nuovo anno è iniziato con il rin-
novo del direttivo, il quale rimar-

rà in carica non più due anni, ma tre, 
come da nuovo regolamento nazio-
nale. Le novità al vertice dell’associa-
zione non sono molte.
Hanno visto lasciare la carica di con-
sigliere e di vice-capogruppo, due 
persone che ormai da molti anni era-
no impegnate in primo piano nelle at-
tività del gruppo: Franz Quaiatto e 
Valerio Rover.
Un ringraziamento particolare va a 
quest’ultimo, che non solo ha rico-
perto la carica di capogruppo pro 
tempore, ma ha messo a disposizio-
ne tantissimo del suo tempo per tutte 

le attività della nostra associazione. 
Grazie ragazzi!

Membri del nuovo direttivo: 
1 Sandonà Bruno - capogruppo
2 Montibeller Rinaldo - vice capo-

gruppo
3 Gozzer Nicola - segretario
4 Bernardi Alessandro - cassiere
5 Campestrin Pietro - consigliere
6 Cipriani Gino - consigliere
7 Giovannini Enrico - consigliere
8 Montibeller Fausto - consigliere
9 Quaiatto Franz - consigliere
10 Quaiatto Giorgio - consigliere
11 Rozza Gianni - consigliere
12 Zanetello Marco - consigliere

13 Zanetello Mario - consigliere

Dando un occhiata all’anno appena 
trascorso e stilando un piccolo reso-
conto, ci accorgiamo che la nostra 
associazione non ha avuto modo di 
riposarsi un attimo.
Come ormai saprete, siamo impegna-
ti per portare a termine la ristruttura-
zione della nostra Baita in loc. Poz-
ze. Questa opera ha visto impegna-
ti i nostri alpini e collaboratori per tut-
to l’anno. Infatti il termine dei lavori è 
previsto per l’inizio dell’estate di que-
st’anno, giusto in tempo per ospita-
re le numerose feste che sono in pro-
gramma.

le assocIazIonI

La baita degli alpini in località 
Pozze, oggetto di importanti 
lavori di ristrutturazione.



��

Periodico d’informazione   del Comune di Roncegno Terme

Anche per il periodo natalizio 
2007 il Gruppo Amici del Pre-

sepio ha proposto l’iniziativa “Presepi 
nella comunità”, giunta ormai alla 5a 
edizione, che voleva essere di stimo-
lo per gli abitanti della nostra comuni-

tà a proporre presepi in ogni angolo, 
via, corte o balcone del nostro cen-
tro. In numerosi hanno risposto all’ap-
pello, fonte di soddisfazione per gli or-
ganizzatori e di stimolo per il prose-
guo. Molti infatti i presepi presenti in 
centro paese, ma anche quelli nei ma-
si di montagna, che hanno accolto nu-
merosi paesani ma anche diversi turi-
sti in visita ammirata e riflessiva, com-
plice il bel tempo. Il presepio infatti, al 
di là del messaggio cristiano che evo-
ca e che ne costituisce centro e fulcro, 
è espressione di una fede tradizionale 
che si fa anche arte, cultura, espressio-
ne di usi e costumi di un popolo. Ac-
canto alla rappresentazione di Gesù, 
Maria e Giuseppe trovano infatti po-
sto altri personaggi quali massaie, for-
nai, pescivendoli, pastori, taglialegna 
che sono espressione diretta di un am-
biente sociale e civile, che attualizza 
e contestualizza il messaggio cristia-
no. Da queste righe il Gruppo Amici 
del Presepio desidera ringraziare tut-
ti coloro che hanno collaborato alla 

riuscita dell’iniziativa, ad iniziare dal-
l’Associazione Oratorio, dal Comitato 
Turistico Locale e dalla Biblioteca Co-
munale che hanno collaborato attiva-
mente all’evento. In modo particolare 
però un grazie di cuore a tutti coloro 
che hanno lavorato per esporre i pro-
pri presepi, agli artisti che hanno pro-
posto i propri presepi scolpiti nel le-
gno presso la sala “3 castelli”, al coro 
che con disponibilità si è prestato ad 
animare con canti natalizi la visita dei 
presepi del 30 dicembre, agli abitan-
ti dei masi che hanno dimostrato tutta 
la loro accoglienza e ospitalità in oc-
casione della sopracitato giro. E’ in fa-
se di attuazione un cd che raccoglie 
le foto dei presepi in esposizione; sa-
rà quanto prima distribuito a chi fosse 
interessato, quale ricordo di un’inizia-
tiva ormai attesa dalla nostra comuni-
tà, che la vive come occasione di ani-
mazione e di stimolo creativo.

Per il Gruppo Amici del Presepe
Franco Camiscia e Gino Cipriani

Gruppo Amici del Presepio

Il Melograno

Nel luglio 2007 l’Associazione 
culturale è stata rifondata assu-

mendo il nome di “Il Melograno Ron-
cegno Terme”. Il direttivo è compo-
sto da: Alessandro Goio (Presidente), 
Carlo Scantamburlo (Vicepresidente), 
Graziella Gremes (Segretario) e Fau-
sto Eccher (Tesoriere).
Le principali attività svolte nel 2007 
sono state le seguenti:
- Mostra APAN a Palazzo Trentini a 

TRENTO (3 iscritti).

- Personale di Scantamburlo allo Spa-
zio Klien a Borgo Valsugana.

- Collettiva “Il Melograno” alla Gal-
leria Civica di Riva del Garda (4 
iscritti).

- Partecipazione di Scantamburlo a 
“Ledrolab” a Molina di Ledro.

- Partecipazione al Simposio interna-
zionale a Fürstenberger (D).

- Organizzazione Concorso “Spa-
ventapasseri” alla Festa della Po-
lenta a Roncegno.

Nel 2008 l’Associa-
zione intende promuovere una serie 
di iniziative sul territorio comunale in 
collaborazione con Enti ed Associa-
zioni ed in particolare con l’Assesso-
rato alla Cultura, la Biblioteca ed il 
Comitato Turistico Locale e si rende-
rà inoltre disponibile per altre iniziati-
ve in cui venga richiesta una specifica 
partecipazione in ambito creativo-ar-
tistico (ideazione di laboratori, com-

le assocIazIonI

Una cometa… artistica.

Ad Agosto, abbiamo contribuito per 
la riuscita della ormai consueta festa 
della Polenta, distribuendo assieme 
al delizioso preparato di mais, “luca-
nica” alla piastra e il nostro “formai 
della Miliana” (formaggio fritto).
Il giorno dopo la festa ci siamo spo-
stati in loc. Cinquevalli per comme-
morare le battaglie del 1916 svoltesi 
in loc. S. Osvaldo, dove sorge l’omo-
nima chiesetta.
A settembre si è svolta la celebrazio-
ne della S. Messa in onore del nostro 
Santo protettore S. Maurizio.

Ad ottobre si è svolta nel nostro comu-
ne la festa della Castagna, cui noi Al-
pini abbiamo partecipato con un no-
stro stand che sfornava deliziosi pani-
ni caldi e bevande di ogni genere.
A novembre in occasione della ceri-
monia in ricordo dei caduti di tutte le 
guerre sono state celebrate due messe, 
una a Roncegno e una a Marter, con 
deposizione di corone d’alloro ai mo-
numenti dei caduti dei rispettivi paesi.
A dicembre come di consueto è stato 
offerto: vin brulè, the e dolci natalizi, 
alle comunità di Marter e di Ronce-

gno all’uscita dalle Sante Messe della 
Vigilia di Natale.
Un sentito ringraziamento va a tutte 
le autorità che hanno accettato l’invi-
to alle nostre manifestazioni.
Un grazie ad Alpini e non, che con il 
loro spirito di volontariato permettono 
la riuscita delle nostre attività. Un par-
ticolare ringraziamento va al Comu-
ne di Roncegno e alla Cassa Rurale 
per l’enorme aiuto finanziario il qua-
le permette il proseguo dei lavori alla 
nostra baita.
Un caloroso saluto a tutta la comunità.
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Unione Sportiva 
Marter

Dopo lungo tem-
po di crisi e la-

titanza, da parte di 
atleti ed allenatori, 
la pallavolo femmi-
nile conosce un mo-
vimento di crescita di gio-
vani atlete che si avvicinano, per con-
vinzione o per curiosità, alla discipli-
na della pallavolo.
Questo non può fare che infinito 
piacere ai vertici dell’U.S. Marter, i 
quali da troppo tempo stanno con-
statando che lo sport viene diserta-
to, se non addirittura snobbato dai 
più giovani, per la verità non molto 
numerosi a causa di un aumento de-
mografico pari a zero, che sottovalu-
tano il valore dello sport come mez-
zo di comunicazione, aggregazione 
confronto e sviluppo del senso di ri-
spetto e considerazione verso gli al-
tri e se stessi.
Gli altri settori sportivi, nei quali è im-
pegnata la Società U.S. Marter - ten-
nis-tavolo, orientamento, atletica in 
tutte le sue varianti - mantengono una 
situazione di stallo, nel senso che so-
lo nell’atletica si sono notati piccoli in-
crementi che fanno sempre ben spe-
rare, ma che non sono ancora a li-

velli da considerare soddisfacenti. Ri-
tornando all’aumento di presenze e 
richieste di far parte di un gruppo, 
fa pensare che quanto praticato, in-
segnato e messo a disposizione dei 
giovani finora, stia dando i suoi frutti: 
motivo di grande soddisfazione e or-
goglio per tutti.
Ulteriore motivo di orgoglio è an-
che il fatto che la Commissione Pro-
vinciale CSI di Orientamento ci ha 
assegnato l’onere, che per noi rap-
presenta un onore, di organizzare 
per l’anno 2008 una prova a livel-
lo provinciale che si svolgerà nel me-
se di agosto in località Cinquevalli 
di Roncegno Terme. La designazio-
ne assume un valore più significativo 
in quanto la disciplina dell’orientee-
ring non è parte dominante delle no-
stre attività.
Da più parti giungono proposte per-
ché si organizzi un torneo di calcio a 
5 per giovanissimi.
A tal proposito la società sta valutan-
do se vi siano i presupposti, intesi co-
me presenza di adeguato numero di 
atleti, personale disposto a seguirne 
gli allenamenti, nonché la disponibili-
tà di strutture idonee (campo e/o pa-
lestra).
In tema di soddisfazione, citiamo il 
successo ottenuto con lo svolgimento 
di un corso di ginnastica dolce femmi-
nile, sotto la guida di personale qua-

lificato, al quale hanno aderito perso-
ne di ogni età.
Tanto è stato il gradimento, a richie-
sta unanime il corso è stato ripetuto.
Auspichiamo che tutti i benefattori, 
Amministrazione Comunale in testa, 
tengano sempre in dovuta considera-
zione lo sforzo profuso dall’U.S. Mar-
ter nel suscitare interesse e amore per 
lo sport nei giovani.

La Direzione

posizione di giuria per eventuali con-
corsi, supporto organizzativo per ma-
nifestazioni). All’interno della “Festa 
della Polenta”, in agosto, è prevista 
la consueta manifestazione “Spaven-
tapasseri”. Sono programmate diver-
se mostre sia personali che collettive 
degli iscritti ed un “Plein air” di artisti 
internazionali.
Un cenno particolare merita il Corso 
di Pittura che terrà il prof. Italo Bres-
san (docente all’Accademia di Bre-
ra). L’attività inizierà sabato 29 mar-
zo con cadenza settimanale fino al 3 
maggio e si terrà al “Mulino Angeli” 
a Marter di Roncegno. Il Corso con 
15 allievi (a numero chiuso) avrà una 
durata complessiva di 48 ore per 6 
incontri di 8 ore ciascuno.
È utile qui riportare le caratteristiche del 
Corso per evidenziarne lo spessore:
- studio approfondito del colore co-

me elemento fondamentale e prima-
rio di tutta una serie di ricerche ed 
esperienze che hanno attraversato 
la nostra storia dell’arte;

- osservazione ed analisi rivolta ai fe-
nomeni visivi rispetto alla loro genesi;

- articolato sviluppo grafico-disegna-
tivo sul concetto di “realtà e rappre-
sentazione” verso un “nuovo reale 
rappresentato”;

- comparazione fra le varie tecniche 
espressive del disegno per formu-
lare differenza ed originalità della 
singola poetica.

Il laboratorio sarà articolato su una 
sperimentazione di ricerca diretta 
delle varie tecniche pittoriche, della 
conoscenza e preparazione dei sup-
porti, conoscenza iconografica, lettu-
ra e catalogazione delle varie com-
ponenti che formano l’immagine (co-
lore, segno e materia) ed integrazio-
ne di nuovi materiali all’interno del-
la ricerca.
Considerazioni sul concetto di spazio 
e spazialità in rapporto alla superfi-
cie ed alla dimensione.
Studio dei fenomeni indagati e pro-
dotti dalla ricerca, in costante muta-
zione e sviluppo.
Si richiede all’allievo, una decisa capa-
cità di analisi critica, nei confronti del 
proprio lavoro rispetto al mondo ed al-
la società di oggi, per sapersi confron-

tare con la nascita dei “nuovi linguag-
gi visivi” della contemporaneità.
A fine Corso sarà allestita una mostra, 
dei migliori lavori realizzati dagli al-
lievi, a Borgo Valsugana nello Spazio 
Klien nel periodo dal 3 al 18 maggio.

Il Presidente
Alessandro Goio

La squadra di pallavolo 
Under 13 femminile, stagione 
sportiva 2007/2008.

le assocIazIonI
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Il mio arrivo a Roncegno come Diri-
gente Scolastica a settembre è an-

che il terzo anno scolastico dalla na-
scita dell’Istituto Comprensivo “Cen-
tro Valsugana”, formato dai due istitu-
ti comprensivi di Roncegno e di Telve, 
costituito da n. 10 plessi (n. 8 di scuo-
la primaria e n. 2 di scuola seconda-
ria di 1° grado) che fanno riferimen-
to a sette comuni della zona centra-
le della Valsugana: Novaledo, Ron-
cegno, Ronchi, Telve, Telve di Sopra, 
Torcegno, Carzano e Castelnuovo.
Le due realtà non sono ancora riuscite 
a considerarsi un unico Istituto e man-
ca sotto molti punti di vista (culturali, 
organizzativi, didattici...) un’identità 
unica, chiara e condivisa.
Anche il Progetto di Istituto, cui si de-
ve far riferimento attualmente, rispec-
chia questa situazione: solo attraver-
so una sintesi dei diversi progetti di 
plesso elaborati entro il mese di otto-
bre è possibile ritrovare il “dichiarato” 
rispetto alla progettazione e alla pro-
grammazione curricolare, extracurri-
colare, educativa ed organizzativa.
L’Istituto ha dunque bisogno di “ri-
partire”, alla ricerca graduale di una 
propria identità, confrontandosi al 
proprio interno, per una conoscenza 
reciproca e nel rispetto delle rispetti-
ve “storie”, e verso l’esterno, rispon-
dendo in maniera sempre più efficace 
alle diverse sollecitazioni da parte di 
studenti, genitori ed amministratori.
La scelta di mantenere una segrete-
ria amministrativa in un “polo” e uno 
sportello nell’altro con il previsto col-
legamento “virtuale” fra le due sedi, 
può essere vista come un tentativo di 
soddisfare le richieste delle due “uten-
ze”: da verificare i costi, in termini di 
risorse e le ricadute, sul piano dell’ef-
ficienza del servizio stesso.
Tutte le mie prime azioni hanno avu-
to quindi sullo “sfondo” l’idea forte di 
costruire un Istituto, evitando “derive” 
particolaristiche a livello di singolo 
plesso con una particolare attenzione 
alle articolazioni del collegio docen-
ti in commissioni e gruppi di lavoro, 
che sono “misti” e con un solo refe-
rente istituzionale, da incentivare con 
il Fondo di Istituto.
Nel corrente anno scolatico la nostra 
mappa organizzativa è la seguente:

Dirigente scolastica: Clara De Boni
Collaboratore con funzioni vicariali: 
Fiorello Trisotto
Collaboratori (coordinatori di plesso): 
nominati dal dirigente scolastico, pre-

via consultazione con i docenti colla-
borano all’attuazione del progetto di 
istituto, curano i rapporti fra sedi pe-
riferiche e sede centrale, coordinano 
la vita interna della sede di servizio 
e, su delega del dirigente scolastico, 
provvedono ad adempimenti e a rela-
zioni utili al buon funzionamento del 
plesso; presiedono i consigli di inter-
classe in assenza del Dirigente.
Coordinatori di classe (SSPG): punto 
di riferimento dell’attività formativo-di-
dattica del Consiglio di classe, sosti-
tuiscono il Dirigente Scolastico in sua 
assenza nelle riunioni dei consigli.
Si riuniscono periodicamente (n. 4 in-
contri) per definire linee guida per la 
gestione dei consigli, dei rapporti con 
le famiglie ed i ragazzi, delle modali-
tà di valutazione...
Staff di istituto: è l’organismo che af-
fianca il dirigente scolastico, con com-
piti di analisi della situazione e propo-
ste relative all’attuazione del progetto 
di istituto; formula proposte in ordine 
all’impiego delle risorse umane e finan-
ziarie; individua criteri generali in meri-
to a diverse iniziative (organizzazione 
del lavoro, organizzazione delle attivi-
tà didattiche, visite guidate e viaggi di 
istruzione, progetti educativi e didattici, 
ipotesi di formazione, ecc.). È compo-

sto dal dirigente scolastico (che lo pre-
siede), dalla psicopedagogista, dal re-
ferente per la sicurezza e dai docenti 
coordinatori dei plessi dell’Istituto.
Commissioni: per preparare atti istrut-
tori, materiali di lavoro, approfondi-
menti e per predisporre progetti e cu-
rarne la realizzazione, sono attivati 
alcuni gruppi di lavoro, compatibil-
mente con le risorse finanziarie di-

sponibili. Per il corrente anno scola-
stico sono previsti le seguenti commis-
sioni, con compiti approvati del Col-
legio Docenti:
- Autoanalisi/autovalutazione
 (ref. Poian Giulia)
- Orientamento/continuità
 (ref. Moranduzzo Manuela)
- Educazione alla salute/ambiente
 (ref. Ceccaroni Daniela)
- Intercultura/integrazione alunni 

stranieri
 (ref. Stenico Sigismondo)
- Giochi Sportivi/ed. stradale/orien-

teering
 (ref. Paoli Giorgio)
- Bisogni Educativi Speciali
 (ref. Montibeller Ezio)
- Dipartimento disciplinare - Lingue 

straniere
 (ref. Franca Fantin)
- Progetto di Istituto
 (dirigente e coordinatori di plesso)
- Statuto
 (dirigente e presidente C.I.)

Alcuni dati per capire la complessità 
dell’Istituto:

La popolazione scolastica (1)

• scuola primaria

• scuola secondaria di 1° grado

(1) I dati sono riferiti al 15 novembre 
2007
* con entrambi i genitori stranieri

Gli organici dei docenti
Per l’anno scolastico 2007-08, al no-
stro istituto sono state assegnate ade-
guate risorse di organico, sufficienti 
per far fronte alle esigenze di ciascu-
na unità scolastica.

Istituto Comprensivo “Centro Valsugana”

LE SCUOLE

le scuole

plesso
Totale
alunni

Alunni
trasportati

Alunni
in mensa

Alunni
stranieri*

Alunni
certificati

Novaledo 61 17 60 0 2
Marter 46 19 46 3 1
Roncegno 75 23 74 9 4
Ronchi 25 22 24 0 1
Telve 97 35 98 11 4
Telve Sopra 31 0 31 3 0
Torcegno 46 14 47 1 1
Castelnuovo 41 6 38 4 0

422 136 418 31 13

plesso
Totale
alunni

Alunni
trasportati

Alunni
in mensa

Alunni
stranieri*

Alunni
certificati

Roncegno 129 94 129 6 1
Telve 158 105 114 7 3

287 199 243 13 4
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le scuole

Per la scuola primaria - a fronte di 
8 plessi, 31 classi, 422 alunni - l’or-
ganico è il seguente:
- Posti di scuola comune: n. 45
- Posti di lingua straniera: n. 4 - 

tedesco e n. 1 - inglese (9 h + 9 h)
- Posti di sostegno: n. 7 e n. 1 su pro-

getto B.E.S.
- Posti IRC: n. 3 + 10 h
Sono stati assegnati inoltre n. 3 assi-
stenti educatori (a 24 h), n. 2 assisten-
ti educatori in convenzione (41 h).

Per la scuola secondaria di 1° 
grado - a fronte di 2 plessi, 13 classi, 
287 alunni - l’organico è il seguente:
- Cattedre: n. 28
Lettere 8 e 9 h; Matematica 5 e 9 h; 
Inglese 3; Tedesco 3; Tecnologia 2; 
Musica 2; Corpo movimento e sport 
2; Arte e immagine 2.
- Posti di sostegno: n. 2 + n. 1 e n. 1 

cattedra di italiano su progetto B.E.S.
- Posti IRC: 13 h con n. 2 docenti
Sono state assegnate inoltre n. 2 assi-
stenti educatrici (24 h).

Tra i progetti messi in cantiere nelle 
scuole dell’Istituto si possono elencare: 
- quelli che promuovono l’accoglien-

za e permettono la continuità nel 
percorso formativo di ognuno e 
quelli di orientamento scolastico;

- quelli proposti nelle attività integra-
tive/le attività opzionali, con un’at-
tenzione mirata nelle scelte delle 
esperienze da proporre nell’ambito 
delle attività opzionali, scelte che si 
coniugano coerentemente con i pro-
getti di plesso, con gli obiettivi for-
mativi, con la valorizzazione delle 
personalità, con l’ampliamento de-
gli spazi da dedicare ad un appren-
dimento operativo (mani/corpo) e 
non mera riproposizione di appren-
dimenti fortemente formalizzati;

- la scuola fatta fuori della scuola (vi-
site guidate, viaggi di istruzione);

- il potenziamento delle attività sporti-
ve, sia a scuola che in strutture ester-
ne (corsi di nuoto, pattinaggio, orien-
teering), giornate dello sport; alcune 
prove dei Giochi della Gioventù

- l’incremento delle competenze di 
base nelle lingue straniere (tedesco 
ed inglese) con l’intervento dei col-
laboratori di madrelingua in tutte 
le classi delle SSPG per tutto l’a.s.; 
la preparazione per le certificazio-
ni linguistiche; la proposta di inse-
gnamento della lingua inglese nelle 
classi 1ª, 2ª e 3ª di alcune SP; l’in-
segnamento in lingua inglese nelle 
classi 2ª e 3ª della SSPG di Telve di 
moduli disciplinari (CLIL);

- le settimane formative e/o linguisti-
che con meta il Nord Tirolo e le at-
tività di scambio scolastico con la 

realtà di Praga sono esperienze ri-
tenute molto importanti per miglio-
rare le competenze linguistiche;

- i progetti di educazione alla salute 
ed educazione alimentare;

- il piacere di leggere;
- gli interventi per l’integrazione de-

gli alunni stranieri con l’insegna-
mento dell’italiano come L2, atti-
vando sia facilitatori linguistici, che 
abbiano una dimostrata formazio-
ne e competenza in merito per pro-
muovere l’apprendimento e il perfe-
zionamento della lingua italiana da 
parte degli studenti stranieri all’in-
terno di laboratori linguistici in ora-
rio scolastico, sia mediatori inter-
culturali, per facilitare e supportare 
la prima accoglienza dello studente 
straniero nell’istituzione scolastica, 
la relazione tra scuola e famiglia, 
la realizzazione di interventi e pro-
getti interculturali e per l’eventuale 
insegnamento della lingua madre 
nei casi previsti dalla normativa.

- il progetto per l’individuazione pre-
coce delle difficoltà di apprendi-
mento. In questa prima fase si pri-
vilegia l’area linguistica con azio-
ni mirate di formazione sui processi 
di apprendimento rivolte a tutti i do-
centi e con percorsi di ricerca-azio-
ne con i docenti delle classi 1ª e 
2ª della scuola primaria per indivi-
duare le metodologie didattiche più 
adeguate per affrontarle. 

Le scelte che il collegio promuove per 
sottolineare la propria progettualità 
hanno periodicamente bisogno di es-
sere suffragate da aggiornate cono-
scenze e dalla voglia di chiedersi co-
me stiamo funzionando. 
Sono d’attualità per il Collegio alcu-
ne scadenze:
- un adeguamento delle conoscen-

ze utili a mettere a fuoco la fisiono-
mia dei bambini in età scolare e dei 
preadolescenti;

- una disanima accurata della validi-
tà delle scelte curricolari, dei con-
tenuti dell’insegnamento praticato, 
dei metodi di insegnamento.

Attraverso questi processi, pur conser-
vando sicurezze e abitudini che ga-
rantiscono l’efficacia di un insegna-
mento, si possono forse concordare, 
coinvolgendo l’intero istituto, le coor-
dinate su cui impostare un progetto di 
istituto più sostenibile.
In attesa di percorrere questa rotta, 
possono essere evidenziate alcune 
prospettive per il miglioramento: 
- individualizzazione e la personaliz-

zazione dei percorsi, per far rag-
giungere a ciascun alunno il succes-
so formativo, valorizzando attitudi-
ni e potenzialità;

- sviluppo delle competenze nell’uti-
lizzo delle tecnologie informatiche 
da parte degli studenti;

- uso sempre più diffuso delle tecno-
logie educative e didattiche quali 
strumenti funzionali a promuovere 
apprendimenti disciplinari ed extra-
disciplinari e per imparare ad usa-
re nuove forme di linguaggio (iconi-
co, grafico, multimediale, ecc);

- attenzione più mirata nelle scelte 
delle esperienze da proporre nel-
l’ambito delle attività integrative e 
dei gruppi opzionali, scelte che de-
vono coniugarsi coerentemente con 
i progetti di plesso, con gli obietti-
vi formativi, con la valorizzazione 
delle personalità, con l’ampliamen-
to degli spazi da dedicare ad un 
apprendimento operativo.

Da sottolineare inoltre alcune possibi-
li attenzioni per favorire la parteci-
pazione:
- maggiore coinvolgimento degli 

alunni nei percorsi di apprendimen-
to, offrendo loro più ampie informa-
zioni in merito (cartelloni, mappe 
esplicative, sintesi...);

- attivazione di spazi di consapevo-
lezza ed educazione alla respon-
sabilità (circle time periodico, even-
tuale consiglio degli alunni...).

Si rendono altresì necessari:
- l’attivazione di spazi aperti agli stu-

denti di consapevolezza ed educa-
zione alla responsabilità (circle ti-
me periodico, eventuale consiglio 
degli alunni...);

- l’adozione di tutte le strategie che 
possano favorire la crescita del-
l’identità dell’Istituto e la condivi-
sione delle scelte, prevedendo an-
che spese per la produzione di do-
cumenti finalizzati a rendere traspa-
renti e “pubblici” obiettivi ed ope-
ratività, facendo ricorso anche alle 
tecnologie informatiche;

- l’approfondimento di alcune temati-
che educative particolari, sviluppan-
do percorsi mirati sull’ambiente, sul-
lo sviluppo sostenibile, sul risparmio 
energetico... e un adeguamento del-
le conoscenze che sono utili a mette-
re a fuoco la fisionomia dei bambini 
in età scolare e dei preadolescenti;

- l’attivazione di iniziative per moni-
torare il clima interno alla scuola 
(tra docenti, docenti e D.S., perso-
nale e genitori) all’interno dell’attivi-
tà di Autoanalisi di Istituto, oltre alla 
rilevazione sui processi di insegna-
mento/apprendimento, con una di-
sanima accurata della validità delle 
scelte curricolari, dei contenuti del-
l’insegnamento praticato, dei meto-
di di insegnamento.

La Dirigente Scolastica
dott.ssa Clara De Boni
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80° Anniversario dello statuto: 
la mostra fotografica
L’ultima settimana del mese di otto-
bre, presso le sale dell’Hotel Ronce-
gno, è stata allestita una mostra foto-
grafica che ha visto come protagoni-
sti “I popi dell’Asilo”.
L’iniziativa, partita da un gruppo di 
genitori, ha voluto in tal modo festeg-
giare l’80° anniversario dello Statuto 
della nostra Scuola Materna.
È stato un percorso di immagini che, 
a partire dagli anni ‘20, è arrivato fi-
no ai giorni nostri.
Le emozioni suscitate dagli scatti so-
no state tante. Dalle storiche foto in 
bianco e nero dell’indimenticato Mi-
nico, ai colori delle attuali macchine 
digitali: il tutto a testimonianza di un 
mondo in continuo ripetersi, quello 
dell’infanzia.
La mostra è stata arricchita dall’opera 
di Marco Pola che ha colto l’essenza 
dell’essere “popo” in dodici poesie.
Anche l’artista Fausto Eccher, con 
grande sensibilità, ha rappresentato 
il mondo infantile in un quadro da lui 
stesso donato alla scuola.

I genitori della mostra

Natale alla scuola materna
Il periodo che porta al Natale è per i 
bambini un periodo magico che vie-
ne vissuto con grande emozione e 
gioia. Infatti è tutto un fervore di atti-
vità e i bambini vengono sollecitati a 
nuove esperienze e impegni.

Santa Lucia
È ormai tradizione la visita di S. Lucia 
alla Scuola Materna, possibile grazie 
alla collaborazione e disponibilità di 
alcuni genitori.
Quest’anno ci ha fatto la bella sor-
presa di arrivare nel nostro prato ac-

compagnata dai suoi aiutanti angio-
letti con l’asinello e le ceste piene di 
doni.
I bambini l’hanno festeggiata cantan-
do e godendo dei tanti e nuovi gio-
chi ricevuti.
Natale con il Coro S. Osvaldo
Domenica 16 dicembre bambini e 
genitori si sono dati appuntamento 
davanti al nostro presepio.

È stata l’occasione per ascoltare il 
coro S. Osvaldo che ci ha fatto sen-
tire le sue canzoni natalizie ripeten-
do una bella abitudine che è ormai 
diventata tradizione. Anche i bam-
bini hanno cantato i loro auguri of-
frendo a ciascun componente del co-
ro un piccolo lavoretto preparato a 
scuola.
Attorno alla casetta predisposta da 
alcuni genitori nel cortile della Scuo-

la abbiamo concluso con un momen-
to festa e con lo scambio degli au-
guri.

Il presepio
Anche quest’anno il nostro presepio è 
stato realizzato all’esterno della scuo-
la nell’ambito del percorso “Presepi 
nella comunità” organizzato per le 
vie del paese e dei masi.

In sintonia con il nostro progetto che 
prevede di privilegiare il mondo natu-
rale, abbiamo scelto i sassi per fare i 
pastori, le pecore, la capanna. I geni-
tori sono stati invitati a scuola a rea-
lizzare i personaggi con i loro bambi-
ni riuscendo con grande creatività e 
fantasia decorare e a caratterizzare 
i personaggi.

Il 20 dicembre, davanti al nostro Pre-
sepio ormai terminato abbiamo canta-
to con i bambini le nostre canzoni e, 
con l’occasione i siamo scambiati gli 
auguri con tanti familiari intervenuti.

Le insegnanti

le scuole

Scuola Materna “M. Waiz”
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un paese, una storIa

La più cortese? Carla Fracci. La 
vip di razza? Ornella Vanoni. 

L’impenetrabile? Un signore in com-
pleto grigio, dell’alta fi nanza, che gi-
rava con la scorta. Nessun nome, pe-
rò. Vent’anni dopo chiede ancora ri-
serbo. Uomini e donne dello spettaco-
lo, dell’economia, della politica, avvo-
cati, magistrati, medici, calciatori, po-
litici di primo piano. Ne ha visti di per-
sonaggi entrare nella hall del Palace 
Hotel, Tiziana Montibeller, per otto an-
ni (dal 1985 al 1992) segretaria del-
l’albergo a quattro stelle gioiello del 
complesso termale di Roncegno.

L’inizio con la morte nel cuore
Non era una ragazzina, Tiziana Mon-
tibeller, quando iniziò a lavorare nel-
la sua Roncegno. Aveva 27 anni e un 
libretto già fi tto di impieghi tra il Bon-
done, la Val di Fiemme e Madonna di 
Campiglio. Pochi giorni prima di ini-
ziare al Palace Hotel aveva termina-
to il suo ottavo anno a Pampeago. Era 
ancora impregnata del profumo di re-
sina che si respira la primavera per le 
strade di Tesero quando il 19 luglio 
1985, alle ore 12.22’55’’, una colata 
di 180 mila metri cubi di acqua e fan-
go fuoriuscita dai bacini di Prestavel si 
riversò sul piccolo centro di Stava pol-
verizzando 3 alberghi, 53 case e 6 
capannoni. Tiziana si trovava nella re-
ception del Palace Hotel di Roncegno 
mentre seguiva ammutolita davanti al-
la Tv il recupero delle 268 salme.

Tommasini, per tutti “l’Ingegnere”
Quando a Tiziana Montibeller venne 
offerto il posto di segretaria, il Grand 
e il Palce Hotel avevano riaperto i bat-
tenti da appena tre anni. Dal 1982, 
dopo i lavori di restauro progettati dal-
l’ingegnere Bernardo (“Nardo”) Tom-
masini, nipote di Alfonso Froner. Tom-
masini faceva anche parte della socie-
tà di gestione del complesso termale 
della quale era anche il referente in al-
bergo. Fu anche grazie ai suoi contat-
ti in tutto il mondo (aveva lavorato a 
lungo in Persia e in Oriente) se l’attivi-
tà ricettiva e di cura alle Terme di Ron-
cegno gradualmente ripartì dopo tan-
to abbandono. Accanto, naturalmen-
te, alla forza propulsiva assicurata dal 
Piano socio-economico appena redat-
to dal Comune di Roncegno che sbloc-
cò cospicui fi nanziamenti provinciali.
«I primi anni – ricorda Tiziana – si la-

vorava due mesi, luglio e agosto. Poi 
ogni stagione sempre di più, i mesi 
si allungavano e gli investimen-
ti pubblicitari, ricordo le in-

serzioni su Panorama, Gente, 
Gente Viaggi, cominciavano a portare 
i loro frutti. Ma era soprattutto il passa-
parola dei clienti a far lievitare il gradi-
mento verso le Terme di Roncegno».
L’aggancio giusto Tommasini lo trovò 
in Betelli, fi sioterapista di fama inter-
nazionale, che accettò di trasferire a 
Roncegno l’attività estiva del suo Cen-
tro fi sioterapico Citta di Bergamo. Fu 
così che iniziarono le danze, nel sen-
so letterale del termine. Betelli era il 
medico di fi ducia di Carla Fracci, 
nonché consulente del Corpo di ballo 
della Scala di Milano ma anche del-
l’Art Ballet di New York. Alle sue ma-
ni magiche non rinunciava neppure 
Liz Taylor.

Carla Fracci, signora d’eleganza
«Carla Fracci, a Roncegno per quat-
tro anni – ricorda Tiziana Montibel-
ler – era sempre vestita di bianco, 
elegante ma mai appariscente, ac-
compagnata dal marito Beppe Me-
negatti. Arrivava con gli altri 30-40 
ballerini della Scala per due settima-
ne di cura e riabilitazione ma anche 
di prove e programmi in vista della 
nuova stagione artistica. Facevano le 
prove di ballo nel Salone delle Feste, 
e così si lavorava per 10 giorni per 
attrezzarlo con le sbarre alle pare-
ti. Carla Fracci era una donna molto 
semplice, educata, che in nessun ca-
so approfi ttava della sua fama. Trat-
tava bene tutti e si rivolgeva a noi 
del personale con gentilezza e rispet-
to». Un vezzo, Carla Fracci, per la 
verità ce l’aveva. «Certo - sorride Ti-
ziana – non rinunciava la sera, alme-
no una volta la settimana, a fare due 

passi fi no all’Agritur di Valter Monti-
beller. Amava la cucina tipica trenti-
na e pure l’odore agreste che si re-
spirava vicino alla stalla. È così natu-
rale, osservava, che non può dar fa-
stidio. Ormai in città questi odori so-
no scomparsi».
Furono davvero tanti i personaggi 
che alloggiarono al Palace Hotel ne-
gli otto anni in cui vi lavorò Tiziana 
Montibeller. «Per lo spettacolo Or-
nella Vanoni – ricorda – ma anche 
Tinto Brass, che venne per studia-
re una possibile location per un suo 
fi lm, poi Fabio Testa, Dennis Wayne 
del corpo di ballo di New York, Vitto-
ria Ottolenghi. Ci furono poi gli an-
ni dell’Atalanta di Nedo Sonetti ed 
Emiliano Mondonico, squadra nella 
quale giocava l’attuale commissario 
tecnico della nazionale Roberto Do-
nadoni». E poi politici e fi nanzieri in 
auge, i più delicati da gestire. «Do-
vevano assicurare la massima riser-
vatezza – ricorda Tiziana – arrivava-
no con l’elicottero personale al cam-
po sportivo dell’Oratorio. Alcuni, poi 
avevano pure la scorta».

Dal main courant alla “saldaconti”
Prenotazioni, contabilità, suppor-
to nelle fasi del ricevimento ed acco-
glienza dell’ospite. Questi i compiti 
della segretaria d’albergo. Ed anche 
il Palace non faceva eccezione. Ma 
il fascino austroungarico aveva tenu-
to lontano la tecnologia. «A Pampea-
go, prima di arrivare a Roncegno - ri-
corda Tiziana – si lavorava già con la 
saldaconti, una sorta di computer pri-
mitivo che automatizzava la fase di 

“Come volava il Palace con Carla Fracci”
di Davide Modena

UN PAESE, UNA STORIA

Carla Fracci con Nardo 
Tommasini, responsabile della 
gestione del Palace Hotel, nel 
porticato che dà sul giardino 
interno (1985)
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vorava due mesi, luglio e agosto. Poi 
ogni stagione sempre di più, i mesi 
si allungavano e gli investimen-
ti pubblicitari, ricordo le in-

“Come volava il Palace con Carla Fracci”

UN PAESE, UNA STORIA Tiziana Montibeller, per otto 
anni (dal 1985 al 1992) è 
stata segretaria del Palace 
Hotel, nel complesso termale 
di Roncegno.
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un paese, una storIa

resoconto contabile per quanto riguar-
da le spese ed i servi usufruiti dagli 
ospiti. A Roncegno invece trovai anco-
ra il main courant, il giornale contabi-
le dei clienti, dove andavano annotate 
consumazioni, bevande, spese di fac-
chinaggio. Tutto a mano e a fine gior-
nata i conti dovevano tornare fino al-
l’ultima lira: la somma delle cifre an-
notate a penna nelle righe doveva cor-
rispondere alla somma delle cifre se-

gnate nelle colonne. Altrimenti si rima-
neva in ufficio fino a notte fonda, fino 
a che i conti non tornavano».

Le Terme, una presenza di peso
«Tra i ricordi più belli di quegli an-
ni – conclude Tiziana – c’è l’affia-
tamento che si era creato tra di noi 
dipendenti. In tanti erano di Ronce-
gno. Ricordo in particolare Giorgio 
Furlan, nostro referente per qualsia-
si problema logistico e tecnico, co-
nosceva l’edificio del Palace come 
fosse casa propria, poi Wilma Simo-
ni, che conosceva ogni vezzo degli 

ospiti, fondamentale punto di riferi-
mento per le cameriere di sala. Poi 
c’era Attilio Bebber, portiere di gior-
no, e tante persone del paese che 
grazie alla loro semplicità e disponi-
bilità si erano guadagnate la fiducia 
degli ospiti.
Un indotto, quello assicurato dalle 
Terme, di cui beneficiavano anche 
gli esercizi commerciali esterni. «Le 
edicole per prime – ricorda Tiziana – 
con i nostri ragazzi che al mattino fa-
cevano razzia di quotidiani e perio-
dici da portare ai diversi clienti».
Il 1992 fu l’ultima stagione di Tizia-
na Montibeller al Palace Hotel, nel 
frattempo divenuto Casa di Cura 
Raphael con la gestione passata agli 
steineriani. «Salutai Roncegno per il 
Monte Bondone», ricorda Tiziana.
Poi l’inversione di rotta con la scuola 
di Oss che ha aperto a Tiziana le porte 
dell’attuale professione presso l’ospe-
dale S. Camillo di Trento. Ma questa, 
come si dice, è un’altra storia.

La terrazza del Palace Hotel.
La foto, come il manifesto

in basso, è tratta da
V. Modena, “Lo stabilimento 

balneare nella vita
della borgata”,

Roncegno, 1996.

Cena del personale per l’avvio di una nuova stagione alle terme di Roncegno. 
Da destra il direttore Gianfranco Bianchi, ed in piedi Wilma Simoni e 
Donatella Hueller. Tiziana Montibeller è la terza da destra seduta (giugno 1988)

Tiziana Montibeller
con Giorgio Furlan (giugno 1988)
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un’Idea, un lavoro

Immaginate per un attimo un luogo 
da sogno in cui le casette sono or-

dinate, eleganti, pulite, immerse nel 
verde, un luogo che offre la possibili-
tà di praticare sport e di divertirsi gio-
cando spensieratamente con i propri 
amici, accessibile tutto l’anno.
Il servizio offerto poi è di quelli da so-
gno: dieta personalizzata e bilancia-
ta, personale medico a disposizione 
per visite e controlli, servizio di pu-
lizia in camera giornaliero e beauty 
farm.
No, non è la reclame di un villag-
gio vacanze, una di quelle mete tan-
to ambite da tutti noi, verso le qua-
li non vediamo l’ora di volare per la-
sciarci alle spalle un lavoro spossante 
o colleghi rompiscatole. Non si tratta 
nemmeno di uno di quei moderni wel-
lness center dove si perdono i chili in 
più e si ritempra il fisico, messo a du-
ra prova dallo stress della vita moder-
na. No, niente di tutto questo.
Questo è un luogo dedicato ai nostri 
amici a quattro zampe. E che luogo! 
Se questi infatti dovessero immagina-
re di trascorrere una vacanza all’in-
segna del relax e del divertimento, 
credo sognerebbero proprio un’acco-
glienza di questo tipo. Meglio se tutto 
questo si trova ad un passo da casa: 
a Marter di Roncegno. 
Cristina e Andrea Falconeri, i titola-
ri del Residence, mi vengono incontro 
ciascuno con due meravigliosi cuc-
cioli, uno di Golden Retriever e l’al-
tro di Bouledogue francese, che, con 
aria sbarazzina, sembrano divertirsi 
un mondo nel mordicchiarsi recipro-
camente le orecchie. Impossibile non 
accarezzarli.
Andrea, cosa significa per te ospitare 
i nostri amici a quattro zampe?
Gli animali domestici, cani e gatti, 
durante il giorno presentano necessi-
tà simili alle nostre che non possono 
essere assolutamente ne trascurate ne 
sottovalutate: possono avere sete, fa-
me, caldo freddo o sentire il bisogna 
di fare una salutare corsetta per man-
tenersi in forma oppure semplicemen-
te richiedono coccole ed attenzioni 
come tutti noi.
A maggior ragione in un frangente 
particolarmente delicato quale può 
essere il momentaneo allontanamento 
dei padroni. Circondarli di affetto e 
creare un’atmosfera il più simile pos-
sibile a quella di casa lenisce l’inevi-

tabile disagio che ne deriva.
Puoi descriverci l’ambiente in cui ven-
gono ospitati?
Il residence “Il Castagno” nasce nel 
2000 ed è in grado di ospitare fino 
a 20 piccoli amici, un numero voluta-
mente limitato rispetto alle potenziali-
tà, per poter venire incontro in modo 
attento e scrupoloso alle loro neces-
sità quotidiane. Le casette sono coi-
bentate, riscaldate d’inverno e con-
dizionate d’estate, sono igienizzate 
a cadenza giornaliera e sono allesti-
te con brandina, giochi e tutto quel-
lo che serve per rendere piacevole la 
permanenza. Sono posizionate nel-
l’ampio giardino su cui si affaccia la 
nostra abitazione. Sono praticamente 
ospiti a casa nostra.
Se qualcuno volesse avere notizie del 
proprio fedele amico anche quando è 
in vacanza?
Nessun problema. Le singole caset-
te sono dotate di un circuito interno 
con webcam, che oltre a permetter-
ci di controllare la situazione consen-
te anche al proprietario di osservare 
il proprio amico in ogni momento ed 
in qualsiasi parte del mondo.
Ti conoscevo esperto addestratore 
del centro di addestramento “Agility 
Team”, conosciuto e frequentato an-
che da fuori provincia. Come interagi-

sce questa attività con la pensione?
Non c’è dubbio che la ventennale 
esperienza che deriva dall’attività di 
addestramento che effettuiamo a Le-
vico Terme ci permette di interagire 
in modo ottimale con i nostri piccoli 
amici, assecondandone indole ed at-
titudine.
Nessun problema?
Un solo appunto: migliorare l’acces-
sibilità al residence, ora penalizzata 
da una strada angusta limitata su am-
bo i lati da muretti pericolanti in sas-
so. Una strada che richiederebbe un 
minimo di messa in sicurezza.

Un residence che coccola i propri ospiti
di Luca Rigo

UN’IDEA, UN LAVORO

A Marter, un vero e proprio 
residence per gli amici a quattro 
zampe. Lo gestiscono Cristina e 
Andrea Falconeri.



CONSIGLIO COMUNALE

GIUNTA COMUNALE

UFFICI COMUNALI
Gruppo consiliare “RONCEGNO INSIEME” 

SGLAVO VINCENzO M.  vincenzo.sglavo@comune.roncegnoterme.tn.it  Presidente del Consiglio 
MONTIBELLER MIRKO  mirko.montibeller@comune.roncegnoterme.tn.it  Capogruppo
FRAINER ANDREA  andrea.frainer@comune.roncegnoterme.tn.it 
GILLI GIULIANA  giuliana.gilli@comune.roncegnoterme.tn.it 
GIOVANNINI CORRADO  corrado.giovannini@comune.roncegnoterme.tn.it 
LIBARDI KATIA  katia.libardi@comune.roncegnoterme.tn.it 
MONTIBELLER ALDO  aldo.montibeller@comune.roncegnoterme.tn.it 
MONTIBELLER ELSA  elsa.montibeller@comune.roncegnoterme.tn.it 
MURARA MARIO  mario.murara@comune.roncegnoterme.tn.it 
RIGO LUCA  luca.rigo@comune.roncegnoterme.tn.it 

Gruppo consiliare “UNIONE E TRASPARENZA” 

MONTIBELLER UGO  ugo.montibeller@comune.roncegnoterme.tn.it  Capogruppo 
FACCHINI SABRINA  sabrina.facchini@comune.roncegnoterme.tn.it 
SLOMP PIETRO GIUSEPPE  pietrogiuseppe.slomp@comune.roncegnoterme.tn.it 

Gruppo consiliare “UN PAESE UN IMPEGNO” 

LOVATO DANIELA  daniela.lovato@comune.roncegnoterme.tn.it  Capogruppo 
SLOMP PAOLA  paola.slomp@comune.roncegnoterme.tn.it 

ORARIO DI APERTURA AL PUBBLICO

MATTINO
dal lunedì al venerdì 
dalle 8.30 alle 12.00 

POMERIGGIO
dal lunedì al giovedì 
dalle 16.30 alle 17.30

SEGRETARIO COMUNALE
Guido Tommasini 
Il Segretario comunale riceve 
tutti i giorni dal lunedì al venerdì 
dalle 9.00 alle 11.00, 
preferibilmente previo 
appuntamento telefonico 
al numero 0461/771705
 
SEGRETERIA 
Elisabetta Tiso 
Tel. 0461/764061 
Fax 0461/773101
segreteria@comune.roncegnoterme.tn.it

UFFICIO RAGIONERIA
Renata Furlan
Elisabetta Bernardi
Tel. 0461/771707
ragioneria@comune.roncegnoterme.tn.it

UFFICIO ANAGRAFE
Marina Martinelli
Arianna Caumo 
Tel. 0461/771704
anagrafe@comune.roncegnoterme.tn.it
 
UFFICIO TRIBUTI 
Paola Rigo
Tel. 0461/771706
tributi@comune.roncegnoterme.tn.it

UFFICIO TECNICO 
Walter Motter - Claudio Ceppinati
I responsabili dell’Ufficio Tecnico
ricevono tutti i giorni 
dal lunedì al venerdì 
dalle 8.00 alle 10.00. 
Tel. 0461/771703

BIBLIOTECA 
Antonella Serra 
Tel. 0461/764387
biblioteca@comune.roncegnoterme.tn.it
 
CUSTODE FORESTALE
Lucio Cazzanelli 
Il Custode forestale riceve tutti i lunedì 
dalle 11.00 alle 12.00 
presso la sede comunale 
o telefonando al numero 0461/764061

VIGILI URBANI 
Tel. 335/5964227
Gli orari di ricevimento sono pubblicati 
mensilmente con avviso affisso in bacheca 
presso il Comune
vigiliurbani@comune.roncegnoterme.tn.it

Competenze Orario di ricevimento 
(previo appuntamento telefonico) 

Andrea Frainer

Vicesindaco - Assessore alle attività 
economiche (industria, artigianato, 
turismo, commercio ed agricoltura)
e sviluppo socio-economico

Lunedì dalle 11.00 alle 12.00 
presso la Sala Giunta del Municipio 
Venerdì dalle 17.30 alle 18.30 
presso la Casa Sociale di Marter

Giuliana Gilli 
Assessore alle attività culturali, 
istruzione, informazione e politiche 
sociali (giovani e famiglie) 

Mercoledì dalle 17.00 alle 18.00 
presso la Sala Giunta del Municipio 

Vincenzo M. Sglavo 

SINDACO con competenze in tema 
di bilancio, urbanistica, lavori 
pubblici, personale, sport 
e protezione civile

Lunedì, martedì e venerdì dalle 9.00 alle 
11.00 presso la Sala Giunta del Municipio 

Aldo Montibeller 

Assessore alla viabilità, cantiere 
comunale, manutenzione ordinaria 
demanio e patrimonio, parcheggi 
ed aree verdi

Martedì dalle 18.00 alle 19.00 
presso la Sala Giunta del Municipio 

Elsa Montibeller 
Assessore all’ambiente, foreste 
e attività socio-assistenziali 
(Casa di Riposo, anziani) 

Giovedì dalle 17.00 alle 18.00 
presso la Sala Giunta del Municipio 

Nuovi orari di apertura degli uffici comunali
Gli orari di apertura al pubblico degli uffici comunali hanno subito qualche lieve modifica.
La mattina sono aperti dal lunedì al venerdì dalle ore 8.30 alle ore 12.00. 
Il pomeriggio dal lunedì al giovedì dalle ore 16.30 alle ore 17.30.
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DETERMINAZIONI

A l l e g A t o

Dentro la
“casa di vetro”

In questo allegato sono riportate le più 
importanti Delibere del Consiglio e del-
la Giunta comunale assieme alle Deter-
minazioni più significative redatte dai 
vari Uffici comunali.
L’elenco completo dei documenti e il loro 
contenuto integrale possono essere con-
sultati presso la Segreteria comunale.

Giunta Comunale
3 luglio 2007
Approvazione della nuova conven-
zione con Valsugana Vacanze Azien-
da per il Turismo scarl per attività pro-
mozionali nel settore turistico (spesa 
a carico del Comune € 25.000,00).

10 luglio 2007
Approvazione della perizia di varian-
te ai lavori di sistemazione e ristrut-
turazione della rete per l’acquedot-
to comunale 1° lotto, redatta dall’ing. 
Paolo Bombasaro di Pergine, che 
comporta una maggiore spesa di € 
126.820,48 portando l’appalto ad 
un totale di € 772.426,27.
Autorizzazione alla realizzazione di 
un mercatino all’interno del Parco del-
le Terme in occasione della Festa del-
le Erbe Officinali della Valsugana, ri-
servato a privati cittadini, e determi-
nazione delle quote di rimborso spe-
se di gestione a carico dei parteci-
panti.
Approvazione dell’iniziativa “L’altra 
metà del cielo” ai fini delle pari op-
portunità fra uomo e donna.

31 luglio 2007
La Giunta esprime le osservazioni al 
Piano urbanistico provinciale, appro-
vato in seconda adozione con D.G. 
n. 1279 del 15.06.0, e ne dà comu-
nicazione alla Provincia - Assessorato 
all’Urbanistica e Ambiente.
Erogazione contributo di € 2.000,00 
all’Accademia Nazionale di San-
ta Cecilia con sede a Roma per l’ini-
ziativa “JuniOrchestra” in Val di Sella 
che ha inglobato anche un’esibizione 
a Roncegno Terme.

21 agosto 2007
Variazioni al Bilancio di previsione 
2007 (quinta variazione), per:
- oneri relativi al contratto del perso-

nale (€ 7.435,00);
- spese per attività culturali “Piano 

giovani di zona” (€ 9.300,00);
- integrazione TFR personale viabilità 

(€ 8.746,00);
- bollette sospese energia elettrica illu-

minazione pubblica (€  8.260,00);
- acquisto e manutenzione straordi-

naria mobili ed attrezzature Uffici 
(€ 7.000,00);

- acquisto arredi e attrezzature Scuo-
le (€ 5.000,00);

- lavori di allestimento Museo Spa-
ventapasseri (€  4.000,00);

- realizzazione opere di viabili-
tà, aree verdi e parcheggi (€ 
16.078,00).

Contributi ad associazioni culturali lo-
cali. Erogazione saldo anno 2006 al-
le associazioni:
- Circolo Primavera (€ 439,60);
- Coro Voci dell’Amicizia (€ 

2.612,00);

- Coro S. Osvaldo (€  5.010,00).
Contributi ad associazioni sportive lo-
cali. Erogazione saldo anno 2006 al-
le associazioni:
- Sporting Roncegno (€ 1.131,00);
- U.S. Marter (€  4.095,00);
- U.S. Borgo (€ 2.000,00 - contribu-

to concesso in unica rata per attivi-
tà sportive effettuate nel campo da 
calcio di Roncegno).

Erogazione contributo di € 300,00 
all’Unione Allevatori della Bassa Val-
sugana e Tesino per l’effettuazione 
della Mostra mercato bovino a Ca-
stelnuovo il 21.09.2007.

28 agosto 2007
Incarico all’arch. Roberto Vignola di 
Borgo per la progettazione esecuti-
va di un parcheggio presso le Scuo-
le Medie (€ 3.081,77 più oneri di 
legge).

5 settembre 2007
Approvazione a tutti gli effetti del 
progetto esecutivo del parcheggio in 
Via Don F. Meggio, predisposto dal-
l’arch. Roberto Vignola ed integra-
to dall’Ufficio Tecnico Comunale (€ 
19.833,86).
Revisione del Piano Regolatore Gene-
rale (P.R.G.). Affidamento a trattativa 
diretta dell’incarico di consulenza nel 
lavoro di revisione al Dipartimento di 
Ingegneria Civile ed Ambientale del-
l’Università degli Studi di Trento per 
un compenso di € 39.000,00 + IVA.
Accettazione delle dimissioni del Sig. 
Ugo Baldessari da membro del Con-
siglio di Biblioteca, sostituito dal Sig. 
Zambotti Cesare.

■ Luglio 2007
12/07 Lavori di manutenzione e si-
stemazione caldaia e sostituzione ter-
mostati alla piscina comunale (€ 
2.931,00 + IVA).
24/07 Aggiudicazione all’impresa 
Sartori Dino R.D.D. di Roncegno dei la-
vori di manutenzione straordinaria del-
la casina forestale (€ 31.732,74).

■ Agosto 2007
01/08 Proroga della scadenza del 
concorso pubblico per l’assegnazione 
di tre licenze per il servizio di noleggio 
con conducente mediante veicolo a tra-
zione animale.
09/08 Incarico alla ditta Giovannini 
Enrico & C. snc per la sistemazione di 

strade comunali con stesa di materia-
le legante e uso di pala gommata. Inte-
grazione spesa (€ 5.231,50 + IVA).
09/08 Incarico alla ditta Dalca-
stagné Guido di Borgo per il servizio 
di taglio erba su rampe stradali (€ 
2.880,00 + IVA).
22/08 Erogazione all’associazione 
Valsugana Golf di € 5.332,30 per rim-
borso spese di manutenzione straordi-
naria urgente ai campi di calcio.
22/08 Incarico alla ditta Giovannini 
Enrico & C. snc per la sistemazione a 
verde dell’area circostante il Mulino di 
Marter (€ 1.381,00 + IVA).
22/08 Affidamento incarico alla dit-
ta Battistel Marco di Marter per l’instal-
lazione di n. 8 gruppi di continuità pres-

so la Scuola Media di Roncegno (€ 
1.080,00 + IVA).
22/08 Acquisto n. 15 banchi e n. 
15 sedie regolabili in altezza per la 
Scuola Media di Roncegno, ditta Patto 
Bormett s.a.s. di Montanaro Lombardo 
(LO) (€ 1.365,00 + IVA).
23/08 Aggiudicazione alla ditta Dal-
sasso Loris di Roncegno dei lavori di tin-
teggiatura abbassamenti con smalto al-
l’acqua presso la scuola Elementare di 
Roncegno (€ 690,00 + IVA).

■ Settembre 2007
03/09 Nomina del secondo classifi-
cato, a seguito della rinuncia del pri-
mo, in graduatoria del Concorso Pub-
blico per titoli ed esami per il posto di 

Bibliotecario categoria C livello evolu-
to: Sig.ra Serra Antonella.
10/09 Aggiudicazione alla ditta Dal-
sasso Loris di Roncegno dei lavori di tin-
teggiatura pareti interne con due mani 
di tempera presso la mensa, la cucina e 
i bagni, nonché abbassamenti con due 
mani di lavabile presso la scuola Media 
di Roncegno (€ 1.240,00 + IVA).
10/09 Approvazione del preventivo 
della CET di Trento relativo al prelievo 
ed analisi acqua di sorgente nell’ambi-
to dei lavori all’acquedotto comunale (€ 
1.559,60).
10/09 Approvazione del preventi-
vo della SET di Trento per la fornitura 
di energia elettrica in Via Bazzanella, 
necessaria per l’ampliamento della re-
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AllegAto - Delibere e DeterminAzioni

Erogazione contributo di €  
10.000,00 al Coro S. Osvaldo per 
l’acquisto di nuove divise.

12 settembre 2007
Riapprovazione in linea teorica del 
progetto esecutivo Scuole Medie 
di Roncegno Terme - 1° lotto, predi-
sposto dall’arch. Roberto Vignola (€  
329.993,64). Accettazione del con-
tributo provinciale e determinazione 
modalità di finanziamento.
Autorizzazione all’Associazione Golf 
Club Roncegno ad eseguire lavori di 
ristrutturazione presso il Centro Spor-
tivo, come da progetto dell’ing. Paolo 
Bombasaro di Pergine.
Approvazione a tutti gli effetti del pro-
getto esecutivo del nuovo ramale ac-
que nere al servizio dei Masi Gionze-
ri e Postai, predisposto dall’ing. Pier-
luigi Coradello (€  280.000,00).

26 settembre 2007
Erogazione contributo di €  8.225,58 
al Corpo Vigili del Fuoco Volontari 
per spese di riparazione dell’auto-
botte.
Erogazione contributi per l’abbelli-
mento di edifici situati nel territorio co-
munale - liquidazione di € 2.608,00 
a fondo perduto.
Erogazione contributo di € 300,00 
all’Unione Allevatori Sezione Caval-
lo Haflinger per l’effettuazione della 
Rassegna Cavallo Haflinger prevista 
per il 21.10.07.

2 ottobre 2007
Assunzione impegno di spesa di € 
4.500,00 per adempimenti relativi 
alla Festa della Castagna.
Incarico al geologo dott. Paolo Pas-
sardi di Trento per indagini ambienta-
li in loc. Brustolai a Marter sulla p.f. 
2149/7 utilizzata per bonifica agraria 
al fine della regolarizzazione dell’area 
(€  12.200,00 più oneri di legge).

Assunzione impegno di spesa di € 
5.000,00 per spese di rappresentan-
za per una visita a Roncegno Terme 
da parte degli amministratori comu-
nali di Praga.
Assunzione impegno di spesa di € 
500,00 per concessione premi agli 
studenti meritevoli.

17 ottobre 2007
Regolarizzazione tavolare della stra-
da Chiesa-Ulleri-Fraineri. La strada e 
le opere infrastrutturali connesse so-
no state realizzate e risultano essere 
di utilizzo pubblico da più di vent’an-
ni, è quindi possibile provvedere al-
l’esproprio.
Affidamento all’arch. Lanfranco Fiet-
ta di Pieve Tesino dell’incarico per la 
predisposizione di un progetto preli-
minare relativo al miglioramento fun-
zionale e alla riqualificazione urbana 
di varie località (€ 5.909,07 più one-
ri di legge).
Incarico allo Studio Civil Engenee-
ring di Arco per le varianti puntuali 
al P.R.G. del Comune in relazione ai 
Patti Territoriali (€ 7.000,00 più one-
ri di legge).

30 ottobre 2007
Approvazione a tutti gli effetti del 
progetto esecutivo del prolungamento 
marciapiede lungo la S.P. 228 a Mar-
ter, predisposto dall’arch. Furlan Mas-
simo (€  86.200,00).
Affidamento alla ditta Zanghellini Spa 
delle opere di asfaltatura nelle locali-
tà Speccheri, Rorei e Maso Bazzanel-
la (€  8.790,00).
Erogazione contributo di €  20.000,00 
alla Parrocchia SS. Pietro e Paolo per 
il restauro di vetrate artistiche.
Incarico al Sig. Massimo Dalledon-
ne di Borgo per la gestione del si-
to internet comunale, per un anno, 
per l’importo di € 100,00 mensili + 
IVA.

6 novembre 2007
Incarico all’ing. Michele Corradini di 
Trento per la predisposizione di un 
progetto preliminare per sistemazio-
ne e messa in sicurezza lungo la S.P. 
65 (€ 7.500,00 più oneri di legge).
Affidamento al Dipartimento di Socio-
logia e Ricerca Sociale dell’Università 
degli Studi di Trento di un’attività di ri-
cerca sui servizi della prima infanzia 
a Roncegno (€ 13.200,00 più one-
ri di legge).
Contributo di € 2.000,00 al Comita-
to per le Manifestazioni Turistico Spor-
tivo Culturali per le manifestazioni Fe-
sta delle Erbe Officinali, Festa della 
Polenta e Festa della Castagna.
Incarico allo Studio Associato di In-
gegneria Nord Est Progetti di Borgo 
per un progetto di adeguamento al-
le normative antincendio degli edifi-
ci comunali (€ 15.850,00 più oneri 
di legge).
Impegno di spesa di € 50.000,00 
per contributo all’Associazione Golf 
Club di Roncegno per i lavori di ri-
strutturazione del Centro Sportivo.
Impegno di spesa di € 2.500,00 per 
il finanziamento dell’attività dell’Asso-
ciazione “Il Melograno”.

22 novembre 2007
Affidamento incarico al geologo dott. 
Stefano Facchinelli di Pergine per uno 
studio geologico e geotecnico ineren-
te al progetto preliminare per la rea-
lizzazione di piazzole di sosta (€  
1.300,00 più oneri di legge).

27 novembre 2007
Variazioni al Bilancio di previsione 
2007 (settima variazione), per:
- mutuo per finanziamento lavo-

ri di completamento Villa Waiz (€  
562.413,00);

- gettoni presenza consiglieri comu-
nali (€ 4.550,00);

- stipendi, assegni e contributi per il 

te pubblica (€ 588,52).
19/09 Acquisto n. 50 contatori acqua 
fredda per la manutenzione dell’acque-
dotto comunale, ditta Maddalena S.p.a. 
di Povoletto (UD) (€ 1.325,00 + IVA).
24/09 Acquisto server HP per gli uffi-
ci comunali, ditta Rievoluzione.it di Bor-
go (€ 5.425,00 + IVA).
24/09 Approvazione del program-
ma di manutenzione pianificata del ser-
ver da parte della ditta Rievoluzione.it 
di Borgo (€ 1.250,00 + IVA).
24/09 Approvazione della con-
venzione generalizzata con Informati-
ca Trentina S.p.a. di Trento per l’anno 
2007 (€ 390,00 + IVA).

■ Ottobre 2007
04/10 Incarico alla ditta Effe e Er-

re snc di Trento per la predisposizione 
del Notiziario comunale Roncegno No-
tizie per l’uscita del secondo numero (€ 
4.245,60).
04/10 Affidamento incarico alla dit-
ta Battistel Marco di Marter per la sosti-
tuzione di n. 10 aspiratori presso i ba-
gni della Scuola Media di Roncegno (€ 
1.279,00 + IVA).
04/10 Incarico alla ditta Serisolar di 
Gardolo per l’installazione di pellicole 
frangisole e pellicole di sicurezza ai ve-
tri delle Scuole Elementari di Roncegno 
e Marter (€ 4.249,00 + IVA).
04/10 Acquisto tubo zincato per rea-
lizzazione di scarichi acque lungo le 
strade comunali, ditta Extrabit srl di Bol-
zano (€ 1.184,63 + IVA).
15/10 Manutenzione e sistemazione 

della centrale termica presso le Scuole 
Medie, incarico alla ditta Cristoforetti 
Servizi Energia srl di Lavis (€ 3.650,00 
+ IVA).
15/10 Assunzione spesa per acquisto 
materiale per costruzione di un ponte in 
legno in loc. Smel (€ 6.000,00 + IVA).
18/10 Aggiudicazione all’impre-
sa Gepco srl di Gardolo dei lavori di 
costruzione del ramale acque nere a 
servizio dei masi Gionzeri e Postai (€ 
138.029,44 + IVA).
24/10 Installazione corrimano pres-
so le Scuole Elementari di Roncegno e 
Marter, ditta Frainer Silvano di Marter 
(€ 1.077,88 + IVA).
24/10 Acquisto valvole di regola-
zione per l’acquedotto comunale dal-
la ditta Nuoval srl di Castelnuovo (€ 

3.422,60 + IVA).
31/10 Acquisto arredi per l’ufficio 
del dirigente scolastico e arredi per la 
Scuola Media, ditta Art di Pergine (€ 
3.443,00 + IVA).
31/10 Fornitura e posa in opera di 
copriradiatori, porte e chiusure per fine-
stre nelle varie scuole di Marter e Ronce-
gno per fini di sicurezza, ditta Caumo 
Danilo di Marter (€ 1.970,00 + IVA).
31/10 Assunzione tramite passaggio 
diretto della dipendente Caumo Arian-
na, agente della Polizia Locale, nella fi-
gura di Assistente Amministrativo cat. C 
livello base presso il Comune.

■ Novembre 2007
05/11 Installazione di una lavarina 
presso la Scuola Materna di Marter, dit-
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personale (€  39.734,00);
- spese energia, gas, acqua (€ 

1.900,00);
- beni diversi scuole elementare e me-

dia (€  3.523,00);
- acquisto libri biblioteca comunale 

(€ 1.800,00);
- spese per attività socio-culturali (€ 

2.138,00);
- utenze piscina (€ 1.800,00);
- compensi Commissione edilizia (€ 

1.350,00);
- acquisto e manutenzione straordi-

naria mobili e attrezzature uffici (€ 
3.000,00);

- manutenzione straordinaria edi-
ficio comunale loc. Zonti (€ 
30.000,00);

- acquisto arredi e attrezzature scuo-
le (€ 4.610,00);

- concorso spesa manutenzione 
straordinaria casa di riposo (€ 
3.500,00);

- progettazione definitiva e oneri si-
curezza per lavori di riqualificazio-
ne casa di riposo (€  24.000,00).

29 novembre 2007
Incarico allo Studio Ciola di Pergine 
per la progettazione esecutiva dei la-
vori di completamento parcheggio e 
allargamento ulteriore tratto di strada 
in Via Ciocca (€ 8.234,34 più one-
ri di legge).
Incarico allo Studio Keller di Trento 
per la progettazione definitiva dei la-
vori di riqualificazione funzionale del-
la Casa di Riposo (€ 59.367,43).

27 dicembre 2007
Incarico al geom. Gianfranco Cestele 
di Levico Terme per l’elaborazione di 
un tipo di frazionamento terreni in loc. 
Roa (€  5.177 più oneri di legge).
Aggiornamento tariffe del “servizio 
fognatura” con decorrenza 1 gen-
naio 2008.
Aggiornamento tariffe del “servizio 

acquedotto comunale” con decorren-
za 1 gennaio 2008.
Imposta Comunale sugli Immobili (I.C.I.): 
aggiornamento del valore venale in co-
mune commercio delle aree fabbricabi-
li per l’anno 2008 (vedi tabella)

Tabella di aggiornamento del valore 
venale in euro delle aree fabbricabili 
per l’anno 2008
Centro storico, Roncegno e 
Larganzoni 85,00

Frazione di Marter 70,00

Frazioni di S. Brigida
e Monte di Mezzo 42,00

Aree Produttive 50,00

La Giunta prende atto del Piano Fi-
nanziario relativo al Servizio smalti-
mento rifiuti urbani per l’anno 2008. 
Approvazione delle tariffe e confer-
ma delle agevolazioni previste.

Agevolazioni “Rifiuti solidi urbani”
Il Comune si fa carico del costo del 
servizio di raccolta, trasporto e smal-
timento dei rifiuti solidi urbani per:
a) nuclei familiari con bambini fino al-

l’età di due anni per il costo dovuto 
per lt. 50 (cinquanta) mensili;

b) nuclei familiari con anziani e/o 
portatori di handicap per il costo 
dovuto per lt. 30 (trenta) mensili;

Le agevolazioni saranno concesse su 
domanda degli interessati corredata, 
per i casi di cui alla lettera b), di certi-
ficazione medica che attesti la neces-
sità di utilizzo di pannoloni.
Erogazione contributo di €  4.500,00 
al Consorzio Miglioramento Fondiario 
di Roncegno Terme per lavori di realiz-
zazione delle piste Coverli-Postai.
Erogazione contributo di € 2.500,00 
all’Associazione Il Melograno per 
il catalogo della mostra “Foglie di 
Carne” dell’artista Carlo Scantam-

burlo.
Impegno di spesa di € 1.000,00 da 
devolvere per scopi umanitari.
Istituzione di nuovi orari flessibili 
per i dipendenti comunali e dei nuo-
vi orari di apertura al pubblico, in 
via sperimentale, dal 1.1.2008 al 
30.6.2008.
Assunzione, a carico del bilancio co-
munale, dei costi del servizio di rac-
colta, trasporto e smaltimento dei ri-
fiuti solidi urbani relativi a:
- nuclei familiari con bambini fino a 
due anni, per il costo dovuto di 50 li-
tri mensili;
- nuclei familiari con anziani e/o 
portatori di handicap, per il costo do-
vuto di 30 litri mensili.

Consiglio Comunale
25 luglio 2007
Esame ed approvazione del rendi-
conto della gestione dell’esercizio fi-
nanziario 2006 (9 voti favorevoli e 2 
astenuti - minoranze).
Ratifica della D.G. n. 56 del 
12.06.2007, assunta d’urgenza dal-
la Giunta Comunale, avente per og-
getto “variazione al Bilancio di pre-
visione 2007 - terza variazione” (11 
voti favorevoli su 11 presenti).
Approvazione della mozione dei ca-
pigruppo consiliari relativa al disagio 
della popolazione per la chiusura del-
l’ufficio postale di Marter (11 voti fa-
vorevoli su 11 presenti).
Approvazione della mozione del 
gruppo consiliare “Un Paese un im-
pegno, successivamente concordata, 
per la nomina di una Commissione 
che si occupi di analizzare la situa-
zione degli ambulatori medici ed ela-
borare delle ipotesi migliorative (11 
voti favorevoli su 11 presenti).
Promozione da parte del Comune della 
costituzione della “Apt Valsugana Lago-
rai Terme e Laghi” società cooperativa 

ta Luca Sigismondi di Marter (€ 325,00 + 
IVA).
05/11 Liquidazione del progetto del-
la società Holiday System di Rovereto 
per attività educative e ricreative a favori 
dei ragazzi di Roncegno estate 2007 (€ 
1.620,00).
06/11 Liquidazione spese di rappre-
sentanza gemellaggio con Praga 6, re-
lative alla visita dei giorni 8-9-10 ottobre 
2007 da parte degli amministratori di Pra-
ga (€ 4.012,50).
06/11 Liquidazione gettoni di presenza 
ai componenti della Commissione Edilizia 
Comunale per le sedute tenutesi nel 2006 
(€ 2.604,00).
08/11 Appalto del servizio di sgombero 
neve per la zona montagna di Roncegno, 
stagione invernale 2007-2008, alla ditta 

Zottele Dario di Roncegno al costo orario 
di € 45,00 + IVA più un fisso annuo di € 
1.033,00 + IVA.
08/11 Appalto del servizio di sgom-
bero neve per la zona Frazione Monte di 
Mezzo, stagione invernale 2007-2008, 
alla ditta Toller Claudio di Roncegno al co-
sto orario di € 51,00 + IVA più un fisso 
annuo di € 1.500,00 + IVA.
14/11 Incarico alla ditta Zotta Sergio & 
C. snc di Castello Tesino per l’installazio-
ne di barriere stradali per la strada di ac-
cesso al Maso Bernardi e la strada Scal-
vin-Gionzeri (€ 19.760,50 + IVA).
15/11 Vendita mediante trattativa pri-
vata del lotto di legname denominato “Pre-
se Vecchie” di mc. 280 al prezzo di € 
25,00 al mc. per un valore complessivo di 
€ 7.000,00.

15/11 Vendita mediante trattativa pri-
vata del lotto di legname denominato 
“Bosco Roa” di mc. 440 al prezzo di € 
45,00 al mc. per un valore complessivo di 
€ 19.800,00.
15/11 Affidamento alla Cooperativa 
Lagorai scrl di Borgo del servizio di pu-
lizia del Municipio per l’anno 2008 al 
prezzo di € 811,00 mensili + IVA.
15/11 Aggiudicazione alla ditta Pe-
drotti Impianti srl di Calliano dell’installa-
zione di irrigatori e manutenzione dell’im-
pianto di irrigazione del campo sportivo 
comunale (€ 1.103,06 + IVA).
15/11 Acquisto abbigliamento di sicu-
rezza per gli operai del cantiere comuna-
le secondo il DL 626/94, ditta Segnana 
Dario snc di Borgo (€ 962,20 + IVA).
15/11 Acquisto valvole e apparecchia-

ture di regolazione per l’acquedotto comu-
nale dalla ditta Nuoval srl di Castelnuovo 
(€ 1.269,94 + IVA).
21/11 Acquisto arredi per la Biblioteca 
comunale dalla ditta Tecnocoop srl di Mo-
ri (€ 9.130,00 + IVA).
27/11 Liquidazione indennità di pre-
senza ai Consiglieri Comunali per la par-
tecipazione alle riunioni del Consiglio Co-
munale tenutesi nel 2006 (€ 5.050,00).
28/11 Incarico alla ditta Giovannini En-
rico & C. snc per la sistemazione di strade 
comunali con stesa di materiale legante e 
uso di pala gommata (€ 7.284,60).
28/11 Incarico alla ditta Battistel Mar-
co di Marter per la realizzazione del nuo-
vo impianto elettrico presso il cimitero di 
Roncegno (€ 476,20 + IVA).
29/11 Impegno di spesa per contributo 
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ed approvazione dello schema di statu-
to (11 voti favorevoli su 11 presenti).
Richiesta alla Provincia per la sospen-
sione del diritto di uso civico di un ter-
reno comunale in loc. Brustolai e defi-
nizione delle modalità di assegnazio-
ne per utilizzo privato (11 voti favore-
voli su 11 presenti).
Variazioni al Bilancio di previsione 
2007 (quarta variazione), per:
- completamento marciapiede su strada 
provinciale a Marter (€ 40.000,00).
(approvazione con 11 voti favorevoli 
su 11 presenti).

11 ottobre 2007
Ratifica della D.G. n. 7 del 
21.08.2007, assunta d’urgenza dal-
la Giunta Comunale, avente per og-
getto “variazione al Bilancio di previ-
sione 2007 - quinta variazione” (12 
voti favorevoli e 2 astenuti).
Vendita della P.F. 1752/206, ex stra-
dina comunale nella parte alta della 
cava, alla ditta Monte Zaccon srl al 
prezzo di €  534,00 (14 voti favore-
voli su 14 presenti).
Accettazione delle dimissioni della 
Sig.ra Montibeller Loretta da membro 
rappresentante di minoranza nel Co-
mitato di Gestione della Scuola Ma-
terna di Roncegno, sostituita dalla 
Sig.ra Mattè Bruna (14 voti favorevo-
li su 14 presenti).
Approvazione del piano di lottizza-
zione in loc. Bolleri predisposto dal-
l’arch. Fabio Pompermaier di Borgo 
(14 voti favorevoli su 14 presenti).
Approvazione del progetto definiti-
vo di sistemazione e ristrutturazione 
della rete dell’acquedotto comunale 
- 2° lotto, predisposto dall’ing. Paolo 
Bombasaro di Pergine per un impor-
to di € 1.189.280,00 (14 voti favo-
revoli su 14 presenti).
Approvazione in linea tecnica del 
progetto esecutivo “ampliamento e 
messa in sicurezza della p.ed. 1269 

Scuola Materna di Marter”, predispo-
sto dall’ing. Carlo Ganarin di Borgo 
per un importo di € 814.543,88 (13 
voti favorevoli su 13 presenti).
Istituzione della Commissione Con-
sultiva Ambulatori, con il compito di 
analizzare la situazione degli ambu-
latori medici ed elaborare delle ipote-
si migliorative:
- Sindaco o Assessore delegato;
- Assessore competente in materia di 

politiche sociali per anziani;
- Cons. Rigo Luca rappresentante di 

maggioranza del Consiglio Comu-
nale;

- Cons. Lovato Daniela rappresentan-
te di minoranza del Consiglio Co-
munale;

- Sig. Azzolini Pier Paolo membro 
rappresentante di maggioranza del 
Consiglio Comunale;

- Dott. Pagano Salvatore membro 
rappresentante di minoranza del 
Consiglio Comunale.

Istituzione della Commissione Mista 
Informativa sulle attività di ripristino 
della ex cava di Marter:
- Sindaco o Assessore delegato;
- Assessore competente in materia di 

politiche per l’ambiente;
- Cons. Montibeller Mirko rappresen-

tante di m aggioranza del Consi-
glio Comunale;

- Cons. Slomp Paola rappresentante di 
minoranza del Consiglio Comunale;

- Cons. Giovannini Corrado membro 
rappresentante di maggioranza del 
Consiglio Comunale;

- Sig. Facchinelli Stefano membro 
rappresentante di minoranza del 
Consiglio Comunale.

6 dicembre 2007
Rinnovo rappresentanti del Comune 
nel Comitato di Gestione della Scuo-
la Materna di Marter, per il prossimo 
triennio: De Toni Francesca e Centel-
legher Roberto.

Rinnovo rappresentanti del Comune 
nel Comitato di Gestione della Scuo-
la Materna di Roncegno Terme, per il 
prossimo triennio: Mattè Bruna e Boc-
cher Ivo.
Approvazione della mozione del 
consigliere Slomp Pietro Giuseppe 
relativa al ripristino del servizio tra-
sporto alunni non ammessi alla Scuo-
la elementare (12 voti favorevoli su 
12 presenti).
Cessione di beni immobili di proprietà 
comunale alla Casa di Riposo S. Giu-
seppe con costituzione del vincolo sa-
nitario (12 voti favorevoli su 12 pre-
senti).
Approvazione dei criteri comunali 
per l’insediamento delle medie strut-
ture di vendita (12 voti favorevoli su 
12 presenti).
Approvazione del progetto di fusio-
ne, mediante incorporazione, della 
società Cinquevalli srl nella società 
Roncegno Acque Minerali srl (12 voti 
favorevoli su 12 presenti).
Approvazione della mozione del Sin-
daco relativa all’attività della Trentino 
Recycling e politiche di sviluppo eco-
compatibili in Valsugana (12 voti fa-
vorevoli su 12 presenti).

27 dicembre 2007
Ratifica della D.G. n. 135 del 
27.11.2007, assunta d’urgenza dal-
la Giunta Comunale, avente per og-
getto “variazione al Bilancio di pre-
visione 2007 - sesta variazione” (11 
voti favorevoli e 2 astenuti).
Approvazione, con 13 voti favorevo-
li su 13 presenti, del nuovo Regola-
mento I.C.I..
Vendita della P.F. 6684, di proprietà 
comunale sulla quale esistono un ga-
rage ed una scala a terrazza già og-
getto di domanda di condono edili-
zio, al Sig. Camiscia Franco al prez-
zo di € 8.140,00 (12 voti favorevoli 
su 12 presenti).

IV

a privato per lo spostamento di un tratto di 
fognatura pubblica (€ 1.500,00).
29/11 Impegno di spesa per contributo 
a privato per lo spostamento di una vasca 
biologica a causa dell’allargamento della 
strada comunale (€ 300,00).
29/11 Acquisto e installazione distri-
butore tickets per la sala d’attesa dell’am-
bulatorio medico, ditta Battistel Marco (€ 
151,00 + IVA).
29/11 Aggiudicazione all’impresa Pin-
tarelli srl di Tenna dell’appalto dei lavo-
ri di prolungamento del marciapiede lun-
go la S.P. 228 a Marter (€ 44.007,32 + 
IVA).
30/11 Incarico alla ditta Battistel Mar-
co di Marter per lavori di installazione e 
successivo smontaggio di luminarie e ad-
dobbi natalizi lungo le vie di Roncegno e 

Marter (€ 1.300,00 + IVA).

■ Dicembre 2007
05/12 Lavori di riparazione automezzi 
comunali - furgone Daily (€ 2.600,17).
11/12 Approvazione del preventivo 
della Cooperativa Lagorai scrl di Borgo 
per il servizio di pulizia dell’ambulatorio 
medico di Marter per il periodo di un an-
no al prezzo di € 66,10 mensili + IVA 
(due interventi a settimana).
11/12 Acquisto stazioni di pompaggio 
al servizio dell’acquedotto comunale dal-
la ditta Iteco srl di Lavis (€ 63.354,00 + 
IVA).
18/12 Acquisto piantane portaestintori 
e aste con cartello indicatore per gli edifi-
ci comunali, ditta Piffer Orlando di Cimo-
ne (€ 182,00 + IVA).

18/12 Lavori di riparazione del trattore 
Carraro a servizio degli impianti sportivi, 
ditta Lenzi srl di Borgo (€ 949,77 + IVA).
18/12 Incarico alla ditta Broilo Ter-
moimpianti di Roncegno per lavori di si-
stemazione e messa in sicurezza dell’im-
pianto di riscaldamento presso le Scuo-
le elementari di Roncegno e di Marter (€ 
2.736,39 + IVA).
27/12 Impegno di spesa per lavori 
presso la sala da pranzo della Casa di Ri-
poso di Roncegno: porta in ferro e lavori 
in cartongesso (€ 3.500,00).
27/12 Aggiudicazione alla ditta Gan-
dini Luigi di Pergine del lotto di legname 
denominato “Prese Vecchie” di mc. 280 
al prezzo di € 40,20 al mc. per l’importo 
complessivo di € 11.256,00.
27/12 Aggiudicazione alla ditta Gan-

dini Luigi di Pergine del lotto di legname 
denominato “Bosco Roa” di mc. 440 al 
prezzo di € 62,10 al mc. per l’importo 
complessivo di € 27.324,00.
11/12 Approvazione del preventivo 
della Cooperativa Lagorai scrl di Borgo 
per il servizio di pulizia dell’Oratorio di 
Marter per l’anno 2008 al prezzo di € 
42,00 ad intervento + IVA (due interventi 
a settimana).
31/12 Acquisto di q.li 300 di sale de-
ghiacciante per strade comunali, ditta Eu-
robrico Spa (€ 2.820,00 + IVA).
31/12 Aggiudicazione alla Cooperati-
va Lagorai scrl di Borgo del servizio di pu-
lizia dell’ambulatorio medico di Roncegno 
Terme Piazza A. De Giovanni per l’anno 
2008 al prezzo di € 148,00 mensili + 
IVA (due interventi a settimana).
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